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Приказом Министерства 
природных ресурсов и эколо-
гии (Минприроды) РФ от 8 
октября 2015 г. в Правила ту-
шения лесных пожаров были 
внесены изменения, позволя-
ющие не тушить пожары в 
удаленных, труднодоступных 
лесах, если те не угрожают 
населенным пунктам либо за-
траты на их тушение «превы-
шают прогнозируемый вред».

Правом бросить отдален-
ные леса на съедение огню в 
этом году уже воспользова-
лись власти Якутии. Перечень 
«удаленных и труднодоступ-
ных территорий» был опубли-
кован в постановлении пра-
вительства Республики Саха 
(Якутия). На произвол огнен-
ной стихии оставлены 219 млн 
из 254 млн га лесного фонда 
республики. В Якутии, как 
известно, сосредоточена зна-
чительная часть российского 
лесного фонда. По официаль-
ным данным, в стране лесами 
покрыто 795 млн га. Полу-
чается, что якутским властям 
дано право не тушить пожары 
на площадях, где произрастает 
до четверти российских лесов.

Как известно, дурной при-
мер заразителен. Вслед за 
якутскими властями, махнув-
шими рукой на свои леса, от-
дать лесное богатство на от-
куп огню наверняка захотят 
их коллеги из других субъ-
ектов Федерации. Леса у нас 
горят во многих регионах в 
основном Сибири и Дальнего 
Востока. Чиновники утверж-
дают, что пожары прошли на 
320 тыс. га, по мнению эколо-
гов, власти намеренно, чуть 
ли не в десять раз, занижают 
данные о лесных пожарах. 
По принципу: меньше стати-
стика - ниже ответственность. 
А, собственно, куда ниже-то? 
Дальние леса от собственного 
бессилия перепоручили силам 
природы, так ведь и все про-
чие горящие лесные массивы 
тушить не надорвались. Иначе 
огонь не распространялся бы 
столь быстро на гигантских 
площадях.

Проблема горящих лесов 
обсуждалась 11 мая во время 
видеосовещания Владимира 
Путина с главами регионов, 
особенно страдающих от ве-
сенних пожаров. Правда, на 

страдальцев эти самые главы 
не очень-то походили. Бодро 
отчитывались президенту о 
принятых и принимаемых 
мерах. В качестве таковых 
в основном фигурировали 
заблаговременно проведен-
ные мероприятия. «В респу-
блике со всеми районными 
администрациями мы перед 
пожароопасным сезоном 
провели учения по порядку 
развертывания сил и средств 
реагирования на различные 
лесные ситуации... Разработан 
и утвержден сводный план 
тушения лесных пожаров», - 
отрапортовал глава Бурятии 
Вячеслав Наговицын. Беда, 
однако, в том, что пожары 
оказались какими-то несо-
знательными, обрушили рой 
искр на планы и прочие филь-
кины грамоты, рожденные в 
тиши чиновничьих кабинетов. 
Момент истины на совещании 
случился у первого зампреда 
правительства Амурской об-
ласти Марины Дедюшко. Лу-
чась оптимизмом, чиновница 
доложила президенту: «Сей-
час обстановка находится под 
контролем. Ветер стихает, на-
чались дожди». То есть другого 
способа прекратить пожары 
на свете не существует. Зачем 
же в таком случае нужны мно-
гочисленные чиновники? Что 
это за Минприроды такое, 
которое на природу, включая 
леса, плевать хотело? Почему 
на тушение лесных пожаров 
денег нет, а на всякую мишу-
ру вроде праздничных шоу и 
спортивных чемпионатов их 
хватает? Неужели людям, ко-
торым налогоплательщики 
платят именно за сбережение 
природы, невдомек, что, от-
давая на съедение огню «уда-
ленные» леса, они обрекают 
«зеленые легкие» России, а 
вместе с ними и всех нас на 
быстрое и верное умирание? 
Скоро будем подобно китай-
цам покупать в Канаде или 
где-нибудь еще чистый воз-
дух - в российских городах ды-
шать тоже станет нечем.

К сожалению, есть фактор, 
оказывающий на нашу жизнь 
даже более губительное воз-
действие, чем пожары. Равно-
душие и безответственность 
отечественных чиновников!

Максим Грегоров

  В центре внимания

Лесам разрешили гореть 
ясным пламенем

аш народ испокон ве-
ков верил в доброго 
царя и надеялся на его 

заступничество. Цари ка-
нули в Лету, однако вера 
осталась. Сегодня ее подо-
гревает ТВ, регулярно про-
водящее прямые линии 
с президентом. Многие 
стараются использовать 
эту возможность, чтобы 
попросить Путина решить 
ту или иную проблему. 
Кое-кому действительно 
повезло. Например, в 2014 г. на 
прямую линию дозвонился ин-
валид I группы Ахметов из Ом-
ска, пожаловавшийся президен-
ту на невыносимые жилищные 
условия. Путин обещал помочь 
- проблема была мгновенно ре-
шена. Однако таких счастливчи-
ков с каждым годом становится 
меньше. Все чаще людей, обра-
тившихся к главе государства, 
поджидают серьезные неприят-
ности. Так, например, произошло 
с работниками рыбокомбината  
на острове Шикотан, которые 
пожаловались президенту на за-
держку зарплаты. В итоге пред-
приятие замучили проверками, 
а работникам легче от этого не 

стало. «Нас продолжают «кош-
марить»... Мы узнали, что наше 
предприятие признано банкро-
том и нам грозит увольнение. Но 
нам некуда идти работать. Это 
единственное предприятие, где 
востребован наш труд», - гово-
рится в очередном обращении 
шикотанцев к президенту Рос-
сии. Получается как в поговорке: 
посеявший ветер пожал бурю.

Что же происходит? Обраще-
ния к президенту «для решения 
вопроса» пересылаются в мест-
ные инстанции. Там же чиновни-
ки имеют массу возможностей 
для того, чтобы заволокитить 
решение проблемы или вообще 
спустить ее на тормозах. Жалоб-

щикам будет без обиняков 
дано понять: обращаться надо 
не к президенту, а исключи-
тельно к региональным вла-
стям, которые и будут фи-
нальными арбитрами во всех 
спорах. Человек, осмелив-
шийся нарушить этот неписа-
ный закон, окажется один на 
один с местными чиновника-
ми. И горе ему! Положение, 
в котором он очутится после 
своей жалобы наверх, навер-
няка окажется гораздо хуже 

того, что было прежде. Так что 
следует сто раз подумать, пре-
жде чем тревожить первых лиц 
государства.

Центральная власть начиная 
с 2014 г. сосредоточила внимание 
на геополитике (сначала Украи-
на, потом Сирия). Внутриполи-
тические проблемы поручено 
разруливать властям регионов. 
Те же, в свою очередь, больше 
не боятся нагоняя из Кремля, по-
хоже, окончательно отказавше-
гося от попыток держать в узде 
российскую бюрократию. Такая 
пассивность, однако, может вый-
ти верховной власти боком, осла-
бив управляемость государства.

Борис Невис

О падении 
производства молока

Несмотря на сокращение 
продовольственного импорта, 
отечественный агропром не 
может похвастаться заметны-
ми успехами. А в производстве 
такого важнейшего продукта, 
как молоко, даже продолжается 
спад. Если в 1990 г. молока было 
произведено 55,7 млн тонн, то к 
2015 г. надои снизились до 30,8 
млн, т.е. почти вдвое. Эксперты 
прогнозируют, что по итогам 
2016 г. производство молока мо-
жет составить около 30,1-30,2 
млн т, что почти на 2% меньше, 
чем в 2015-м. В чем причина? 
По словам специалистов, пре-
жде всего в отсутствии инве-
стиций и низкой доходности 
молочного производства. Что 
же делает Минсельхоз для того, 
чтобы поправить положение? 
Составляет бодрые и, к сожа-
лению, далекие от реальности 
прогнозы, а также создает экс-
пертный совет по молочному 
животноводству. Словом, как 
обычно, пытается решить про-
изводственную проблему чисто 
бюрократическими методами. 
Между тем стоило бы присмо-
треться к опыту соседней Бело-
руссии. Природные условия там 
не лучше, чем у нас, зарплаты 
не выше, но при этом страна 
является одним из крупнейших 
мировых экспортеров молока. 
В чем секрет успеха? Главным 
образом в высоком уровне госу-
дарственной поддержки молоч-
ной отрасли. Непонятно, что 
мешает российским властям 

оказывать такую же поддержку 
отечественным молочникам.

О предвыборном 
милосердии

Депутаты Госдумы от КПРФ 
разработали проект закона, 
обязывающего торговые сети 
бесплатно раздавать бедным 
гражданам непроданные про-
дукты. По словам депутата-
коммуниста Вадима Соловьева, 
во фракцию стали поступать 
обращения от людей, которым 
перестало хватать денег даже на 
товары первой необходимости. 
В самом деле число граждан РФ, 
живущих за чертой бедности (с 
доходами ниже прожиточного 
минимума в 10 тыс. рублей), уже 
перевалило за 20 млн. Помо-
жет ли этим людям инициати-
ва КПРФ? Вряд ли она примет 
форму закона - один раз Госдума 
уже отклонила «законопроект 
о милосердии», даже не поста-
вив его на обсуждение. Да и что 
конкретно станут раздавать 
бедным торговые сети? Про-
сроченные продукты? Конечно, 
голод не тетка, съешь что угод-
но, но как бы после трапезы не 
очутиться в больнице или на 
кладбище! Инициатива другой 
думской фракции - ЛДПР - вы-
глядит реалистичнее: отменить 
налог с граждан, чья зарплата 
составляет менее 15 тыс. рублей. 
Нет сомнения в том, что по мере 
приближения даты думских вы-
боров количество человеколю-
бивых инициатив будет нарас-
тать лавинообразно.

О наказании 
должников

Россия превращается в стра-
ну должников. По официаль-
ным данным, долги по налогам 
составили уже 95 млрд рублей. 
К 1 трлн рублей приближается 
сумма долгов в системе ЖКХ. 
Чтобы вернуть эти долги, пра-
вительство готово пойти на са-
мые жесткие меры. Например, 
лишить злостных неплатель-
щиков доступа к госуслугам. 
Эту меру содержат поправки, 
подготовленные кабинетом ми-
нистров к закону «Об исполни-
тельном производстве». В новой 
редакции не оговорен перечень 
«государственных услуг». Зна-
чит, власти смогут запретить 
практически все - от получения 
справки до подачи заявления 
на регистрацию брака. Раньше 
принимались и другие меры, 
например, при долге более 10 
тыс. рублей гражданину по ре-
шению суда могли запретить 
выезд за границу, злостных не-
плательщиков временно лиша-
ли водительских прав. Конечно, 
долги надо возвращать, однако 
настораживает стремление го-
сударства чесать всех граждан 
под одну гребенку. Людей состо-
ятельных, которые не платят 
налоги или за услуги ЖКХ из-за 
какой-то прихоти, надо наказы-
вать. Но ведь в стране полно и 
тех, кому платить нечем. Власти 
частенько списывают милли-
ардные долги другим государ-
ствам. Так не пора ли проявить 
милосердие к собственным не-
имущим гражданам, освободив 
их от налогов и коммунальных 
платежей?

Игорь Минаев

Коротко о главном

Четверть лесного фонда России расположена на 
«удаленных и труднодоступных территориях». 
Чиновники разрешили пожары в этих лесах... 
не тушить.

123-е место из 140 занимает Россия по качеству дорог (находится между африканскими странами 
Сьерра-Леоне и Бенином), гласят выводы международного рейтинга Global Competitiveness Report 
Всемирного экономического форума. Неудивительно, что во время весенней и осенней распутицы 
15 млн человек, более 10% населения РФ, остаются отрезанными от транспортных коммуни-
каций из-за отсутствия дорог с твердым покрытием (по данным Института экономики транспорта 
и транспортной политики ВШЭ).

ЦИФРЫ НЕДЕЛИ
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  Инициатива наказуема
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Как заявил на днях предста-
витель Генпрокуратуры Алек-
сандр Куренной, проверки не 
закончились - на данный мо-
мент проверяют 18 приютов, 
из них шесть - БАНО ЭКО.

По результатам проверок 
уже заведено 26 администра-
тивных дел и вынесено 4 пред-
ставления. И это еще далеко не 
предел. Основные нарушения 
связаны с неправильным ка-
рантином животных, сокрыти-
ем сведений  о падеже живот-
ных в приютах и с отсутствием 
специальных помещений для 
курения. В ряде приютов нару-
шены также меры противопо-
жарной безопасности.

Сумма каждого штрафа - до 
200 тыс. руб., а некоторые при-
юты успели налететь сразу на 

несколько штрафов. «Но беда 
в том, что эти средства будут 
выплачены из госбюджета, та-
кие правила, - признался Алек-
сандр Куренной. - Почему 
государство должно расплачи-
ваться за тех людей, которые 
эти нарушения совершали?»

Сколько еще будут идти 
проверки - неизвестно. Тем 
временем зоозащитники и ши-
рокая общественность требу-
ют более решительных мер, 
чтобы не государство само 
себя штрафовало, а были воз-
буждены реальные уголовные 
дела по факту коррупции и же-
стокого обращения с живот-
ными.

Зоозащитник Аида Бай-
давлетова приводит в пример 
Бурятию: «Выловили 60 тыс. 

собак, потратив на это 60 млн 
руб., а потом выпустили их не-
стерилизованными, чтобы не 
тратить деньги на стерилиза-
цию».

Немало вопросов сегодня 
возникает к самой схеме без-
возвратного отлова. Он по-
явился в Москве в 2009 году. 
До этого отлов в столице был 
возвратным - собак стерили-
зовали и возвращали обрат-

но на место обитания. И если 
возвратный отлов обвиняли в 
приписках и воровстве, то без-
возвратный отлов в этом пла-
не его заметно переплюнул: 

построили 13 муници-
пальных приютов, из 
них 11 недостроены, а 
деньги распилены, за-
явили на днях в Обще-
ственной палате РФ. 
«А что такое приют 
на 3 тыс. собак, где нет 
воды?.. Безвозвратный 
отлов - ловим щенков, 

везем в приют, они там все 
гибнут, потому что в приютах 
все заражено, и так по кругу 
до бесконечности... Приюты 
стали бесконтрольными, а 
безнаказанность порожда-
ет такие вещи, которые мы 

сейчас наблюдаем», - заявила 
Елена Иванова, член эксперт-
ного совета Комиссии по эко-
логической политике МГД.

В Общественной палате 
напомнили: в год из городско-
го бюджета на приюты выде-
ляется 650 млн. Однако на эти 
миллионы собак часто ждет 
не райская жизнь, а жизнь в 
мучениях и скорая гибель. 
Общественники считают, что 
необходимо вернуть систему 
возвратного отлова: «Если 
собака чипирована, стерили-
зована, имеет кураторов, то 
возвратный отлов - это един-
ственный механизм. Иначе 
мы все равно не можем всех 
разместить в приютах, мест 
просто не хватит», - говорит 
Елена Иванова.

Вот и уничтожают в при-
ютах собак по-тихому, а про-
куратура в итоге обнаружива-
ет только нехватку мест для 
курения. А как иначе?

Похоже, в выигрыше от 
всей этой истории окажет-
ся лишь пес Сэм, которого 
прокурорские работники за-
брали из «ЭКО-Вешняки». 
Сейчас, после карантина и 
лечения, он живет в пансио-
нате Генпрокуратуры возле 
города Истры.

А.С.

Дмитрий Медведев 
заявил о готовящемся 

продлении продуктового 
эмбарго до конца 

2017 года. Однако 
приведет это не к 

импортозамещению, 
а к росту цен, считают 

эксперты.
По словам премьера, эм-

барго решили продлить по 
многочисленным просьбам 
российских производителей. 
Таким образом, те, кто зани-
мается сельским хозяйством, 
получат более длительный 
горизонт планирования инве-
стиций, заявил Медведев.

Однако даже в прогнозе 
Минэкономразвития до 2019 
года написано, что «поло-
жительный эффект импор-
тозамещения в сельскохо-
зяйственном производстве... 
практически исчерпан».

«На самом деле никакого 
импортозамещения не про-
исходит, а происходит только 
рост цен, - говорит директор 
Центра научной политиче-
ской мысли и идеологии Сте-
пан Сулакшин. - Что мешает 
правительству заниматься 
импортозамещением без вся-
кого продуктового эмбарго? 
Что мешает Центробанку 
расширить горизонты плани-
рования нашим производите-
лям?»

Сельхозпроизводители 
постоянно обращаются к ру-
ководству России с просьбой 
сделать доступными кредиты. 
«Бизнес просит: дайте кре-
дит по ставке, согласованной 
с уровнем рентабельности! 
Вот чего хочет бизнес, а во-

все не самосанкций, которые 
приводят только к росту цен 
в магазинах и замене каче-
ственных продуктов питания 
на дешевые канцерогенные 
суррогаты. Это политика са-
моудушения», - продолжает 
Сулакшин.

Аналогичной позиции 
при держивается и бизнес-
омбудсмен Борис Титов. 
На заседании президиума 
Экономического совета 
на прошлой неделе он 
вместе с председате-
лем Центра стратеги-
ческих разработок 
(ЦСР) Алексеем Ку-
дриным пытался убе-
дить президента Рос-
сии Владимира Путина 
«снизить геополитиче-
скую напряженность ради 
развития экономики». 
Одним словом, бизнес не 
хочет никакого эмбарго, 
наоборот, он хочет поми-
риться с Западом, чтобы 
получать из-за рубежа 
дешевые кредиты, кото-
рые отечественному про-
изводителю внутри России 
никто не дает.

По словам Кудрина, Рос-
сия технологически отстала 
и должна, пусть и на вторых 
ролях, встроиться в междуна-
родные технологические це-
почки. Президент Путин от-
ветил Кудрину: пусть страна 
в чем-то и отстала, но у нее 
тысячелетняя история. Рос-
сия не станет торговать 
суверенитетом, сказал Пу-
тин и пообещал защищать 
суверенитет, причем не 
только пока будет прези-
дентом, но и до конца своей 
жизни, сообщают СМИ.

«Отменить эмбарго - это, 
по мнению Кремля, униже-

ние, - продолжает Сулакшин. 
- На самом деле унижение 
- это хранить денежные ре-
зервы России в американских 
ценных бумагах, как делает 
сейчас это наше правитель-
ство, вместо того чтобы дать 
эти деньги тому же самому 
российскому производителю. 

Вот здесь прогиб под 
США очевиден».

Интересно, что за-
явление Медведева 
о продлении про-

дуктового эмбар-
го «случайно» 
совпало с  ито-

говой декларацией лидеров 
G7 на саммите в Японии. В 
декларации отмечается, что 
санкции с России не снимут 
до конца этого года. То есть 
они нам до конца 2016-го, а 
мы им сразу ответные санк-
ции аж до конца 2017-го!

По мнению стран G7, санк-
ции должны продолжать дей-
ствовать до момента полного 
выполнения минских дого-
воренностей. «Когда Россия 
их выполнит, санкции могут 
быть сняты», - говорится в де-
кларации «Большой семер-
ки».

Однако, как отмечают экс-
перты, списывать Кудрина со 
счетов пока не стоит. Не ис-
ключено, что его замечания 
Кремль возьмет на вооруже-
ние в самое ближайшее вре-
мя.

Ведь недаром пресс-
секретарь президента 

Дмитрий Песков 
недавно за-

явил о том, 
что Ку-
дрина в 

К р е м л е 
с ч и т а ю т 
одним из 

самых выда-
ющихся спе-
ц и а л и с т о в 
по финансам 

в мире. Ку-
дрин, занимав-

ший пост главы Мин-
фина с 2000 по 2011 год, был 

одним из лучших чле-
нов кабинета ми-
нистров России, и 
«было бы невер-

но не использовать 
его экспертизу для 
построения тех или 

иных планов», отме-
тил пресс-секретарь.

То обстоятельство, что 
Кудрин, давно оставивший 
работу в правительстве, 17 
мая назначен главой рабочей 
группы Экономического со-
вета, говорит о его возвраще-
нии во власть, считают экс-
перты.

Сам же Алексей Кудрин 
оценку российской экономи-
ке дает печальную: «Можно 
говорить, что дно пройдено 
- скорее всего, наверное, мы 
где-то близко к этому опре-
делению находимся. Но, к со-
жалению, поскольку старая 
модель экономики отработа-
на, новая еще не сформиро-
валась, даже пройдя дно, мы 
на этом дне и останемся».

Аделаида Сигида

Продление эмбарго  приведет 
к новому росту цен

Приюты заменят 
стерилизацией?
После событий в приюте БАНО ЭКО в Вешняках была назначена тотальная 
проверка всех московских приютов. Она должна была завершиться 
10 мая. Каковы результаты?

Из городского бюджета на приюты 
выделяется 650 млн. Однако на 
эти миллионы собак часто ждет не 
райская жизнь, а жизнь в мучениях 
и скорая гибель.

Уполномоченный по 
правам предпринимате-
лей при президенте Рос-
сии Борис Титов неодно-
кратно заявлял о том, что 
никакое эмбарго не нужно 
российскому произво-
дителю: «Бизнесу нужна 
нормальная, открытая 
система работы. Ограни-
чения приводят иногда к 
улучшениям в каких-то 
сферах, но в дальнейшем 
все равно приносят нега-
тив». Длительное эмбарго 
приведет не к развитию 
производства, а к соси-
скам из куриной кожи и 
молоку из сои: «Этот сек-
тор опять будет произ-
водить соевые сосиски, 
вместо того чтобы конку-
рировать с баварскими».

По мнению Титова, 
если российское эм-
барго на ряд продоволь-
ственных товаров будет 
продлено, то «наши люди 
опять почувствуют ухуд-
шение и качества, и сто-
имости этой продукции».

Комментарий
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  Береженого Бог бережет

  Деньги девать некуда

Н а переговорах в Ха-
ное и Токио Барак 
Обама был вынуж-

ден отвечать на вопро-
сы о Трампе и все время 
повторять: «Я не верю в 
то, что Трамп станет пре-
зидентом». Как пишет The 
New York Тimes, особое 
беспокойство выража-
ют японцы, к которым 
Трамп, похоже, относит-
ся без всякой симпатии. 
В Японии помнят, как он 
обвинил их страну в крахе 
американского автомоби-
лестроения и жаловался 
на дисбаланс в торговле с 
островным государством. 
Помимо этого Трамп 
раскритиковал военный 
союз США и Японии. Он 
заявил, что Япония и Юж-
ная Корея должны иметь 
собственные ядерные 
арсеналы, чтобы изба-
вить Америку от дорого-
стоящей необходимости 
обеспечивать их безопас-
ность. Японский посол в 
США выразил по этому 
поводу разочарование. 
«Я не хочу, чтобы США 
превратились в страну, 
стоящую на рельсах изо-
ляционизма», - заявил он. 
Японские политики под-
черкивают, что их страна 
немало потратилась, за-
щищая интересы США в 
регионе. По словам пре-
мьер-министра Японии 

Шинзо Абе, кого бы ни 
выбрали президентом 
США, союз с Вашингто-
ном должен оставаться 
основой японской внеш-
ней политики. Чтобы 
прозондировать почву и 
выяснить истинные цели 
Дональда Трампа, в Ва-
шингтон зачастили рас-
тревоженные японские 
дипломаты и политики, 
отказавшиеся от традици-
онных майских отпусков.

Нервозность прояв-
ляют и европейские ли-
деры. Недавно в британ-
ской газете The Guardian 
появилась статья, автор 
которой призвал власти 
стран единой Европы 
не паниковать по пово-

ду возможного избрания 
Дональда Трампа: не так-
де страшен Трамп, как 
его малюют. Автор успо-
каивает европейскую 
элиту, которая с ужасом 
воспринимает перспек-
тиву избрания Трампа, 
заявляющего, что не 
испытывает ни малей-
шего желания на деньги 
американских налого-
плательщиков и дальше 
«спасать Европу» от 
«российской угрозы». 
Тем временем Трамп на-
бирает все больше пред-
выборных очков - судя 
по соцопросам, многим 
его соотечественникам 
импонируют его прямо-
та и здравый смысл.

  Переполошились

  Одно лечим, другое калечим

Угроза терактов 
вызвала в Кабуле 
настоящий строи-
тельный бум. 

Здесь усиленно воз-
водятся разнообразные 
заграждения, которые 
должны защитить лю-
дей от взрывов. Облик 
городских улиц быстро 
меняется, на них по-
являются высоченные 
стены из особого, уси-
ленного бетона, вы-
держивающего взрыв-
ную волну. Иногда они 
строятся в течение од-
ной ночи, и улицы пре-
вращаются в подобие 
лабиринта. На окраи-
нах Кабула открылось 
множество заводиков 
по производству бе-
тонных блоков. Дела-
ется все, чтобы спасти 
кабульцев от террори-
стов из группировки 

Хаггани, близкого со-
ратника уничтожен-
ного американским 
спецназом главаря 
«Аль-Каиды» Усамы 
бен Ладена. Боевики 
Хаггани сейчас инте-
грированы в движение 
талибов и совместно 
с ними проводят свои 
варварские операции, 
вслед за взрывчаткой 
пуская в ход автоматы 
и пулеметы.

Новые стены до-
стигают шестиметро-
вой высоты, они за-
щищают от подрывов 
и снайперского огня. 
Местные жители уже 
смирились с тем, что 
городские постройки 
теперь спрятаны за бе-
тонными блоками.

В свое время в раз-
гар уличных войн 
аналогичные стены 
появились в Багдаде, 

здесь были построены 
тысячи защитных стен. 
Потом по приказу пра-
вительства их вывезли 
из города на свалки в 
пустыне. Однако сегод-
ня, когда иракцам угро-
жает группировка «Ис-
ламское государство» 
(запрещена в России), 
защитную стену ре-
шено возвести вокруг 
всей иракской столи-
цы, которая тем самым 
превратится в подобие 
средневековых крепо-
стей. Однако ничего не 
поделаешь - за свою 
долгую историю люди 
так и не смогли приду-
мать более действенно-
го средства для своей 
защиты. Некоторые 
эксперты всерьез пред-
сказывают, что такими 
же точно станут в неда-
леком будущем и евро-
пейские города.

Невинный ритуал 
посещения плава-

тельного бассейна и 
общественной бани, 
как выясняется, таит 

в себе нешуточную 
угрозу. 

Американские уче-
ные обнаружили в этих 
местах релаксации 
опасные для здоровья 
вещества, которые об-
разуются в результате 
химической реакции ло-
сьонов от загара, пота, 
мочи и прочих вно-
симых извне веществ 
с хлоркой и другими 
химикатами, добавляе-
мыми для дезинфекции 
воды. В докладе Амери-
канского химического 
общества рассказыва-
ется о том, что ученые 
протестировали пробы 
воды из общественных 
и частных бассейнов, а 
также ванн с нагревом 
при различных режимах 
их эксплуатации. Были 
найдены более сотни 
побочных продуктов 
дезинфекции воды. В 
среднем вода в бассей-
нах и ваннах была со-

ответственно в 2,4 и 4,1 
раза более мутагенной, 
то есть генетически из-
мененной, по сравне-
нию с первоначальной, 
чистой. Менеджерам 
бассейнов было реко-
мендовано как можно 
чаще менять воду. Хотя 
вряд ли кто-то из них 
последует этому сове-
ту, ведь он требует до-
полнительных затрат, а 
посетители редко обра-
щают внимание на то, в 
какой воде плавают.

Врачи-онкологи, од-
нако, были разочарова-
ны этим исследованием, 
отметив, что ученые не 
решились более глубоко 
оценить угрозу. Напри-
мер, до сих пор нет ни-
каких данных о том, как 
именно образующиеся в 
воде бассейнов вещества 
влияют на здоровье че-
ловека и как долго мож-
но находиться в такой 
воде, чтобы не нанести 
непоправимого вреда 
своему организму.

В Лондоне постро-
ено самое высокое 

жилое здание в 
Великобритании, 
оно имеет форму 

башни и насчиты-
вает 50 этажей.

Большая часть апар-
таментов, расположен-
ных в Башне, куплена 
иностранцами, охотно 
вкладывающими капи-
талы в британскую не-
движимость. Журнали-
сты сумели получить 
доступ к документам, 
в основном оформлен-
ным через офшоры 
(чтобы скрыть имена 
истинных владельцев). 
Выяснились любопыт-
ные подробности. Са-
мыми дорогими апарта-
ментами - пятиэтажным 
пентхаусом стоимостью 
51 млн фунтов - владе-
ет фирма, которая, как 
предполагается, при-
надлежит известному 
российскому миллиар-
деру, бывшему партнеру 
Ходорковского. Кстати, 
пентхаус в Башне - не 
единственная лондон-
ская недвижимость оли-
гарха. Ему принадлежит 
также один из самых 
больших дворцов Лон-
дона, уступающий по 
размерам лишь коро-
левскому Букингемско-
му дворцу. Этот дворец 
был куплен в 2008 г. за 

50 млн фунтов также 
через офшорную ком-
панию. 

В Башне примеча-
тельные соседи, напри-
мер нигериец Эмману-
эль Эбитими Баниго. В 
своей стране он занимал 
пост министра науки и 
технологий, попутно за-
нимался банковскими 
мошенничествами, за-
должав одному из ниге-
рийских банков 50 млн 
фунтов. В здании про-
живает также рыбный 
король из Гонконга под 
вполне русским именем 
Виталий Орлов. За свои 
хоромы он заплатил 
13 млн фунтов. На до-
суге Орлов может по-
говорить с соседом из 
обнищавшей Киргизии 
Шаршенбеком Абдыке-
римовым, монополизи-
ровавшим у себя на ро-
дине рынок водки. 

Создатели Башни 
позаботились о безо-
пасности ее кварти-

рантов - апартаменты 
оснащены новейшими 
электронными систе-
мами, на просторных 
лоджиях разбиты не-
большие сады. Они 
прикрыты специаль-
ным стеклом, не по-
зволяющим заглянуть 
внутрь жилища. 

Британская пресса 
отмечает, что сооруже-
ние Башни велось во-
преки решению мест-
ного совета. Оно было 
пролоббировано быв-
шим вице-премьером 
Великобритании, лейбо-
ристом Джоном Прес-
коттом, любившим изо-
бражать из себя борца за 
права трудящихся. Это 
обстоятельство, правда, 
не помешало Прескотту 
позаботиться о возведе-
нии небоскреба, предна-
значенного для сверхбо-
гачей. По-видимому, это 
было проделано не без 
соображений личной 
выгоды.

Трамп режет правду-матку

Ведущий рубрики Николай Иванов

Вынужденное средневековье

Бассейны и бани 
опасны для здоровья

Башня для олигархов
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Побои, которые так 
нередки в россий-
ских семьях, скоро 
перестанут считать-
ся уголовным пре-
ступлением и будут 
наказываться штра-
фом. Ничего из этих 
денег избитая рос-
сиянка не получит – 
все пойдет в доход 
государства.

Закон о переводе ряда 
статей из уголовных в 
административные уже 
прошел слушания в Гос-
думе. Владимир Путин и 
многие другие политики 
высказались «за». Однако 
на днях против данного 
закона выступили защит-
ницы женских прав: их 
тревожит то обстоятель-
ство, что «побои» переста-
нут считаться уголовным 
преступлением и будут 
наказываться всего лишь 
штрафом, причем в доход 
государства.

«То есть муж избил 
жену, его оштрафуют на 
30 тысяч, а это деньги из 
семейного бюджета. По-
лучается, и муж ее избил, 
и государство ее же за это 
и наказало», - переживает 
общественный деятель 
Мария Арбатова.

Авторы закона о «гу-
манизации» ссылаются 
на западный опыт. Феми-
нистки же уверены - ни-
чего общего с мировой 
практикой подобная лега-
лизация иметь не будет.

«У нас в год от домаш-
него насилия погибают 
14-17 тысяч человек, - про-
должает Арбатова. - И 
это не только женщины, 
но и дети, и старики, кото-
рые стали никому не нуж-
ны и мешают молодым 
жить. Я понимаю - нам 
надо разгрузить тюрьмы 
и суды. Но вся эта история 
приведет к тому, что жен-
щины, дети и старики еще 
меньше будут защищены 
- пожалуйста, их можно 
избивать, это преступле-
нием не считается!»

Феминистки приво-
дят в пример опыт США: 
там насильника в прину-
дительном порядке вы-
селяют из квартиры и за-

прещают приближаться 
к жертве ближе чем на 
500 метров.

«Государство должно 
заботиться о женщинах, 
детях и стариках, это 
м о д е л ь 
а м е р и -
канского 
законода-
тельства, и 
мы можем 
с к о л ь к о 
у г о д н о 
р у г а т ь 
США, но 
эта модель 
работает! 
- комментирует лидер 
движения «За права жен-
щин России», первый за-
меститель председателя 
президиума коллегии ад-

вокатов Людмила Айвар. 
- Куда пойдет этот хули-
ган, которого полиция 
выселила из квартиры? 
Это его проблемы. Иди 
снимай жилье, но в этот 

дом, где ты 
не можешь 
нормально 
с о с у щ е -
ствовать, 
ты не вер-
нешься».

В России 
все наобо-
рот - обид-
чика никто 
никуда не 

выселяет, зато жертве, 
если совсем уж худо, 
предлагают поселиться 
с детьми на два месяца в 
кризисном центре: койки 

там имеются свободные, 
обнадеживают феми-
нистки. Что же касает-
ся стариков, то для них 
даже кризисных центров 
нет и идти им некуда.

Да и почему они долж-
ны уходить из своего 
дома? «Если хулиган из-
бивает старушку, поче-
му мы должны думать, 
куда деть эту старушку? 
Может, нам лучше по-
думать, куда поместить 
хулигана?» - говорит 
руководитель Центра 
планирования семьи и 
репродукции, психолог 
Евгения Балашова.

Она приводит в пример 
Канаду: «Человек при-
езжает в Канаду, и он уже 
знает - в этой стране из-
бивать никого нельзя! За 
этим последует неотврати-
мое наказание, и это очень 
хорошо работает. А у нас 
муж пробил голову жене, 
она звонит в полицию, а ей 
там ласково объясняют: 
«Бьет - значит, любит! И 
чего вы звоните?»

Даже если полиция 
все же приехала, войти в 
квартиру без разрешения 
хозяина жилья сотруд-
ники правопорядка не 
имеют права - на это ну-
жен специальный ордер. 
Жертва часто не может 
выйти из квартиры, что-
бы полиция засвидетель-
ствовала побои.

«Раньше были какие-
то ячейки, партия и так 
далее, - продолжает Ай-
вар. - Проводились бесе-
ды. Теперь мы не можем 
вмешиваться в семью, она 
живет по своим законам».

Феминистки предла-
гают не изобретать вело-
сипед в уголовном зако-
нодательстве, а взять на 
вооружение опыт США. 
Он российской уголов-
ной «либерализации» и 
«гуманизации» прямо 
противоположен: «Из-

бил жену или старень-
кую родственницу, пи-
шет в полиции расписку 
- да, мне разъяснено, что 
если я сделаю это еще 
раз, то мне грозит два 
года лишения свободы».

Впрочем, некоторые 
представители движения 
феминисток имеют на 
проблему особую точку 
зрения - председатель Ас-
социации адвокатов Рос-
сии по правам человека 
Мария Баст, например, 
одобряет поправки в УК:

«Статья 116 УК РФ в 
отношении домашнего 
насилия все равно не ра-

ботает. Как жертва до-
кажет? Она один на один 
с ним была, нет свидете-
лей, он скажет: я не бил. 
И все, закрываем дело. 
Или даже не заводим. И 
ты опять по шее получа-
ешь. Выигрывают в суде 
- один случай на сто. А по-
дает одна из десяти тысяч. 
Получается, что осужден-
ных за домашнее насилие 
- единицы по всей стране».

По мнению Баст, с пере-
водом «побоев» из уголов-
ных преступлений в разряд 
административных право-
нарушений шансов на-
казать преступника будет 
больше: «Теперь не надо 
будет ничего доказывать 
месяцами - ты просто пи-
шешь заявление, участко-
вый его отправляет в суд, 
и за один день выносится 
постановление: оштрафо-
вать обидчика на 30 тысяч. 
Вот почему я выступала за 
этот законопроект».

Аделаида Сигида

И куда же едут россияне ле-
том? Оказывается, снова нику-
да. Об этом свидетельствуют 
опросы ВЦИОМа. Число на-
меревающихся остаться дома 
и на даче резко выросло. Для 
сравнения: в докризисный 2011 
год отдыхали за границей око-
ло 20 млн россиян. На первых 
местах стояли Турция и Египет 
- они принимали более 5 млн 
туристов из России.

Причем, по опросам
ВЦИОМа 2011 года, от-
дыхать за границей хотел 
каждый третий, около 25% 
согласны были на черномор-
ское побережье и только 6% 
мечтали отдыхать на даче.

В этом году об отдыхе за 
границей мечтает лишь каж-
дый пятый (21%), еще 36% зая-
вили, что с радостью отдохнули 
бы в Крыму. В прошлом году 
таковых было 27%. На черно-
морское побережье (Сочи, Ту-
апсе, Анапа) поехали бы 23%.

Но это все мечты. В реаль-
ности в Крым едут только 8% 
- у остальных «мечтателей» 
на поездку на российский по-
луостров денег нет. Пример-
но столько же отправятся на 
курорты Черноморского по-
бережья Кавказа. Наскрести 
денег «на заграницу» удастся 
и вовсе только 3% российских 
граждан.

Каждый третий (35%) 
признался в ходе опросов, 
что денег хватит только на 
отдых на даче, - в прошлом 
году таких было 26%. И поч-
ти половина россиян (45%) 
призналась, что проведет от-
пуск, сидя у себя в городской 
квартире.

Большинство опрашивае-
мых заявляли, что отправить-
ся в поездку им мешают фи-
нансовые трудности, - в 2011 
году «невыездные» чаще ссы-
лались либо на проблемы с 
собственным здоровьем, либо 
на больных иждивенцев, ко-
торых дома не с кем оставить.

Что же касается цен, то 
почти все заграничные курор-
ты снизили цены для россиян 
по сравнению с прошлым го-
дом на 50-100 евро. На курор-
тах Крыма, напротив, цены 
подняли, по предварительным 
оценкам, на 20%.

И все равно крымский 
отдых примерно в два раза 
дешевле заграничного - Гре-
ция, которая после ухода с 
рынка Турции и Египта вы-
шла на первое место по по-
пулярности, предлагает де-
шевые летние путевки по 
600-700 евро за 10 дней. От-
дых в России стоит в среднем 
2-2,5 тыс. руб. в сутки.

В первой пятерке самых 
популярных зарубежных ку-
рортов этим летом также 
Тунис, Вьетнам, Болгария и 
Арабские Эмираты.

Анна Владимирова

Свыше 80% россиян останутся без полноценного отдыха

ПОКОЛОТИТЬ ЖЕНУ
ЗА 30 ТЫСЯЧ

Подводя итоги майских праздников, исполнитель-
ный директор Ассоциации туроператоров России 
(АТОР) Майя Ломидзе отметила, что большинство 
россиян отказались от майского отдыха, чтобы сэ-
кономить на летний отпуск.

«Вряд ли после изме-
нений в законодатель-
стве в России что-то су-
щественно изменится. 
Женщины, страдающие 
от домашнего насилия, 
часто не обращаются к за-
щите закона, потому что 
у нас не принято «выно-
сить сор из избы». Кстати, 
агрессия в семье обычно 
бывает двусторонней и 
разноплановой - женщи-
на проявляет словесную 
агрессию, а у нее речевые 
способности лучше, чем 
у мужчины. Мужчина же 
более примитивен и отве-
чает на это грубой силой, 
агрессией физической.

Россияне становятся 
все более агрессивны. 
В кризис сюда еще до-
бавляется социальная 
незащищенность, ког-
да мужчины вынуждены 
покорно испытывать на 
работе унижение, дабы 
этой работы не лишиться. 
Накопленная агрессия 
переносится из социума 
в семью. Срабатывает 
механизм замещения 
- проще всего выплес-

нуть свое недовольство 
жизнью на беззащитных 
близких, вина которых 
лишь в том, что они под-
вернулись под руку.

К тому накладывается 
несоответствие традиций 
современному образу 
жизни. У нас в культуре 
заложено, что мужчина 
должен доминировать. А 
на самом деле мы живем 
в обществе латентного 
матриархата, и мужчины 
болезненно воспринима-
ют это несоответствие, 
которое стремятся выме-
стить на спутнице жизни.

Что же касается жен-
ской психологии, то 
существует такое по-
нятие - «жертвенность», 
«виктимность». Неред-
ко женщина подсозна-
тельно выбирает такого 
спутника жизни, кото-
рый будет ее унижать, 
и в итоге живет с ним 
годами в постоянном 
страхе. Зато этот страх 
оживляет отношения, 
«заводит» мужа. Это та-
кой моральный аналог 
садомазохизма».

КОММЕНТАРИЙ ПСИХОЛОГА
Марка Сандомирского:

«Муж избил жену,
его оштрафуют
на 30 тысяч, а это 
деньги из семейного 
бюджета. Получается, 
и муж ее избил,
и государство ее же
за это и наказало».
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С очередными

предложениями 
по модернизации 

экономики и социалки 
выступили сенаторы. 

По их мнению, 
нужно упразднить 

Фонд обязательного 
медицинского 

страхования (ФОМС) 
и вернуться к 

прямому бюджетному 
финансированию 

здравоохранения. Чем 
не угодил верхней палате 

ФОМС и почему врачи 
считают его и страховые 

компании «пиявками на 
теле здравоохранения», 

пыталась выяснить 
корреспондент «МН».

Здравоохранение в своих ор-
ганизационных формах зависло 
между государством и рынком. 
Хотя уже больше 20 лет ис-
полнительная власть, ФФОМС 
и страховые компании сидят в 
одной лодке, они по-прежнему 
не знают, куда грести и что нуж-
но делать, чтобы медпомощь в 
стране стала качественной и до-
ступной.

Бессистемная система
Система обязательного 

медстрахования начала зарож-
даться в России 
с середины 90-х 
годов, когда ста-
ла очевидной 
неспособность 
государства со-
держать меди-
цину на прием-
лемом уровне. 
В этой ситуации 
решением про-
блемы фи-
н а н с о в о г о 
поддержания 
лечебно-диагно-
стических уч-
реждений стало 
создание Федерального фонда 
ОМС, в который работодате-
лей в то время обязали отчис-
лять страховые взносы  - 2,8% 
от общего зарплатного фонда, 
а сегодня  - 5,1%. Появившие-
ся у фонда деньги позволили в 
90-е годы закупать новое ме-
дицинское оборудование для 
поликлиник и больниц, но ос-
новные проблемы отрасли так 
и не были решены.

До середины 2000-х ника-
кого осознанного движения 
к построению системы стра-
ховой медицины взамен госу-
дарственной не происходило. 
Созданные в регионах фонды 
ОМС жили своей жизнью: вы-
давали и меняли страховые 
полисы, а что с ними делать и 
зачем они нужны, не понимали 
ни врачи, ни пациенты, ни те, 
кто придумал систему. Из бюд-
жета даже выделялись огром-
ные средства на создание еди-
ной базы данных ФФОМС  для 
учета всех граждан по их ме-
дицинской истории «от колы-
бели до могилы». Реестра, не-
обходимого для планирования 
объемов и видов медицинской 
помощи по стране и регионам, 
не существует до сих пор, а ведь 
без него система страхования в 
принципе не может эффектив-
но работать.

С 2009 года существовавшее 
тогда Минздравсоцразвития 
взяло четкий курс на сокра-
щение бюджетных расходов 
на медицину. Слово «опти-
мизация» стало главным при 
реформировании отрасли, а 
принятый в 2011 году закон 
«Об основах охраны здоровья 
граждан РФ» полностью снял 
с государства обязательства 
по финансированию онколо-
гии, родовспоможения, скорой 
и психиатрической помощи и 
наметил к 1 января 2015 года 
перейти на одноканальную 

систему финансирования здра-
воохранения  - через систему 
ОМС. Что и было реализовано.

Сейчас в регионах одновре-
менно действуют две програм-
мы медпомощи: общефеде-
ральная программа-минимум, 
которая обеспечивает ФОМС, 
и региональные. 

На одного с сошкой - 
семеро с ложкой

- У нас фиктивная система 
ОМС, - заявил на днях первый 
зампредседателя Комитета 
Совета Федерации по эко-
номической политике Сер-
гей Калашников. - Ее нельзя 
назвать страховой. В 1990-е 
годы система ОМС спасла си-
туацию, но сейчас воспроиз-
водить эту имитационную 
страховую модель нельзя. 
Здравоохранение нужно брать 
на госбюджет - и никаких ва-
риантов! А мы придумали еще 
посредников, которые вообще 
непонятно за что отсасывают 
часть бюджетных денег.

Несмотря на прописанные 
в законодательстве задачи, де-
ятельность фондов ОМС по 
большому счету фактически 
сводится к тому, что они акку-
мулируют денежные средства 
и распределяют их в здраво-

охранение через страховые 
компании, оставляя на содержа-
ние своего аппарата 2,8%.  Если 
покопаться в пуб ликуемых 
бюджетах ФОМС, можно най-
ти информацию о сотнях мил-
лионов, потраченных на зару-
бежные поездки, канцтовары, 
мебель, субсидии на покупку 
квартир сотрудникам...

Агенты фон-
дов, которые, 
с о б с т в е н н о , 
выполняют ос-
новную работу, 
- это медицин-
ские страховые 
компании. Они 
обеспечивают 
население по-
лисами ОМС, 
ведут реестры 
застрахованных 
лиц, контро-
лируют сроки, 
объемы и каче-
ство предостав-

ленных медуслуг и по закону 
имеют право оставлять на 
свои нужды до 2% поступив-
ших от ФОМС средств, а за-
одно получать до 10% премии 
от сэкономленных денег. Эко-
номят компании, выписывая 
штрафы и лишая врачей пре-
мий и надбавок по установ-
ленным тарифам. Медики сто-
нут, страховые компании еще 
больше закручивают гайки. 
При этом страховщики от ме-
дицины не несут страховых ри-
сков, а просто получают свою 
«десятину», отбирая деньги у 
бюджета здравоохранения. У 
страховщиков даже нет необ-
ходимости реально контроли-
ровать качество медпомощи, 
поскольку бюджет ФОМС 
ежегодно выделяет им фик-
сированную сумму на каждого 
застрахованного по ОМС.

Что же получается? Пред-
приятия ежемесячно перечис-
ляют в ОМС 5,1% от  фонда 
зарплаты, за неработающее 
население (детей, пенсионеров 
и т.д.) взносы платит государ-
ство, а гешефт имеют фонды 
ОМС и страховые компании. 
К примеру, в 2014 году бюд-
жет ОМС составил более 1 
трлн 200 млрд рублей. Значит, 
в фондах ОМС и у страховых 
компаний осталось около 60 

млрд руб. только за один год. 
Это деньги, которые прошли 
мимо пациентов и медперсо-
нала.

- При этом на лечение на 
самом современном уровне 
всех детей с онкологией, за-
купку для них современных 
лекарств, проведение суперис-
следований и достойную опла-
ту труда штата медработников 
в 2015 году нужно-то было по-
рядка 8 млрд рублей, - груст-
но констатирует известный 
детский онколог, профессор 
Игорь Долгополов.

Но Минздраву, похоже, не до 
таких мелочей. Он бодро отчи-
тывается: «По результатам ме-
дико-экономического контро-
ля в 2015 году выявлено более 
42,6 млн счетов (4,8% от об-
щего числа предъявленных 
счетов), содержащих 52,6 млн 
нарушений. Это позволило 
сохранить в системе ОМС 
средства, которые в против-
ном случае были бы необо-
снованно перечислены 
медицинским орга-
низациям: в 2015 г. 
сумма, не подле-
жавшая оплате 
медицинским 
организациям 
в результате 
предъявления 
санкций за 
выявленные 
нарушения, со-
ставила более 
72,1 млрд руб., 
в 2014 г. - 69 млрд 
руб.».

Лишние конечности 
всегда мешают

По мнению президента Лиги 
защиты прав пациентов Алек-
сандра Саверского, одна из 
проблем нынешней бюджетно-
страховой системы - непонят-
ные критерии оценки оказания 
медицинской помощи, которую 
оплачивают страховые компа-
нии:

- Единственный оптималь-
ный способ финансирования 
- система здравоохранения на 
содержании, так же как содер-
жится армия. Охрана здоровья 
- такая же функция, как охрана 
границ, безопасность, правопо-
рядок, и не должно быть ника-
ких товарно-денежных отно-
шений в системе.  Есть сферы 
государства, которые должны 
регулироваться не рынком, а 
планированием. Посчитали рас-

пределение больных - создали 
систему оказания медицинской 
помощи, и остается ее только 
поддерживать, внедрять новые 
технологии. Это и есть насто-
ящий менеджмент. Мне воз-
ражают: дорого. А я отвечаю: 
давайте проплатим амбулатор-
ные лекарства. В Кировской 
области так сделали, и там на-
грузка на стационарное и ско-
ропомощное звено сократилась 
на 20-25%.

Минздрав все  разговоры о 
ликвидации ФОМС называет 
«популизмом в чистом виде», 
нужно не упразднять страховые 
структуры, а оптимизировать 
их работу. «Главным элементом 
такой оптимизации должно 
стать повышение роли страхов-
щиков в защите прав и закон-
ных интересов получателей ме-
дицинской помощи», - озвучил 
точку зрения ведомства дирек-
тор департамента обществен-
ного здоровья и коммуникаций 
Олег Салагай. Как повысить 
роль страховщиков, рассказала 
министр здравоохранения РФ 
Вероника Скворцова: «Необ-
ходимо развивать страховые 
механизмы и создавать аппа-
рат страховых поверенных. 
Для формирования института 
страховых представителей уже 
проведены первые циклы обу-
чения этих специалистов».

Вряд ли предложение Сове-
та Федерации будет услышано 
правительством и президентом. 
Слишком много воды утекло за 
20 с лишним лет, чтобы пово-
рачивать вспять. Впрочем, еще 
большой вопрос, смогут и захо-
тят ли страховые агенты стано-
виться профессионалами. Ведь 
если смотреть на нынешнюю 
ситуацию, то претензий к про-
веряющим - выше крыше. Экс-
перт, проверяющий работу хи-
рургического отделения, может 
быть бывшим лор-врачом или 
дерматологом, а штраф  врачу-
офтальмологу могут выписать 
только за то, что в карте боль-
ного не была найдена запись о  
профилактическом посещении 
(хотя она была прикреплена 

к дубликату карты). 
В результате врач 

не только не по-
лучил свои 63 
рубля за вы-
полненную 
работу, но и 
был наказан 
ш т р а ф о м 
в размере 
9380 рублей. 

Санкции мо-
гут быть при-

менены, даже 
если перед нача-

лом осмотра тера-
певт не указал в записи, 

что он терапевт...
- Пора начать серьезный раз-

говор об эффективности суще-
ствующей системы медицин-
ского страхования, о функциях 
медицинских страховых ком-
паний в России, о той системе 
санкций, которые сейчас при-
меняются к медицинским орга-
низациям, - говорит президент 
Национальной медицинской 
палаты, директор Московско-
го НИИ неотложной детской 
хирургии и травматологии при 
РАМН Леонид Рошаль. - Ме-
дицинское сообщество высту-
пает против «финансового ига» 
страховых медицинских орга-
низаций.  Они не сделали меди-
цинскую помощь ни доступнее, 
ни качественнее. Законодатель-
но нужно решить вопрос с уча-
стием коммерческих структур в 
системе ОМС.

Елена Хакимова
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За 20 лет 
медицина 

не стала 
доступнее

Медицинское 
сообщество выступает 
против «финансового 

ига» страховых 
медицинских 
организаций. 

Леонид Рошаль
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В 
мае на сайте акции за-
регистрировались око-
ло 5 тысяч человек, но 
в пресс-службе Депар-
тамента транспорта 

г. Москвы признались, что из-за 
проливного дождя на трассе по-
явилось не больше 2 тысяч че-
ловек. По наблюдениям самих 
велосипедистов, в реальности 
эта цифра была и того меньше.

«Я ехала от «Красносель-
ской» до «Лубянки» в половине 
девятого утра - самое время до-
бираться на работу. По дороге 
встретила только двух товари-
щей по несчастью - мы все ста-
рались преодолеть на велоси-
педах сумасшедшее движение 
в районе трех вокзалов. А если 
учесть, что центр весь состоит 
из офисов, то это мизерное ко-
личество. Можно подсчитать, 
что реально в акции участвова-
ло только несколько сотен че-
ловек», - рассказала менеджер 
Маргарита Ковалева. Она рабо-
тает в крупной фирме по прода-
же недвижимости и согласилась 
приехать на работу на велоси-
педе только за дополнительный 
отгул. «Раньше в таких акциях 
заставляли участвовать бюд-
жетников, куда им деваться? 
А теперь взялись за коммерче-
ские структуры», - сокрушается 
Маргарита.

Дорога заняла у нее на 40 ми-
нут больше, чем поездка на ме-
тро. Именно на этом маршруте 
не оказалось велосипедных до-

рожек, поэтому ехать приходи-
лось по узким тротуарам, лави-
руя между толпами прохожих.

Спешиваться надо было пе-
ред всеми бордюрами. «Я под-
нимала тяжеленный велосипед, 
затаскивала его на тротуар и 
ехала дальше. Затем - останов-
ки на перекрестках. Площадь 
у трех вокзалов вообще при-
шлось пересекать пешком, там 
же спускаться в 2 подземных 
перехода и преодолевать 2 на-
земных. Это очень непросто», 
- говорит девушка. По дороге 
ей попалась специально органи-
зованная для участников акции 
точка, где промокшим и про-
дрогшим велосипедистам вы-
давали фирменные значки и по 
одному банану.  Этот факт стал 
причиной ехидных шуток - из-
вестно, что в футболе южный 
фрукт является символом расо-
вой ненависти. Был ли какой-то 
тайный смысл в таком презенте, 
так и остается неизвестным. Но 
и это было неплохо - тех, кто 
на велосипеде ехал на работу в 
феврале, вообще ничем не уго-
стили, а дали скидку на кофе в 
одном из ресторанов.

В офисе Маргариту и еще 
нескольких коллег ждало на-
чальство. Их прибытие сняли 
на видео для отчета каким-то 
неведомым кураторам. Забра-
ли казенные велосипеды и от-
правили домой на метро. Толку 
от «спортсменов» уже не было: 
Маргарита промокла до нитки, 

ее товарищам потребовался 
душ, а одна запасливая девушка, 
приехавшая со сменной одеж-
дой в рюкзаке, обнаружила, что 
блузка и юбка так помялись, 
что выходить к клиентам в них 
уже было неприлично.

Вечером в новостях пока-
зали лидера ЛДПР Владимира 
Жириновского, который подру-
лил к главному входу в Госдуму 
на прогулочном велосипеде. Де-

сятки журналистов прятались 
под зонтами, зато на сером пла-
ще политика не было ни кап-
ли - должно быть, он прямо за 
углом вышел из членовоза, что-
бы специально перед видеока-
мерами проехать на двухколес-
ном транспорте. Получилось не 
больше пятидесяти метров, но 
при этом Жириновский успел 
запыхаться и пару раз чуть не 
въехал в гранитные кадки для 
цветов.

«Сегодня вся наша фракция 
прибыла в Думу на велосипе-

дах, самокатах и другом эколо-
гическом, удобном транспорте», 
- сказал член Высшего совета 
Либерально-демократической 
партии России Михаил Дегтя-
рев. В этот момент с него ру-
чьем стекала вода, он вытирал 
платком промокшее лицо и за-
поздало пытался укутать свой 
портфель во что-нибудь непро-
мокаемое. Но держался Дегтя-
рев молодцом и только в конце 
своей речи злорадно добавил, 
что партийцам на роликах было 
еще тяжелее.

Официальными организато-
рами акции стали Департамент 
транспорта и немецкий Фонд 
имени Фридриха Эберта. О 
нем известно очень мало. Фонд 
принадлежит Социал-демо-

кратической партии Германии 
и формально занимается по-
мощью молодым выходцам из 
России и стран СНГ, проходя-
щим обу чение в немецких ву-
зах. Какое отношение европей-
ские социал-демократы имеют 
к развитию велодвижения в 
столице, пока никто официаль-
но не объяснил. Журналистам 
удалось получить лишь ком-
ментарий анонимного источ-
ника в правительстве Москвы, 
который утверждает, что бюд-
жетные деньги на такую смеш-

ную акцию чиновники тратить 
отказались и попытались най-
ти спонсора на стороне. Им и 
оказался  немецкий гуманитар-
ный фонд.

Министерство транспорта в 
этом году объявило последнее 
воскресенье мая Всероссий-
ским днем велопарадов. Теперь 
бюджетники в 30 городах стра-
ны будут и в дождь, и в жару в 
обязательном порядке переса-
живаться на двухколесную тех-
нику. В Москве госслужащие 
и сотрудники коммерческих 
предприятий показали хоро-
шую организованность: неза-
долго до парада было объявле-
но, что в мероприятии примут 
участие 30 тысяч человек. Так в 
итоге и получилось.

«Сегодня для велопарада 
было открыто все Садовое 
кольцо! Вместе с вами мы про-
ехали по нему 16 километров. 
Для тех, кто ездит на велосипе-
де нечасто, сегодня отличный 
день, чтобы попробовать про-
ехать такое расстояние. Уверен, 
москвичам понравилось ме-
роприятие и велосипед станет 
еще более популярным видом 
транспорта», - сказал замести-
тель мэра Москвы Максим 
Ликсутов.

С ним не согласились мо-
сковские водители. О том, что 
в самый разгар воскресенья 
центр окажется перекрыт, боль-
шинство из них ничего не знало.

«Нас остановили сотрудники 
дорожной полиции. Сказали, 
что сейчас придется немного 
подождать, пока не закончит-
ся какое-то мероприятие. Мы 
с женой сначала подумали, что 
едет высокопоставленный кор-
теж. Но через 15 минут появи-

лись первые велосипе-
дисты, затем еще и еще... 
Вся эта толпа ехала 
очень долго. Тронулись 
с места мы только минут 
через 40. Хорошо, что 
люди занимаются спор-
том, но зачем портить 
жизнь окружающим?» 
- рассуждает москвич 
Александр Левитин, ко-
торый в итоге едва не 
опоздал на тренировку 
по теннису.

Похоже, в ближайшее вре-
мя не только Москву, но и всю 
страну захлестнут велопарады. 
Следующие массовые катания 
намечаются уже на 2 июля. 
Правда, это произойдет ночью. 
Потом толпы велосипедистов 
выедут на улицы столицы в 
День города. Никто не отменял 
и очередной зимний велопарад. 
А москвичи на самом деле лю-
бят кататься на велосипедах, но 
только в свое удовольствие и в 
парках.

Наталья Пуртова

Вячеслав Паньков: 
«Ездить на велосипеде по московским дорогам крайне вредно для 
здоровья. По данным Мосэкомониторинга, концентрация загрязня-
ющих веществ превышает предельно допустимую норму в несколь-
ко раз. Оксиды азота, бензопирен, свинец, сажа и мелкая пыль - все 
это богатство оседает в легких и приводит к интоксикации организ-
ма. Как результат - ослабление иммунитета».

Москвичей 
заставляют 

оседлать 
двухколесного 

друга
На прошлой неделе промокшие до нитки участники акции «На работу на 
велосипеде» добирались до своих офисов по глубоким лужам, прячась от дождя в 
полиэтиленовые плащи. Их предшественников заставили пересесть из машин на 
двухколесную технику в морозной середине февраля. «МН» попытался выяснить, 
кому нужны такие немилосердные попытки приучить горожан к новому виду 
транспорта.

МНЕНИЕ ЭКОЛОГА
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Желание найти добро-
го и щедрого инвестора с 
мешком денег становится 
для жителей моногородов 

игрой в русскую рулетку. 
Кому-то везет, и населен-
ный пункт начинает про-
цветать, а кто-то теряет 

даже то немногое, что у 
них было до сих пор.

Заполярный город Росляково до 
недавнего времени входил в состав 
столицы Северного флота - Северо-
морска. Еще пару лет назад это был 
чистенький и уютный городок с насе-
лением, едва превышающим 8 тысяч 
человек. Здесь все друг друга знают и 
постоянно встречаются в центре го-
рода на небольшой площади рядом с 
администрацией и ДК «Судоремонт-
ник».

Пенсионерка Анна Стрелкова про-
жила в Рослякове всю жизнь. Ее муж 
работал на 82-м судоремонтном заводе - 
главном и единственном значительном 
месте трудоустройства для жителей.

«Конечно, на заводе бывали разные 
времена. При советской власти все 
было четко. Денег на ремонт военных 
кораблей не жалели: зарплаты хорошие 
и всегда вовремя. Потом, когда все рух-
нуло, и деньги задерживали, и без зака-
зов сидели. Затем снова все наладилось, 
когда Министерство обороны вновь 
стало получать нормальное финансиро-
вание», - вспоминает Стрелкова.

Недавно здесь появились предста-
вители крупной финансовой корпо-
рации. Воротилы бизнеса обещали 
золотые горы - разработка нефтега-
зовых месторождений арктического 
шельфа открывала фантастические 
перспективы. На месте завода реше-
но было сделать специализированную 
базу для транспортных судов. Бизнес-
мены пообещали серьезное расши-
рение предприятия, повышение зара-
ботной платы и открытие нескольких 
тысяч новых рабочих мест. Вот толь-
ко строгий режим проезда, характер-
ный практически для всех закрытых 
территориальных образований, к ко-
торым относится Североморск, ме-
шал. Поэтому Росляково вывели из 
состава флотской столицы.

Результаты не заставили себя ждать. 
В городке моментально взлетели цены 
на жилье. Жителям отменили надбавки 
к зарплате, которые раньше давали за 
работу на закрытых территориях.

«Большинство льгот с нас сняли. В 
том числе льготу за вредность и обо-
ронные надбавки. В результате зара-
ботная плата упала практически вдвое. 
Раньше мы получали около 46 тысяч, 
теперь 23», - рассказывает один из ра-
ботников предприятия на условиях ано-
нимности. Люди ищут другую работу, 
а это сделать не так легко, ведь других 
предприятий в Рослякове нет. Да и боль-
шинство профильных судоремонтных 
предприятий находится в других ЗАТО, 
где хватает своих рабочих.

Обещанное предпринимателями 
благополучие никак не наступает. 
Проект начинали еще до экономиче-
ского кризиса, когда цены на нефть 
были высокими, и помимо денег са-
мой корпорации обещали вложения 
из бюджета. Теперь же под вопросом 
само появление базы для торговых су-
дов. Концерн осторожно обещает на-
чать перестройку завода в следующем 
году, но деньги людям нужны сейчас.

Марина Калинина

Нет работы - 
гуляй да пей!

Петиция на имя главы Рес-
публики Карелия Алексан-
дра Худилайнена появилась 
в интернете прошедшей зи-
мой. Жители городских по-
селений Сегежа и Надвоицы 
требовали разобраться с во-
допроводной водой, которая 
стала коричневого цвета и 
приобрела неприятный за-
пах. Под петицией подпи-
сались всего 800 человек. А 
жителей в этом карельском 
городке - около 6 тысяч.

Впрочем, в бывшем моно-
городе Надвоицы так много 
других проблем, что ржавая 
вода из-под крана действи-
тельно мало кого уже волну-
ет. После того как в полный 
упадок пришел Надвоицкий 
алюминиевый завод, беды 
посыпались на местных жи-
телей как из ведра. Долгое 
время они надеялись, что хол-
динг «Базовый элемент», под 
управление которого пере-
шли руины завода, все-таки 
восстановит производство. 
Сюда приезжал даже владе-
лец холдинга Олег Дерипа-
ска, быстро осмотрел терри-
торию и, похоже, все понял. 
А вскоре рабочим предложи-
ли переехать на другие пред-
приятия компании. Самым 
привлекательным направ-
лением стал Богучанский 
алюминиевый завод в Крас-
ноярском крае. 
Переселенцам 
должны были 
оплатить до-
рогу, предоста-
вить жилье на 
новом месте, 
выдать по 15 
тысяч подъем-
ных и устроить 
детей в садик. 
К тому же биз-
несмены по-
обещали опла-
тить кредиты 
до 100 тысяч рублей. Можно 
было остаться и в родном 
городке, переучиться на де-
монтажников и на сдельной 
оплате начать разбирать 
цеха завода.

Жители Надвоиц отказа-
лись от всех вариантов. Они 
уволились «по соглашению 
сторон», что дало возмож-
ность получить солидное вы-
ходное пособие размером в 6 
зарплат. Весь следующий год 
моногородок гулял и гудел - 
рабочие дружно пропивали 

полученное несметное бо-
гатство. А когда деньги за-
кончились, начались митинги 
и протесты. С удовольствием 
жалуются на жизнь заезжим 
журналистам. Грозятся на-
родными волнениями. Но 
крыть обитателям Надвоиц 
особенно нечем - им предло-
жили новую работу.

Когда очередная комиссия 
из Москвы приехала разру-
ливать ситуацию, чиновники 
удивленно развели руками 
- погибающий моногородок 
оказался тем редким местом, 
где нет вообще никакого, 
даже самого мелкого, биз-
неса. Только немногочислен-
ные таксисты и несколько 
коммерческих ларьков. Ра-
ботать здесь, похоже, не хо-
чет никто.

Развалины вместо 
заводов

Всего в России насчитыва-
ется более 300 моногородов. 
Правительство выделило из 
них 95 населенных пунктов - 
те самые, которым помощь 

т р е б у е т с я 
немедленно. 
Созданный 
с п е ц и а л ь -
но для этих 
целей Фонд 
р а з в и т и я 
моногородов 
получил из 
бюджета 29 
миллиардов 
рублей и 3 
года, чтобы 
как-то поме-
нять ситуа-

цию. Генеральный директор 
фонда Илья Кривогов вы-
глядит слегка растерянным 
- ситуация так запущена, что 
не хватит и трех десятилетий 
для того, чтобы ее изменить. 
Теперь он говорит, что важ-
но превратить моногорода 
в населенные пункты, не за-
висящие от одного или двух 
предприятий. Например, в 
Тольятти, где есть АвтоВАЗ, 
сделали ставку на молодое 
население и запустили техно-
парк «Жигулевская долина». 

А что делать с крошечной 
Лузой, где давно обанкро-
тился единственный дерево-
перерабатывающий завод, 
молодежь разбежалась, а 
оставшаяся давно спилась, 
и теперь местные жители 
ждут кого-то, кто принесет 
им деньги, вложит их в про-
изводство, и народ заживет 
так же хорошо, как раньше?

Но в Москве свое виде-
ние ситуации. «Многие 
предприятия проще 
закрыть, чем вос-
становить. Они 
действительно 
слишком ста-
рые, полностью 
исчерпали свой 
ресурс. Поэтому 
на их месте необ-
ходимо создавать 
небольшие произ-
водства. Например, 
если там была деревопере-
работка, делать мебельные 
цеха», - делится своей страте-
гией Илья Кривогов. 

Людям тяжело поверить, 
что прошлое не вернется 
уже никогда. Сегодняшняя 
задача - развивать бизнес в 
этом районе, начинать аль-
тернативные производства. 
А как это сделать, если ни-
кто - ни сами жители, ни му-
ниципальные руководители 
- не хочет за такое браться? 
Все ждут, что придет госу-
дарство с мешком денег и все 
исправит.

Всем не поможешь
«Желание хоть что-то 

изменить - это один из глав-
ных критериев. Если есть 
инициатива и регион ее под-
держивает, то есть надежда, 
что жизнь здесь изменится к 
лучшему. Если власти не под-
держивают инициативы, то 
смысла нет даже начинать. 
Поэтому выживаемость за-
висит только от активности 
самих людей и местных вла-
стей. У государства нет денег, 
чтобы помочь всем моного-
родам. Выделенные фонду 
средства - это не те деньги, 
которые могут помочь всем 
и сразу. Такого не бывает. 

Дальше начинается уже 
жесткий отбор, кому и как. 
Помогать нужно тем, кто хо-
чет, чтобы с ними взаимодей-
ствовали, кто более активен 
в этом процессе, потому что 
инициатива снизу должна 
быть обязательно», - гово-
рит директор региональной 
программы Независимого 
института социальной по-
литики Наталья Зубаревич. 
А инициативы нет, и это, по-
хоже, становится такой же 
серьезной проблемой, как и 
отсутствие финасирования.

При этом эксперты при-
знают, что спасти все депрес-
сивные населенные пункты 
не получится. «Есть совсем 
мертвые города, они уже 

не поднимутся. Должны 
быть какие-то источ-

ники развития, а 
их нет. Если фонд 
сможет изме-
нить ситуацию 
хотя бы в де-
сятке городов, 
это будет хоро-

ший результат», 
- описывает без-

радужную перспек-
тиву Зубаревич.

На конец прошлого года 
Фонд развития моногоро-
дов заключил 5 соглашений. 
Принять помощь от фонда 
согласились Юрга и Анже-
ро-Судженск в Кемеровской 
области, Краснотурьинск 
в Свердловской области и 
даже довольно крупные На-
бережные Челны. «Это реги-
оны, которые хотят выйти из 
кризиса и готовы для этого 
много работать», - рассказы-
вает Кривогов. Много денег 
им не дадут. Предполагается, 
что местные предпринима-
тели получат бизнес-образо-
вание и в дальнейшем сами 
станут развивать экономику 
своего региона. Кстати, даже 
несчастливые Надвоицы в 
конце концов вписались в 
эту программу. Ходили слухи, 
что здесь построят промыш-
ленный парк. Но местные 
жители в это не очень верят 
и больше рассчитывают на 
создание предприятия по 
переработке клюквы - это 
как-то реалистичнее. А что 
с остальными депрессивны-
ми населенными пунктами? 
Специалисты говорят, что со 
временем многие из них  про-
сто исчезнут: если люди не 
захотели помочь себе сами, 
им не поможет уже никто.

Наталья Пуртова

За двумя За двумя 
зайцами зайцами 
погнались...погнались...

Сегодня никто точно не знает, как восста-
навливать погибающие моногорода и нуж-
но ли это вообще делать. Большинству 
жителей некогда процветающих населен-
ных пунктов приходится или прозябать в 
нищете, или восстанавливать собственное 
благополучие своими руками.
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Людям тя-
жело поверить, 

что прошлое не вер-
нется уже никогда. 

Они ждут, что придет 
государство с меш-

ком денег и все 
исправит.

Премьер Дмитрий Мед-
ведев рассказал крым-
ским пенсионерам об 
индексации пенсий:
«Нигде в стране ее нет. 
Просто нет денег. Вот 
найдем деньги, сдела-
ем индексацию. А вы 
держитесь. Всего вам 
доброго, хорошего на-
строения и здоровья!»

МОНОГОРОДА: МОНОГОРОДА: 
СПАСАЙТЕ СЕБЯ САМИСПАСАЙТЕ СЕБЯ САМИ
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Подготовила Елена Хакимова

Юрист Галина Селиванова: «В 
некоторых учебных учреж-
дениях почему-то подменяют 
летнюю практику настоящей 
работой. Если так, то речь идет 

о заключении трудового договора, 
однако его допускается заключать 
с лицами, достигшими возраста 16 
лет. Лица, получившие общее обра-
зование или получающие общее об-
разование и достигшие возраста 15 
лет, могут с согласия одного из роди-
телей заключать трудовой договор 
для выполнения легкого труда, не 
причиняющего вреда их здоровью 
(ст. 63 ТК РФ). Кроме того, лица, 
не достигшие 18 лет, обязаны прой-
ти предварительную медкомиссию 

(ст. 69 ТК РФ), на которую потенци-
ального работника направляет ра-
ботодатель. Он же и оплачивает ее 
(ст. 212, 213 ТК РФ). Объясните 
все эти моменты школьному ру-
ководству. Если оно и далее будет 
нарушать закон (напомню: прину-
дительный труд запрещен ст. 4 ТК 
РФ), подавайте жалобы в Госинспек-
цию по труду, прокуратуру, админи-
страцию области и города. Кстати, 
в жалобе можете указать, что вы 
просите не раскрывать свои пер-
сональные данные, чтобы не было 
преследования ни вас, ни ребенка со 
стороны администрации учебного 
заведения. Это позволяет и закон о 
персональных данных, и ТК РФ».

Принудительный труд запрещен!
Мы живем в селе. Сын учится в шестом классе. Все предыдущие 
годы сын проходил учебную летнюю практику в школе - поливал 
цветы, протирал от пыли книги в библиотеке... В этом году класс-
ный руководитель сказала, что сыну нужно отработать неделю 
на частной ферме (по четыре часа в день), которая предоставляет 
школьной столовой продукты по низким ценам. Почему мой сын 
должен горбатиться «на чужого дядю»?

Юлия, Новоспасский район, Ульяновская обл.

?

!

Адвокат Борис Брунов: «О 
возможности оплаты ме-
дицинской услуги из Фонда 
медстрахования вы можете 
уточнить в страховой компа-

нии, выдавшей полис ОМС вашей 
маме. Вы также можете обра-
титься в Федеральную налоговую 
службу и получить налоговый вы-
чет - 13% от суммы оплаты услуги. 
Если ваша мама продолжает рабо-

тать, она сама может подать в на-
логовую инспекцию декларацию 
по форме 3-НДФЛ. Если пенсио-
нер не работает, получить вычет 
может лицо, оплатившее услугу за 
пенсионера. Это могут быть офи-
циально работающие дети пенси-
онера. Обращаться в налоговую 
инспекцию за вычетом возможно 
в течение трех лет с момента опла-
ты медуслуги».

Вычет за родителя могут 
получить дети

Мою маму-пенсионерку убедили пройти платное обследование - 
магнитно-резонансную томографию (МРТ). Мы потратили до-
вольно серьезные деньги на нее - кроме стоимости МРТ пришлось 
заплатить еще и за переезд в соседний район. Можем ли мы вер-
нуть хоть часть этой суммы через Пенсионный фонд или по мед-
страховке?

?

!

Юрист Анна Грибова: «Есть 
подозрение, что вас ввели в за-
блуждение, предложив оплатить 
через управляющую компанию 
необходимое согласование. Дело 

в том, что с 2013 г. управляющие ком-
пании вообще не согласуют перепла-
нировки (ст. 26 Жилищного кодекса 

РФ), а переустройство и (или) пере-
планировка жилого помещения про-
водятся с соблюдением требований 
законодательства по согласованию 
с органом местного самоуправления 
(он и есть орган, осуществляющий 
согласование) на основании приня-
того им решения».

С меня незаконно взяли деньги?
Для согласования проекта перепланировки в квартире требова-
лась подпись директора управляющей компании. Эта услуга ока-
залась платной и стоила 1150 руб. за одну подпись и печать. За-
конно ли с меня взяли эти деньги?

Виктор Петрович Ю., г. Балашиха.
?
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Адвокат Сергей Бершадский: 
«Согласно ст. 26.7 КоАП РФ, 
фото- и видеоматериалы явля-
ются доказательствами, если 
имеют значение для производ-

ства по делу об административном 
правонарушении. 26 апреля этого года 
Федеральным законом от 26.04.2016 
№114-ФЗ в указанную статью были 
внесены изменения. Они устранили 
двусмысленность в ее толковании: 
если ранее указывалось, что фото- и 
видеоматериалы «могут быть отне-
сены к документам», то теперь эта 
фраза заменена словом «относятся». 
Такое изменение устранит корруп-
ционные риски, возникающие из-за 
неопределенности описательной кон-
струкции, и расширит возможности по 
представлению доказательств. Орган, 
рассматривающий дело, должен про-
верить, может ли запись подтвердить 
или опровергнуть факты, имеющие 
значение для дела, и не была ли она 
получена с нарушением закона. За-
пись сочтут недостоверной, если не 
имеется достоверных сведений о том, 
когда и при каких обстоятельствах 

она сделана, либо она имеет иные, чем 
указано в иске, дату и время. Участни-
ки процесса вправе ходатайствовать о 
просмотре видеозаписи и приобщении 
к делу материального носителя, на ко-
тором она сделана (ст. 24.4 КоАП РФ).
Часто лица, участвующие в деле, про-
сят удовлетворить их жалобу в связи 
с тем, что приложенная к протоколу 
об административном правонаруше-
нии запись не может быть использо-
вана в качестве доказательства, так 
как в протоколе ГИБДД не указано 
наличие видеозаписи. Однако в силу 
ст. 26.7 тот факт, что видеозапись 
не приобщалась к материалам дела 
должностным лицом, ведущим произ-
водство по делу, не делает данное до-
казательство недопустимым. Чтобы 
избежать ненужных споров с судом, 
советую после зафиксированного 
происшествия в течение суток доста-
вить носитель (карту) из записыва-
ющего устройства в орган дознания 
и соответствующим образом при-
общить его к делу (предварительно 
сделав для себя копию записи, о чем 
также сообщить в акте передачи)».

Запись видеорегистратора 
как доказательство

Сегодня часто говорят о том, что если произошло ДТП и необхо-
димо доказать, кто на самом деле виноват в аварии, суд может рас-
смотреть запись, сделанную видеорегистратором. Меня пока бог 
уберег от дорожных происшествий, но случиться может всякое, 
поэтому мне и другим водителям интересно узнать, когда видеоза-
пись может быть признана доказательством?

Алексей Звонарев, г. Суздаль.
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Юрист Ирина Горшева: «От-
вет в данном случае простой 
- мыть должен тот, у кого это 
указано в должностной ин-
струкции. Законодательство 

не указывает, что воспитатель, 
кроме прочего, должен занимать-
ся мытьем игрушек. Больше ска-
жу: нигде не указано, кто должен 
это делать. Это означает, что в дет-
садах должны решать этот вопрос 
самостоятельно. Мне представля-
ется, что педагогические работни-
ки не обязаны мыть инвентарь и 
игрушки, а обязаны осуществлять 
контроль за соблюдением санитар-
но-гигиенических процедур. Как 
правило, для уборки помещений и 
других объектов в образователь-
ных учреждениях должны быть 
предусмотрены должности убор-
щиков помещений либо младше-
го обслуживающего персонала, в 
обязанности которых входило бы 
выполнение санитарных проце-
дур в детском саду. Однако, если 
его руководство наделяет кого бы 
то ни было обязанностя-
ми по мытью игрушек, в 
должностной инструкции 
или трудовом договоре 
такого сотрудника это 
должно быть прописано. 
Если не прописано, вы 
имеете право отказаться 
от выполнения навязан-
ных обязанностей, ру-
ководствуясь ст. 60 Тру-
дового кодекса РФ (она 
запрещает требовать от 
работника выполнения 

работы, не обусловленной трудо-
вым договором). При этом, соглас-
но ст. 60.2 ТК РФ, с письменного 
согласия работника ему может 
быть поручено выполнение в те-
чение установленной продолжи-
тельности рабочего дня (смены) 
наряду с работой, определенной 
трудовым договором, дополнитель-
ной работы по другой или такой же 
профессии (должности) за допол-
нительную оплату (ст. 60.2, ст. 151 
ТК РФ). Но важно понимать, что 
дополнительные функциональные 
обязанности работодатель может 
возложить на работника только с 
его согласия, которое выражается 
письменно при подписании допол-
нительного соглашения. Мой со-
вет - прочесть внимательно ваши 
должностные инструкции и понять, 
у кого из работников детсада какие 
обязанности. Работодатель может 
изменить работнику должностные 
инструкции, но любые изменения в 
них должны проводиться в соответ-
ствии с процедурой (ст. 74 ТК РФ)».

Забирай свои игрушки...
Наша заведующая детским садом заставляет нас, воспитате-
лей, мыть игрушки и полки, на которых они стоят. Но разве это 
наши обязанности? Может, это все же должен делать помощник 
воспитателя или уборщица?

Марина Г., г. Ярославль.
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Уважаемые читатели! Отправляйте свои вопросы по адресу: 129090, 
Москва, Спасский тупик, д. 6, стр. 1 или на сайт www.mirnov.ru
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В России 1 июня отме-
тят День защиты детей. 
Дети всегда были бес-
помощны и нуждались 
в родительской защите. 
Ведь, утопая в работе, 
отдаляясь от них и остав-
ляя наедине с собствен-
ными внутренними бу-
рями, мы оставляем их в 
беде. Что же делать? Как 
изменить ситуацию?

Ответы на эти вопросы 
корреспондент «МН» неожи-
данно нашел в самом центре 
Москвы в Петровском переул-
ке, где располагается один из 
самых знаменитых столичных 
семейных театров «А-Я», а по 
сути, не только театр, а насто-
ящая лаборатория детства, ко-
торое уже 25 лет тут изучают, 
исследуют, реконструируют и 
борются за него с самыми на-
стоящими врагами...

Лисички море синее 
зажгли

Вот мама. Вот папа. Ба-
бушка и дедушка. А вот дети, 
которые ужасно мешают им 
заниматься своими делами: 
вязать, читать газету и пить 
утренний кофе. Балуют-
ся с телефоном, при-
творяясь, что зво-
нит слон. Играют 
в чехарду, прятки 
и салки. И... Ой! 
Мама на сцене 
превратилась... 
в гориллу. А де-
душка стал Бар-
малеем! А вот уже 
весь зал... горит! 
Это артисты раздали 
детям красные ленточки. Да 
это не зал, а... море! Это его 
лисички подожгли! Помни-
те? «А лисички взяли спички, 
к морю синему пошли, море 
синее зажгли...» Но вот уже 
опять все хорошо, и артисты 
с детьми в зале кидают друг 
другу мячики...

Так выглядит в театре «А-
Я» постановка по мотивам 
стихов Корнея Чуковского 
«Чудо-дерево», странным об-
разом сумевшая меня да и 
мою маленькую дочь мгно-
венно погрузить в атмосферу 
моего детства.

Не менее интересно и в 
фойе после спектакля. Здесь, 
в маленьком уютном детском 
кафе с карандашами на сто-
лах и светящимися стрекоза-
ми на потолке, очень часто 
зрители задерживаются, что-
бы обсудить увиденное.

- Мы потому с девчонками 
любим этот театр, что тут 
все спектакли рассчитаны 
одновременно и на детей, и 
на взрослых, - говорит мама 
двух очаровательных девчу-
шек. - Причем каждый ви-
дит свое. Тут вам и варьете, 
и детектив, и боевик. И дети 
рады, и взрослые довольны, и 
поговорить есть о чем.

Что Бай-бай 
объяснил психологу

- Такие истории, когда, к при-
меру, папа приводит дочку, пото-
му что мама сказала, а сам сидит 
со скучающим видом, мы ино-
гда наблюдаем. Но это бывает 
только до начала спектакля, - 
рассказывает один из ведущих 
актеров театра Александр Да-
нилов. - Но потом человек по-
гружается в действие, расцвета-
ет. Когда так происходит, наша 
главная задача выполнена. По-
тому что наши спектакли всег-
да рассчитаны на взрослых и 
детей. Так, чтобы в одном и том 
же событии и ребенок, и взрос-

лый увидели что-то свое. 
Или что-то общее, но 

по-разному, с разных 
сторон. Это очень 
важно!

С разных сто-
рон - это не фи-
гура речи, как и 
практически на-

учный подход к 
делу образования 

общих интересов у 
детей и взрослых. В ре-

пертуаре театра представлено 
множество спектаклей в таких 
жанрах, которых не увидишь 
больше нигде. Например, экс-
периментальные спектакли 
«Золотой горшок» и «Любо-
пытный слоненок», которые 
игрались по принципу квеста, 
то есть не только на сцене, но 
и во всех помещениях театра. 
Или спектакль-игропредстав-
ление по пьесе Евгения Шварца 
«Война Петрушки и Степки-
растрепки», в ходе которого 
актеры вовлекают в действие 
детей прямо из зала, например, 
чтобы помочь Степке-растреп-
ке одеться, а то он не знает как. 
Или постановка «Однажды в 
детстве», созданная на основе 
реальных интервью с детьми. 
Зачем?

- Расскажу вам историю, ко-
торая лучше всего ответит на 
этот вопрос, - объясняет зав-
лит театра Светлана Кочери-
на. - Главная тема спектакля 
«Однажды в детстве» - детские 
страхи. И мы изучали ее очень 
подробно. Расспрашивали де-
сятки детей о том, чего они бо-
ятся. В результате возник такой 
герой Марленбонц, который 
воплотил в своем образе все эти 
детские страхи: рычащей соба-
ки, темноты, высоты... И другой 

герой - доброе одеяло Бай-бай, 
вместе с которым главные ге-
рои - брат и сестра - спасают 
друг друга. Почему одеяло? 
Потому что теплое, большое, 
рядом, может спрятать, согреть. 
Так вот однажды после спекта-
кля ко мне подошла женщина 
и рассказала, что она психолог, 
что долго работала с мальчи-
ком, который до истерик боял-
ся темноты. То есть всегда вече-
ром должен был быть зажжен 
ночник, открыта дверь в кори-

дор, и в коридоре свет, и в ком-
нате родителей. А после этого 
спектакля он впервые лег сам. 
Сказал, что у него теперь есть 
Бай-бай, и заснул. Ну а психолог 
пошла смотреть на Бай-бая.

Почему игра 
важнее всего

- Многое объясняет то, что 
идея создания театра возник-
ла в 1990-е годы, - продолжает 
Светлана. Формат детского те-
атра был выбран именно пото-
му, что поняли: во всех происхо-
дящих в стране процессах дети 
оказались самыми уязвимыми. 
В то время родители вынуж-
дены были резко менять свою 
жизнь, зарабатывать деньги, и 
дети оказались совсем выклю-
чены из их жизни. Организа-
торы этого театра сами были 
родителями и понимали, что 
происходит. Тогда они и риск-
нули создать семейный театр, 
который поможет наладить 
контакт между детьми и взрос-
лыми. И так и повелось с тех 
пор: каждый спектакль - это 
попытка свести в одном зале 

взрослого и ребенка, научить 
взрослых играть и, вспомнив 
себя маленькими, слышать 
своего ребенка, уметь его изу-
чать, а значит, быть ему защи-
той, помощью в любых труд-
ностях на опасном пути его 
взросления.

И ведь то же самое необхо-
димо и детям. На самом деле 
все, что им нужно, - это пони-
мать, что родители находят-
ся с ними в одной лодке, что 
они не по разные стороны 
барьера, а союзники. Именно 
поэтому нашим главным на-
правлением стало игропред-
ставление, игра - лучшее, что 
объединяет. 

- Ну а лет 5-6 назад, - гово-
рит Светлана, - мы стали за-
мечать, что дети вообще по-
степенно перестают играть. 
Какие-то вещи стали усколь-
зать от них. Из жизни детей 
начала уходить игра фанта-
зийная, такая, которая вся 
основана на вымысле, для 
которой нет вообще ника-
ких барьеров. Когда тебе не 
важно, сколько денег у твоих 
родителей, потому что ты мо-
жешь играть, что ты сейчас в 

Африке, а через пять минут - в 
Антарктиде, а потом - в Пари-
же. Для этого тебе не нужны 
специальные приспособления, 
дорогие игрушки. Почему так 
происходит? Это главный во-
прос, который мы пытаемся 
понять до сих пор. Потому что 
родители заняты работой? 
Нет, в 1950-е годы, когда по-
сле войны восстанавливали 
страну, родители были заняты 
куда больше. Значит, дело не 
только в этом. Изобилие игру-
шек, которые дети перестали 
ценить? Отсутствие свобод-
ного детства, когда можно 
тусоваться с компанией свер-
стников и играть в шалаш или 
ракету? Очевидно, что все это 
совокупность причин. Но так-
же очевидно, что тенденция 
тревожная, потому что дети 
начинают мыслить стереоти-
пами и не хотят уже придумы-
вать ничего нового, раз у них и 
так все есть: в школе - заготов-
ленные тесты, дома - заготов-
ленные игры. Зачем думать, 
зачем фантазировать? Зачем 
мечтать? А ведь именно мечта 
когда-то привела Ломоносова 
в науку, а Гагарина - в космос...

Почему бабушка 
лежит на полу

И вот он, удивительно про-
стой ответ на вопрос: как же 
защитить современного ре-
бенка? От компьютерных 
игр, которые затягивают, как 
омут. От неизвестных людей, 
которые незнамо на что мо-
гут подговорить его в соц-
сетях. От одиночества и бес-
помощности, которые могут 
привести неизвестно куда. 
Играть! А что делать, если 
устал на работе и страшно не 
хочется? Над этим вопросом 
сейчас серьезно работают в 
театре «А-Я». И, возможно, 
для многих на него ответит 
скорая премьера - спектакль 
под рабочим названием «Ког-
да я был маленьким» в жанре 
сказки о детстве, для участия 
в котором в театр приглаше-
ны многие легендарные люди 
России: спортсмены, космо-
навты, ученые. Зачем? Чтобы 
вспомнить о своем детстве.

- Вы помните себя в дет-
стве: самое приятное и самое 
страшное. То есть в вас живы 
конкретные воспоминания, - 
объясняет концепцию буду-
щего спектакля его режиссер 
Андрей Покатилов. - И суть 
в том, что окунуться в него 
можно всегда, а значит, по-
ставить себя на место ребен-
ка. Ведь мы на самом деле не 
перестаем быть детьми. А ре-
бенок - это тот же взрослый, 
который еще не очень хоро-
шо владеет своим телом. По-
нимаете? Чтобы сблизиться 
по-настоящему, достаточно 
просто вспомнить об этом, 

вернуться в себя ре-
бенка. И все полу-
чится само собой.

Таких историй в 
театре «А-Я» тоже 
довольно много. И 
не только про роди-
телей.

Например, про 
ребенка, который 
сходил на спектакль 
«Цыпа-дрипа», где 
актеры перевопло-
щаются в буквы, и 
заставил дома пере-
воплощаться в них 
всю семью. Причем 
мамы с папой не 
хватило, не хватило 
даже присоединив-
шегося к процессу 

дедушки. В итоге для того, 
чтобы изобразить букву «ш» 
(трое людей - вертикальные 
перекладины и один - гори-
зонтальная), пришлось уло-
жить бабушку на пол(!) и 
таким образом выучить весь 
алфавит. Или про маму и папу, 
которые после спектакля про 
Алису в Стране чудес уже 
два года устраивают по это-
му принципу дома дочке день 
рождения.

Глубоко задумавшись об 
этом, я чуть  не пропустила 
главного.

- Мам, а помнишь, как в 
спектакле мама превратилась 
в гориллу? - по дороге домой 
вдруг спросила меня дочь.

- Ну да, - не очень понимая, 
о чем речь, удивилась я.

- Ну так вот. Это так по-
хоже на то, как ты орешь, 
когда на меня сердишься. Так 
что теперь я это понимаю и 
больше на тебя не обижаюсь! 
- резюмировал ребенок. Мы 
вместе рассмеялись. И в этот 
момент я поняла, что поход в 
театр действительно удался...

Марина Алексеева

Мы на 
самом деле не 

перестаем быть 
детьми. А ребенок -

это тот же взрос-
лый, который еще 
не очень хорошо 
владеет своим 

телом.

На спектакле «Любопытный слоненок» зрители 
и актеры вместе и на сцене, и во всех помещениях театра
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Столичное правительство 
продолжает реализацию 

программы «Моя улица», и 
теперь центр опять перерыт 

рвами и траншеями. До 
сих пор жителям так никто 

и не объяснил, почему 
очередная грандиозная 

стройка началась в начале 
летнего сезона, когда город 

уже забит туристами и 
отпускниками. 

Сейчас гостям предложено 
любоваться столичными пей-
зажами, перепрыгивая через 
выбоины и канавы, спасаться 
от вездесущих экскаваторов 
и слушать рев строительной 
техники. Местные жите-
ли остались без привычных 
троллейбусных маршрутов, 
маленьких продуктовых ла-
вок, которые тоже оказались 
жертвами строительной пере-
стройки. А водители вынуж-
дены простаивать в огромных 
пробках. При этом проблемы 
у автомобилистов будут те-
перь всегда: проектировщики 
забрали у них часть дорож-
ного полотна, щедро отдав ее 
пешеходам и велосипедистам.

Между тем у столичных 
чиновников есть железный 
аргумент в защиту своего ре-
шения. За благоустройство 
выступили почти все участ-
ники голосования на портале 
«Активный гражданин». Про-
фессиональные архитекторы 
и урбанисты только разводят 
руками - их о возможности то-
тальной переделки в рекордно 
короткие сроки никто просто 
не спрашивал.

Теперь сами эксперты зада-
ют много вопросов. Куда на са-
мом деле пойдут выделенные 
на программу «Моя Москва» 
22,6 миллиарда руб лей. Заме-
ститель мэра Петр Бирюков 
рассказал, что один гектар 
благоустройства стоит 
129 миллионов рублей. 
Неужели такие солид-
ные деньги будут потра-
чены на капризы ано-
нимных пользователей 
интернета? Может ли 
житель Ясенева опреде-
лять, как должна выгля-
деть историческая Пре-
чистенка? Есть ли смысл 
перекапывать весь центр 
одновременно или лучше 
реконструировать город 
постепенно, чтобы рабо-
ты не доставляли неудоб-
ства людям. Впрочем, мо-
сквичи, пережившие уже 
много разрушительных 
реконструкций, почти не 
удивляются - они точно 
знают, что и эта эпопея 
когда-нибудь закончится.

Столичных автомобилистов 
ждут непростые времена: дви-
жение транспорта на несколь-
ких улицах в центре Москвы 
ограничат из-за реконструкции 
инженерных коммуникаций.

Больше всего пострадает 
Садовое кольцо. «Ограниче-
ние движения будет круглосу-
точным. До 26 июня по одной 
полосе движение перекроют 
в Гончарном проезде в районе 
пересечения с Гончарной на-
бережной. До 29 июня также 
нельзя будет проехать по од-
ной полосе улицы Земляной 
Вал. По одной полосе Шлю-
зовой набережной в районе 
улицы Зацепский Вал также 
нельзя будет проехать», - 
уточнили в мэрии.

Кроме того, на Никитском, 
Тверском, Страстном, Пе-
тровском, Рождественском, 
Сретенском и Чистопрудном 
бульварах перекрыто по од-
ной полосе движения в каж-
дую сторону. 

На всех улицах на время 
проведения работ запретят 
парковку автотранспорта. 
Почти 50 паркоматов от-
ключат от электроснабже-
ния либо демонтируют. Про-
изойдет это в Калашном и 
Никитском переулках, на 
улице Петровка, Тверском и 
Страстном бульварах, в Теа-
тральном проезде и по неко-
торым другим адресам. Имен-
но там ожидается настоящий 
транспортный коллапс.

Рукотворный коллапс: если ремонтировать, 
то все и сразу, чтобы мало не показалось никому

Такой увидят Москву 
многочисленные 
туристы

Пешеходы тоже страдают: 
нелегко пробираться через 
лабиринты заборов

Замена инженерных сетей 
парализовала Садовое 

кольцо

Главная улица Москвы – Тверская – 
превратилась в кошмар и для машин, 
и для пешеходов
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Подготовила Наталья Пуртова,
фото Юлии Третьяковой
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Дело «Башмаков»
Наталья Владимировна Поклон-

ская родилась 18 марта 1980 года в 
поселке Михайловка Ворошилов-
градской области Украинской ССР 
(теперь это Луганская область). Ро-
дители были простыми людьми и с 
самого детства воспитывали в дочери 
патриотические взгляды на жизнь. 
«Мы переехали в 1990 году с родите-
лями в Крым, в Евпаторию. И вот с 
того времени я живу здесь. Родители 
у меня уже пенсионеры».

Наташа рассказывает, что стать 
прокурором захотела еще в школе: 
«А если точнее, в девятом классе. Я 
тогда дополнительно училась в музы-
кальной школе. Вдруг я поняла, что 
музыкантом быть не хочу, хочу быть 
юристом. Музыкальную школу я бро-
сила. Два месяца недоучилась. Стала 
активно участвовать в олимпиадах 
по тем наукам, которые воплощали 
в себе юридическую 
профессию. Так я опре-
делилась. А до этого, 
конечно, и танцевала, 
и в другие кружки хо-
дила».

В 2002 году успешно 
завершила обучение в 
филиале Харьковского 
университета внутрен-
них дел. После этого 
начала свою опасную и 
трудную службу. Устро-
илась на работу в орга-
ны украинской прокура-
туры и занимала разные 
должности, шагая вверх 
по карьерной лестни-
це крымского правоза-
щитника. Четыре года, 
до 2006-го, работала по-
мощником прокурора 
Красногвардейского района Крыма.

«Помню ли я свое первое уголовное 
дело? Конечно! Я возбудила его, рас-
следовала и направила в суд! Я никогда 
этого не забуду, потому что очень пере-
живала. Надо было первый раз само-
стоятельно принимать решение, а это 
ведь судьба человека! Женщина попа-
ла под статью - злостное уклонение от 
ухода за ребенком, повлекшее тяжкие 
последствия. Она была матерью трех-
летнего мальчишки. Привязывала его 
к дереву во дворе и оставляла на ули-
це. В результате он серьезно заболел 
и попал в больницу. Помню, был обви-
нительный приговор. А потом пошли и 
другие дела, я их все помню».

Затем Поклонская стала помощни-
ком прокурора Евпатории, а позже - 
замначальника отдела надзирательно-
го органа, обеспечивающего контроль 
законности действий местных спецпод-
разделений и иных учреждений, веду-
щих борьбу с преступниками. В 2011-м
Наталья возглавляла резонансное 
дело ОПГ «Башмаки», которая была 
широко известна рэкетами, грабежом 
и убийствами, считалась самой круп-
ной преступной группировкой тех лет.

Братки держали в страхе весь Юж-
ный берег Крыма. И о смелой По-
клонской узнали, когда она, старший 
прокурор симферопольского Глав-

ного управления Генпрокуратуры 
Украины, оспорила оправдатель-
ный приговор суда одному из ли-
деров «Башмаков».

Наташа пережила несколько 
покушений. Впервые на нее на-
пали в том же 2011 году в Евпа-
тории в подъезде собственного 
дома. После нанесенных травм функ-
ционирование некоторых лицевых 
мышц у Поклонской так и не восста-
новилось и появилась своеобразная 
манера говорить сквозь зубы...

Покушения на Наташу
«Она еще легко отделалась, - сооб-

щают знающие люди. - Боевики евпа-
торийские свою пожалели, наверное. 
А могли бы вывезти в степь, группой 
изнасиловать и там же зарыть под бал-
кой. Это у них было как раз-два.

Вообще, сами «башмаки» - типич-
ные отморозки».

А вот история, которая характе-
ризует нравы тех дней. Президент 
футбольного клуба «Динамо» Мамед 
Исаев с начала 90-х бесплатно отдавал 
«Таврии» лучших футболистов. Но в 
1995 году ситуация изменилась, и ему 
потребовалась финансовая поддержка.

Но в «Таврии» уже привыкли по-
лучать футболистов даром. И с ним 
решили действовать с позиции силы. 

Как выяснилось позже, Исаева 
вывезли в лесополосу близ поселка 
Фрунзе Сакского района. Там семеро 
человек начали его избивать, пока он 
не притворился мертвым. Напосле-
док бандиты переехали Мамеда. Но 
Исаев не умер и даже сумел доползти 
до трассы, где остановил машину. Во-
дитель отвез его в больницу. Травмы 
оказались несовместимыми с жиз-
нью, но дать показания президент 
«Динамо» все-таки успел.

В 2011 году по делу об убийстве 
Мамеда Исаева гособвинителем вы-
ступала Наталья Поклонская. 

Со стороны украинцев Наталья 
неоднократно подвергалась пресле-
дованию и покушениям. А сама По-
клонская однажды заявила, что ее 
«обещали убить на Украине».

Весной 2016 года указом Петра По-
рошенко она была внесена в санкцион-
ные списки за причастность к вынесе-
нию приговора Савченко и Сенцову.

Поклонская сейчас ездит на бро-
нированном автомобиле и всюду с 
личной охраной. Такие меры безопас-
ности небезосновательны: ей могут 
отомстить как бывшие преступники, 
в отношении которых она вела уго-
ловные дела, так и нынешние киев-
ские власти.

«Ну как можно женщине угрожать 
здоровым мужикам? Говорили: ты ду-
маешь, что до суда дело дойдет? Нет. 
Тебя по кусочкам разорвут», - обмол-
вилась Наталья об угрозах, которые 
периодически поступают в ее адрес.

«Как смотреть 
бабушке
в глаза?»

Однажды глава 
Крыма Сергей Аксе-
нов сказал, что назна-
чил Поклонскую про-
курором после того, 
как шесть мужчин по 
очереди отказались 
занять это место в 
очень непростое вре-
мя, и назвал позори-
щем ситуацию, «когда 
мужики стоят и тру-
сят, вытирают пот со 
лба».

А в России готовится 
к выходу 12-серийный 
биографический сери-

ал «Крымская сакура». Режиссер Вита-
лий Павлов снимает фильм о юности 
и личной жизни Поклонской, которая 
как-то заявила: «Я хочу, чтобы моя дочь 
жила в честной стране, а не в бандеров-
ской, предательской, нацистской. Мне 
стыдно было, что я гражданин того госу-
дарства (Украины после Майдана). Мне 
86-летняя бабушка звонила и плакала: 
возвращаются времена, когда была ок-

купация. Она помнит немцев и украин-
ских полицаев. Как они издевались! Как 
я буду смотреть бабушке в глаза, если 
надену форму и буду служить этой са-
мой Галичине? Когда об этом думаешь, 
страха нет».

Стремительный рост в карьере 
Натальи Поклонской произошел во 
время Майдана. 25 февраля 2014 года 
она уволилась, потому что ей было 
«стыдно жить и работать в Украине, 

в которой неофашисты разгуливают 
по улицам и могут диктовать властям 
свои правила», и уже 11 марта была 
назначена прокурором Крыма.

Сразу после назначения звонили и 
друзья, и бывший начальник. Первые 
уговаривали отказаться от должности, 
а начальник угрожал уголовным делом.

Мировая слава
Поклонская дала пресс-

конференцию по случаю вступле-
ния в должность. И сразу же на нее 

обрушилась мировая 
интернет-популяр-
ность. Хватило для 
этого 5 минут 43 

секунд - столь-
ко длится запись 
выступления На-

таши. Ее красоту 
сразу же заметили 
в Японии, и в тот 
же день Поклон-
ская стала героем 
японских фору-
мов, социальных 

сетей и муль-
тиков аниме.

А в России ее начали называть 
«няш-мяш». «Ах, какая няша, проку-
рор Наташа», - пел один с эстрады. 
«Няш-мяш, Крым - наш» - сделал 
клип другой, и это видео о Поклон-
ской взорвало сеть YouTube.

Сама Наталья Поклонская отно-
сится равнодушно к творческой ак-
тивности юзеров из соцсетей: «Есть 
же рисунки всяких чиновников, по-
литиков и других публичных людей. 
Я к этому так и отношусь - никуда от 
этого не уйдешь. Я очень поздно при-
езжаю домой после работы, и дочка, 
ежедневно отслеживая все эти ри-
сунки, потом радостно рассказывает 
мне про то, что я скоро стану герои-
ней японских мультсериалов. Дочке 
это конечно же интересно. А я не 
вникаю, потому что просто нет вре-
мени. Насчет того, узнают ли меня 
на улицах, - не было еще такого, что 
кто-то подбежал и сказал, что меня 
узнал. Никто мой телефон звонками 
не обрывает, я же все-таки не супер-
модель».

«Официально я в разводе»
Сколько получает Наталья По-

клонская? Хлебное ли у нее место?
Так сказать трудно. В 2015 году 

прокурор Крыма заработала 2,3 мил-
лиона рублей. Об этом говорится в 
декларации, опубликованной на офи-
циальном сайте надзорного ведом-
ства. Для сравнения: в 2014 году доход 
составил 1,9 миллиона рублей.

В документе также указано, что 
Наталья Поклонская - собственница 
квартиры площадью 116,6 квадрат-
ного метра. Живет вместе с дочкой. 
Автомобили и другая недвижимость 
на нее не оформлены.

А что нам известно о личной жиз-
ни Натальи? Она покрыта тайной.

На такие вопросы журналистов 
она отвечает коротко и емко: 
«Без комментариев».

Об экс-муже практически 
ничего не известно, да и сама 
Наталья не очень-то любит ка-
саться данной темы. Неугомон-
ные пользователи интернета 
провели целое расследование 
и даже выстроили несколько 
версий ее неудачного замуже-
ства. Самая главная - Наташа 
была замужем за Владимиром 
Клименко, который работал за-

местителем городского главы города 
Мариуполя.

В прокуратуре Крыма заявили, 
что Владимир Клименко не является 
мужем Поклонской. Говорят также, 
что Наталья уже во второй раз вы-
шла замуж. Но за кого - снова никто 
не знает.

Наталья ПОКЛОНСКАЯ:
«няшный» 
прокурор Крыма

Материал подготовил
Степан Строев

Наталья Поклонская - прокурор Крыма - одна из самых по-
пулярных женщин России. Как опасна и трудна была служба 
Поклонской до того, как на нее обрушилась мировая слава?
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В 2014 году, после вступления 
Поклонской в должность главного 
прокурора Крыма. Под окнами 
симферопольской прокуратуры 
была обнаружена сумка с 
самодельной бомбой с радиусом 
поражения 350 метров...

НЕСОСТОЯВШЕЕСЯ ПОКУШЕНИЕ

РИА «НОВОСТИ»/К. МИХАЛЬЧЕВСКИЙ

КОММЕРСАНТЪ/FOTODOM
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- Анна, вы сразу согласились 
на участие в этом проекте?

- Мне очень понравилась 
роль. Потому что следователь 
Александра Кушнир в хорошем 
смысле безумная девушка, ко-
торая бьется за правду до конца. 
Она добивается своего любыми 
путями и при этом все время 
меняется: где-то хитрая, где-то 
властная, где-то добрая. Она 
нестандартный следователь, 
который существует вне всяких 
стереотипов и правил.

- Что было самым труд-
ным во время съемок?

- В этом фильме я присут-
ствую практически в каждой 
сцене, поэтому пришлось рабо-
тать без продыху - практически 
не было перерывов, с утра до 
вечера в кадре. Люди, которые 
играли преступников, все время 
менялись, мне всех их надо было 
допрашивать... Это был какой-
то бесконечный конвейер!

- А каково вам было играть 
следователя? Ведь ваша геро-
иня идет по следам преступ-
ников - туда, где жестокость, 
кровь, трупы...

- Но мы же понимали, что 
все эти трупы ненастоящие. 
(Смеется.) Там была немного 
другая проблема. Моя героиня 
- очень дотошная, она ищет ули-
ки везде, где можно: залезает к 
мертвецам в рот, рассматривает 
глаза, волосы, ногти. И вот мне 
приходилось к этим людям, ко-
торые играли не совсем живых 
и «синюшные» лежали на сто-
ле, залезать во всякие места. Не 
каждый способен выдержать 
такой интерес к своей персоне. 
И эти «трупы» вдруг начинали 
«оживать» - вздрагивать, ойкать, 
смеяться. Приходилось снова и 
снова переснимать кадр...

- Вы сами-то как считаете: 
следователь - не женская про-
фессия? Или наоборот: инту-
иция в таких делах у слабого 
пола лучше работает, чем у 
мужчин?

- Возможно, что и лучше, - в 
фильме эта мысль, кстати, про-
скальзывает. У моей героини, 
например, нереальная интуи-
ция. Она вообще не похожа на 
типичного следователя, у нее 
свои, особые методы работы... 
Вообще, женщины могут быть 
в чем-то хитрее, в чем-то даже 
мудрее мужчин.

- Говорят, что и режиссер - 
не женская профессия. Вам ни-
когда не хотелось встать по 
ту сторону камеры?

- Частенько хочется. (Улы-
бается.) Но это колоссальная 
ответственность. Актер - к со-
жалению или к счастью, не 
знаю - отвечает только за себя. 
А кино делает команда, ре-
зультат складывается из сово-
купности всех усилий, и за все 
это отвечает режиссер. Если 
бы мне поручили быть режис-
сером, то я, наверное, сошла 
бы с ума! Дело в том, что я - 
рефлексирующий человек. 
Наверное, годами не могла бы 
выбрать актеров, сто раз пере-
писывала сценарий, бесконечно 
меняла объекты для съемок...

- А как вы относитесь к 
критике?

- Я как раз спокойно к ней от-
ношусь. И даже наоборот - рада 
критике. Буду признательна, 
если кто-то что-то мне подска-
жет, как лучше сделать. Здоро-
во, когда друзья могут сказать 
всю правду, как есть.

- У вас два сына. Они смо-
трят фильмы с вашим уча-
стием?

- Я сама не всегда смотрю 
фильмы с моим участием. 
Вижу большую часть мате-
риала только на озвучании. 
Дети тоже мало что смотрят. 
А вот «Ищейка», кстати, им 
очень понравилась - не могла 
уложить спать, смотрели до 
конца. Говорят: «Она классная: 
веселая, смешная! И все время 
хочет конфет, как и мы».

- Сыновья осознают, что 
их мама - актриса и извест-
ный человек?

- Да, они знают 
об этом. Бывает, что вместе 
гуляем и меня останавлива-
ют, чтобы взять автограф, 
сфотографироваться. Они с 
некоторой обремененностью 
это воспринимают, начина-
ют тащить меня прочь, при-
говаривая: «Мама, пойдем!» 
Не любят всего этого. А если 
заезжают на съемочную пло-
щадку, то больше десяти ми-
нут не выдерживают, говорят: 
«Мама, у вас тут скучно...»

Валерия Хващевская

Так уже было с сериалом «След»: искусствен-
ные образы, взятые из «C.S.I. Место преступле-
ния», никак не хотели ложиться на российскую 
почву. Но сериал «Ищейка» - чистая переписка 
с буржуйского The Closer - переплюнул русский 
«След» в безвкусии и жеманности. И видно эту, 
с позволения сказать, лажу с первых кадров.

А все потому, что решили к классическому профи-де-
тективному сериалу «с погружением» подбавить и коме-
дии, и столь любимой россиянками мелодрамы. Всего и 
побольше. Вот и переборщили - и с тем и с другим.

Казалось бы, задача несложная. Берешь уже суще-
ствующий сериал, в котором «зашит» конфликт из серии 
«мужское - женское», где умная и независимая женщина 
вынуждена доказывать куче мужиков, что она не лыком 
шита. Меняешь имена, из Бренды Джонсон получаешь 
Александру Кушнир. Ну а в остальном просто обводишь 
сериал под копирку - знаете, как в детстве перерисовы-
вали картинки. Но нет, создатели русской «Ищейки» 
не ищут легких путей. Они решают с первой же сцены 
сделать из детектива Александры Кушнир дуру. Иначе 
я и объяснить не могу, зачем она глупо ползает по полу, 
сует нос в труп, крутится на ковре, измазанном в рвоте. 
Может быть, подобным образом демонстрирует свой 

профессионализм и рвение? Если так, то остается 
только посоветовать ей обратить-
ся к доктору.

Проблема вторая состоит в том, 
что русская версия сериала по-
лучила «в нагрузку», как бюстик 
Ленина к шампанскому, элемент 
комедийности. Чтобы мы, зрите-
ли, не путались, когда ужасаться, а 
когда улыбаться, нам включают со-
ответствующую веселую музычку. 
И тогда гениальная подполковник 
Кушнир внезапно превращается в 
«Бриджит Джонс», лопающую торт 
и мечтающую похудеть. Смотришь 
на эти выпадающие из канвы сю-
жета куски и начинаешь скучать по 
Каменской, чей образ при всей его 
условности был цельным, сложным и 
многокомпонентным.

Тут, в «Ищейке», сложностей нет никаких, даже в са-
мой детективной линии. И вот еще. По какой-то стран-
ной причине то, что в американском сериале прокатыва-
ет «на ура» и кажется умеренно сложным и более-менее 
неожиданным, в русской версии почему-то обесцени-
вается. И преступники какие-то деревянные, и мотивы 
их кажутся вялыми и неинтересными. А уж когда рас-
крывается очередная «страшная тайна» очередного пре-
ступления, становится совсем грустно. Подполковник 
Кушнир кривляется, строит рожи, пытаясь изображать 
гения. Но смотрится все фарсом. С другой стороны, а 
чего морочиться? Все равно же повтор. Хотите посмо-
треть нормальную версию - американский сериал вам в 
помощь. А я, пожалуй, не буду. Мне хватит Каменской.

СМОТРИМ ВМЕСТЕ C
Татьяной  Веденской

КАК СКРЕСТИТЬ  
УЖА С ЕЖОМ

На Первом канале с успехом прошел детек-
тивный телесериал «Ищейка» - о женщине-
следователе Александре Кушнир, которая 
ради истины готова идти на смертельный 
риск. Главную роль исполняет Анна Банщи-
кова. У актрисы на счету более 70 работ в 
фильмах и телесериалах, но именно сей-
час, судя по всему, настал ее звездный час.

Анна  БАНЩИКОВА:
«Сыновьям 

 моя «Ищейка» 
понравилась»

Легендарная телеведущая 
снова предстанет перед 
зрителями НТВ. Но по-
явится она не в студии 
новостей, а в качестве 
автора документально-
го фильма.

Татьяна расскажет о леген-
дарном джазовом музыканте Оле-
ге Лундстреме, с которым работали 
практически все известные исполни-
тели - от Георгия Гараняна до Аллы 
Пугачевой. А покровительствовали 
его оркестру зять Хрущева Алексей 
Аджубей и министр иностранных дел 
Анатолий Громыко.

Каким образом Лундстрему удалось 
добиться такого успеха в государстве, 

которое не признавало джаз? 
Что пришлось пережить 
музыкантам ради любви к 
собственному делу? В по-
исках ответов на эти во-
просы Татьяна Миткова 
отправится в самые раз-

ные уголки мира - в Ки-
тай, где Лундстрем учил-

ся и создал свой оркестр; в 
Нидерланды, во Францию, где 

проходили его первые гастроли.
- Я решила принять участие в этом 

проекте, потому что мне как журна-
листу интересна эпоха, в которую 
творили Олег Лундстрем и его музы-
канты. Творили не «благодаря», а «во-
преки», - рассказывает Миткова. - Как 
им это удавалось? Ответ, надеюсь, 
найдем в процессе съемок.

Ирина Иванова

Миткова возвращается в эфир

К
А

Д
Р

 И
З

 Ф
И

Л
Ь

М
А

FOTODOM.RU

Ф
О

ТО
 В

. Т
АР

АК
АН

О
В



23(1171) 
31 мая 2016 года

www.mirnov.ru22 ТЕЛЕВИЗИОННЫЙ КЛУБ

Журналисты Первого канала съез-
дили к Барбаре в гости в Польшу, сня-
ли эксклюзивное интервью с ней и 
рассказали об общении с актрисой.

Весной и летом она живет на даче 
- это небольшой старый домик, куда 
Барбара, по ее собственным словам, 
сбежала от мужа. Темпераментная, 
резкая, прямолинейная, она вообще 
за словом в карман не лезет, все на-
зывает своими именами, иногда даже 
непечатными. Полная противопо-
ложность так полюбившейся нам 
экранной героине.

Еще в отличие от Нади Брыльска 
умеет готовить. Ну и, конечно, со-
вершенно иначе относится к мужчи-
нам.

По-настоящему Барбара влюбля-
лась лишь несколько раз. Но каж-
дая личная история актрисы 
словно сюжет для фильма. 
В одном - она, будучи за-
мужней дамой, влюбилась 
в 18-летнего юношу, в дру-
гом - ее роман разрушила 
мать возлюбленного, в 
третьем - она 18 лет тер-
пела измены мужа...

Любовь, похожая 
на стон

Первым супругом 
Барбары стал мате-
матик Ян Боровец. 
По словам Брыль-
ской, он был пер-
вым ее мужчиной, 
и она тоже стала 
для него первой 
женщиной. Одна-
ко их отношения 
были обречены, 
и супруги чув-
ствовали это с 
самого начала. 
Нет, Барбара 
не собиралась 
р а з в о д и т ь с я , 

но тут безумно влюбилась в актера 
Ежи Зельника. Ему было всего 18, 
но это не помешало их чувствам - 
роман был сумасшедший! Актриса 
долго металась между любовником 
и мужем, но потом решила: так жить 
больше невозможно и... разорвала 
связь с Ежи, хотя это дорогого ей 
стоило! Но так Барбара поступает 
всегда. Если рубит, то одним махом, 
если сжигает мосты, то без оглядки.

Затем на ее пути встретился ак-
тер Слободан Димитриевич, с кото-
рым Барбара снималась в немецком 
фильме «Белые волки». Именно 
Слободана она называет любовью 
всей своей жизни. Их роман был 
счастливым и мог перерасти в проч-
ный союз, но вмешалась мама воз-

любленного. Женщина хотела 
сыну богатую невесту, к тому 

же ее совершенно не устра-
ивало происхождение Бар-
бары. Паре пришлось рас-
статься...

Вторым мужем актри-
сы стал врач-гинеколог 
Людвиг Космаль. Они 
прожили 18 лет, но, по 

словам Брыльской, 
супруг уничто-

жил ее психо-
логически. «Он 
был недосто-
ин меня. Он 
использовал 
все мои силы, 
всю мою 
любовь, не 
говоря уже 
о деньгах», 
- говорит 
а р т и с т к а . 
Кроме все-
го прочего, 
Людвиг не 
мог прой-
ти мимо 
красивых 
женщин. 
В итоге 

пара развелась. За время совмест-
ной жизни у супругов родилось двое 
детей: сын Людвиг и дочь Барбара. 
Именно с дочкой связана самая тя-
желая история в жизни актрисы. В 
1993 году 20-летняя Бася - красавица, 
модель и начинающая актриса - по-
гибла в автокатастрофе. После ее 
смерти Барбара три года не выходи-
ла из дома. «Мне было стыдно смо-
треть людям в глаза, потому что я 
жива, а дочь - нет», - вспоминает она.

Извини, Алла
После развода с Людвигом Бар-

бара решила: все, больше никаких 
мужчин! Хватит с нее страданий! 
Сегодня она занимается дачей, сы-
ном, двумя внуками. Именно на них 
актриса выплеснула всю свою не-
растраченную любовь и нежность. О 
прошлом сегодня она не вспоминает, 
даже об «Иронии судьбы». Хотя о 
своем конфликте с Аллой Пугаче-
вой, которая в фильме за нее пела, 
Барбара все же рассказала.

История эта случилась не тогда, 
а много позже, на телепроекте «Две 
звезды». Пугачева была ведущей, 
Брыльска сидела в жюри. Алла Бо-
рисовна немного опоздала, и бес-
компромиссная Барбара ей все вы-
сказала по этому поводу. Пугачева 
обиделась, сказала: пока актриса не 
извинится, на площадку она не вый-
дет. Но Барбара ответила: «Если 
только певица тоже извинится!» Вот 
такой характер! Дальше - больше. 
Когда выступали Владимир Пресня-
ков (бывший зять Примадонны) и 
Елена Корикова, Барбара постави-
ла им низкие оценки, хотя Пугачева 
просила о снисходительности. «Но 
мне же не понравилось!» - перебила 
ее Барбара.

Впрочем, через съемочную груп-
пу Первого канала польская актриса 
попросила прощения у певицы за все 
и передала ей большой привет!

Ксения Позднякова

Семейный подряд - это всег-
да хорошо и выгодно. Именно 
так, судя по всему, рассуждал 
27-летний сын Александра До-
могарова от второго брака.

Несколько лет назад Саша по-
ступил в Щепкинское театраль-
ное училище, по ходу дела снялся в 
фильмах «Елки» и «Тайны дворцо-
вых переворотов». Но потом понял, 
что к актерству душа не лежит, и по-
шел на Высшие курсы режиссеров и 
сценаристов. То ли и правда парень 
талантлив, то ли имя и связи отца 
помогли, но, еще будучи студентом, 
Домогаров-младший начал снимать 
рекламные ролики, делать видео к 
Олимпийским играм в Сочи - сплошь 
хлебные заказы. В итоге удалось 
скопить деньги, и немалые, на кото-
рые Домогаров-младший купил пра-
ва на экранизацию рассказа самого 
Стивена Кинга, а теперь снимает ко-
роткометражку, которая станет его 
выпускной работой.

Разумеется, веса ей придаст появ-
ление Домогарова-старшего.

- Пока мы отсняли только полови-
ну - одну сцену, к которой готовились 
восемь дней. Но для завершения ра-
боты не хватило денег, производство 
дорогое - пластический грим, деко-
рации, компьютерная графи-
ка. Заработаю, тогда и 
продолжу съемки, 
- говорит начинаю-
щий режиссер. - А 
папа сыграет у нас 
в финальной сцене. 
Он одобрил мое ре-
шение заниматься 
р е ж и с с у р о й , 
пошутил, что 
здорово, если 
в семье будет 
свой режис-
сер. Теперь 
отец посто-
янно меня 
п о д к а л ы -
вает: «Саш, 
когда с 
б о л ь ш и м 
ф и л ь м о м 
запустишься, 
меня хоть в 
э п и з о д и к е 
снимешь?»

Ф.Г.

ДОМОГАРОВ 
просится 
к сыну

НАСТОЯЩАЯ 
БАРБАРА
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На РЕН ТВ - премьера второ-
го сезона приключенческо-
го сериала «Библиотекари». 
Долгожданное продолже-
ние культовой трилогии по-
кажут в эфире телеканала 
вместе со всеми сериями 
первого сезона.

Эти библиотекари не сидят на 
месте. Каждый день для них - борь-
ба со злом, поиски мистических 
артефактов и разгад-
ки тайн мироздания. 
Под обычной би-
блиотекой в Нью-
Йорке их ждут со-
кровища древних 
королей, битвы 
с драконами, 
п у т е ш е с т в и я 
во времени и 
встречи с леген-
дами прошлого.

В продолже-
нии культовой 

трилогии вместо одного главного 
героя - четыре. Вместо трех серий 
- 20. И в сотни раз больше захва-
тывающих приключений. Жанр 
сериала меняется от эпизода к 
эпизоду: в одном герои попадают 
в сказку, в другом становятся пер-
сонажами фильма ужасов, в тре-
тьем путешествуют в простран-
стве и времени.

Также сериал «Библиотекари» 
любит радовать поклонников 

фантастики и приключений от-
сылками к известным литератур-
ным и кинопроизведениям. Так, в 
одном из эпизодов о путешествии 
героев в прошлое появляются 
ТАРДИС из сериала «Доктор 
Кто» и автомобиль DeLorean 
DMC-12 из фильма «Назад в бу-
дущее». В других сериях герои 
встречаются с Дорианом Греем, 
Феей Морганой и самим Санта-
Клаусом.

Напомним, что первый сезон 
«Библиотекарей» вошел в трой-

ку самых популярных на 
телевидении в 2014 году. В 
среднем каждый эпизод смо-
трело по 11,4 млн зрителей.

В декабре 2015 года было 
решено снять и третий се-
зон. А пока идут съемки, 
зрители РЕН ТВ могут за 
один день (воскресенье, 
5 июня) посмотреть пер-
вый сезон, а также рос-
сийскую телепремьеру 
второго.

Ирина Иванова

Приключения библиотекарей продолжаются!

5 июня актрисе, без которой ни один Новый год не обходится вот 
уже 40 лет, исполняется 75. Симпатичную полячку наша страна 
полюбила раз и навсегда. Для зрителей она так и осталась Надей 
из «Иронии судьбы», многие уверены, что Барбара такая же неж-
ная, ранимая, скромная. Однако это далеко не так...

КАДР ИЗ ФИЛЬМА
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КУДА СХОДИТЬ

Для проведения фоль-
клорного фестиваля 
«Коломенское» - место 
идеальное. Ведь празд-
ник развернется на фоне 
уникальных деревянных 
построек XVII-XVIII сто-
летий. Кстати, у гостей 
фестиваля появится воз-
можность посетить бес-
платную экскурсию по 
этим уникальным здани-
ям. Ну а на площади в это 
время развернется насто-
ящий концерт. Русские на-

родные песни, хороводы, 
танцы... На сцене выступят 
артисты театра «Гжель», 
фольклорного центра под 
руководством Людмилы 
Рюминой, другие народ-
ные коллективы. А в им-
провизированном Городе 
мастеров можно будет 
посетить бесплатные ма-
стер-классы и научиться 
старинным ремеслам: би-
сероплетению, мыловаре-
нию и изготовлению све-
чей из воска.

Основная экспозиция 
разместится в подклете 
особняка. Подземелье ста-
ринного замка откроется 
впервые для посетителей. 
А обстановка здесь такова, 
что запросто можно уви-
деть тень отца Гамлета и ус-
лышать заклинания ведьм 
из «Макбета». Здесь будет 
представлено не меньше 
ста экспонатов: авторские 
куклы, костюмы шекспи-
ровских героев, фигуры в 
человеческий рост, «готи-
ческая кровать», упомяну-
тая Шекспиром в завеща-
нии, платье Елизаветы I... 
Детям понравится забава 
времен Шекспира - «хож-

дение по потолку» с помо-
щью зеркальца. Взрослые 
изучат «внутренности» те-
атра «Глобус» - выстроен 
точный макет, и его раз-
меры (2х2 метра) позволят 
рассмотреть сцену, атриум, 
амфитеатр, партер со стоя-
чими местами по 2 пенса, 
места для знати... Но самое 
интересное - здесь откроет-
ся Почта Джульетты! На-
писав письмо и опустив его 
в старинный палисандро-
вый ящик, можно получить 
ответ от секретаря Джу-
льетты. «Почта России» 
гарантирует доставку всех 
писем в Клуб Джульетты в 
Верону!

Искрометная комедия 
в исполнении блестящих 
артистов! Наталья Боч-
карева, Алексей Макла-
ков, Борис Щербаков 
представят очередную ва-
риацию на тему отноше-
ний между мужчинами и 
женщинами. Привычный 
нам мужской подход к ре-
шению проблем - бороть-
ся и побеждать. Мужчина 

силен, настойчив и по-
этому всегда прав! Если 
не сражается и не отста-
ивает свое право, то он 
слабый - подкаблучник. 
Герои задаются вопросом: 
так ли это плохо?.. Мар-
ко и Анна только что от-
праздновали первую го-
довщину со дня свадьбы. 
А уже на следующий день 
к ним в квартиру является 
Борис - освободившийся 
из тюрьмы бывший муж 
Анны, и теперь они вы-
нуждены жить втроем. 
Стоит ли бороться в та-
кой ситуации? Кому? С 
кем? Возможно, нет. Зри-
тели станут свидетелями 
интригующего финала.

Три события уикенда, 
которые нельзя пропустить

Певица Азиза заявила, 
что после смерти матери 

и разрыва с гражданским 
мужем собирается уехать 

из России. Однако в 
Узбекистане, откуда певица 

родом, ее, судя по всему, 
отнюдь не ждут.

Весть о расставании Ази-
зы с ее гражданским мужем, 
бизнесменом  Александром 
Бродолиным, удивила всех, но 
только не узбекских знакомых 
певицы. Они говорят, что после 
недавней смерти матери Азиза 
сильно изменилась, и конфлик-
ты с Александром стали делом 
привычным.

- Весной ее старшая сестра, 
которая живет между Ташкен-
том и Москвой, на мой вопрос, 
когда будет свадьба у Азизы, 
откровенно сказала, что при ее 
характере - никогда, - расска-
зала нам бывший педагог Таш-
кентской консерватории, у ко-
торой когда-то училась певица. 
- То есть, может, поначалу и 
намечалась свадьба, но послед-
нее время Азиза сохраняла хо-
рошую мину при плохой игре, 

поддерживая реноме невесты 
состоятельного бизнесмена.

О разрыве певица сооб-
щила через соцсеть, написав 
буквально следующее: «Реши-
ла уехать навсегда в другую 

страну. Буду жить в горах. 
Здесь уже ничего не держит. 
Мамы нет. Мужа нет. Детей 
нет. Хотела переехать в Рузу, 
где мамочка теперь. Но нет 
возможности достроить свой 
дом. Так что выбора нет. Это 
не эмоции, это вынужденные 
жизненные перемены. Мама 
умерла, Саша разлюбил. При 
таком раскладе не поется и 
не дышится. Я - сильный че-
ловек, но всему есть предел!» 
Правда, вскоре запись уда-
лила. Так куда же собралась 
Азиза?

- Можно было бы предпо-
ложить, что в Ташкент, но там 
ее не ждут, слишком много 
воды утекло, и популярно-
стью она не пользуется, как 
и расположением нынешних 
чиновников от культуры, - по-
лагает наша собеседница. - Но 
думаю, если все-таки уедет, то 
в страну с теплым климатом, 
она всегда говорила, что в 

родном Ташкенте ей нравится 
именно климат.

Андрей Князев

«Коломенский 
хоровод»

(Музей-заповедник 
«Коломенское», 

4 июня)

«Записки на манжетах»
(Музей М.А. Булгакова, до 23 июня)

«Подкаблучники» (Театр «Содружество 
актеров Таганки», 6 июня и 28 июля)

Куда собралась Азиза?

Ведущим программы Рома-
ну Шахову и Александре Хай-
руллиной музыкант рассказал 
о собственном ощущении воз-
раста и о том, почему в свое 
время не уехал в Америку.

- Честно говоря, что каса-
ется возраста, то я потерялся, 
- признается Александр. - Пока 
горишь, пока искра высека-
ется, пока есть желание - ты 
молодой. Вот дочка у меня 
родилась недавно, Светлана 
Александровна. И я не чув-
ствую своего возраста, пока 
чего-то не хрустнет, не заболит. 
Конечно, есть некие вопросы, 
но пока человек не начинает 
ворчать по этому поводу - все 
нормально.

Но самое главное, говорит 
Иванов, что он ни о чем в сво-

ей жизни не жалеет. Хотя мог 
бы. Например, о том, что в свое 
время не получилось уехать в 
Штаты...

- Конкретный контракт был 
тогда на руках у Стаса Намина, 
мы работали от его музыкаль-
ного молодежного центра, - 
рассказывает Александр. - Но 
Стас сделал ставку на группу 
«Парк Горького» и, на мой 
субъективный взгляд, повел 
себя неправильно в том, что 
поставил только на одну груп-
пу. По Америке тогда колеси-
ли и мы, и «Бригада» с Гариком 
Сукачевым. И у нас были за-
планированы концерты в Ка-
лифорнии. Но туда же долж-
ны были приехать и «Парк 
Горького» с «Бон Джови». Стас 
решил, что мы им перебьем 

кассу, наши концерты, таким 
образом, отменились, мы вы-
нуждены были вернуться в 
Москву. Но я думаю, что в этой 
жизни пусть все складывается 
так, как складывается. Все эти 
разговоры «а если бы...» - пу-
стое. Все, что с нами происхо-
дит, - это кому-то надо там, на 
небесах...

Ирина Иванова

Иванов 
ни о чем не жалеет

Очередным гостем программы «Студия 89,9. 
Концертный зал», которая выходит по четвергам 
на радио «Страна FM», стал музыкант Александр 

Иванов, который недавно отметил 55-летие.
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Напомним, Крейг играл 
Бонда с 2006 года и помог ки-
нодеятелям обогатиться при-
мерно на $2,5 млрд. Сам актер 
за последние четыре фильма 
заработал 38 млн фунтов. 
Однако деньги деньгами, а 
Крейга стали все больше раз-
дражать отзывы серьезной 
критики, отмечающей массу 
несуразностей в новых сериях 
«бондианы», которые, хочет 
Крейг того или нет, ассоции-
руются с ним самим. Особен-
но жестко критика разнесла 
последний фильм о Бонде, по-
сле чего Крейг заявил, что го-
тов вскрыть себе вены, лишь 
бы не играть в новом филь-
ме об агенте 007. Он и рань-

ше преду преждал, что «007: 
Спектр» станет последним 
фильмом, в котором он игра-
ет Бонда, однако киноком-
пания продолжает давить на 
актера, полагая, что все дело 
в деньгах. Говорят, что сумма 
гонорара может достичь ре-
кордных 100 млн фунтов!

Все это объясняется тем, 
что производители «бондиа-
ны» пребывают в настоящей 
панике. Они не знают, кто 
сможет заменить Крейга, в 
раскрутку которого было 
вложено столько денег. Ре-
клама превратила прежде ма-
лоизвестного актера в звезду 
мирового кино, и вот теперь, 
на горе продюсеров, он стал 

артачиться. По-видимому, 
уговорить Крейга так и не 
удастся, значит, придется-та-
ки искать ему замену. Публи-
ка уже вовсю заключает пари 
на тему: кто же станет новым 
агентом 007.

Николай Иванов

Крейг отказался от Бонда
Британская пресса огорошила любителей кино, сообщив, что 

48-летний Дэниел Крейг отказался от роли, за которую ему 
собирались заплатить рекордные 68 млн фунтов. Актера вновь 

хотели подрядить для съемок очередных серий о приключениях 
Джеймса Бонда.
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Разборки между 

семьей Жанны 
Фриске и Дмитрием 
Шепелевым длятся 

уже почти год. 
Разрешить конфликт 

- правда, довольно 
необычным способом 

- вызвался один из 
телеканалов. 

Но в итоге получилось, 
что только подлили 

масла в огонь.

«Мы просто хотим 
их помирить!» - заяви-
ли в самом начале шоу 
«Звонок» на канале НТВ 
пранкеры Вован и Лексус. 
На самом деле конечно 
же лукавили. Перед теле-
фонными хулиганами 
стояла совсем другая цель 
- на острой теме поднять 
рейтинг своей программе. 
И попробовать вытянуть 
из собеседников жареные 
факты, например, узнать, 
кто же все-таки украл 
деньги, собранные на ле-
чение певицы.

Сначала пранкеры по-
звонили Владимиру от 
имени Шепелева, а за-
тем, разбив его речь на 
цитаты, набрали Дми-
трия - тот был уверен, 
что разговаривает с несо-
стоявшимся тестем. Теле-
ведущий, надо отдать ему 
должное, был сдержан и 
лаконичен, а вот Фриске, 
как обычно, в запале на-
говорил много лишнего.

- Папа высказал Ше-
пелеву все, что наболе-
ло, - пересказывает раз-
говор, который длился 
почти час (в эфир попали 
лишь фрагменты), пран-
кер Лексус, он же Алек-
сей Столяров. - Отец счи-
тает, что денег поступило 
300 миллионов рублей. 
Тот 21 миллион, кото-
рый сняла мама Жанны 
за несколько недель до 
ее смерти, лишь часть 
огромной суммы. Влади-
мир Борисович сказал 
Шепелеву: «Ты тоже не 
самый чистый... Деньги 
сняты, чтобы ты их не 
украл», а Шепелев в от-
вет: «Тебя посадят, когда 
это все вскроется».

Узнав о том, что это 
был всего лишь розы-
грыш, Владимир пришел 
в ярость и пригрозил 
телеканалу судом за вме-
шательство в его частную 
жизнь. Метод, которым 
пранкеры воспользова-

лись, чтобы вытянуть из 
него информацию, Фри-
ске назвал «циничным и 
безбожным».

А что думают о ме-
тодах телевизионщиков 
другие, не столь заинтере-
сованные лица?

Станислав 
САДАЛЬСКИЙ, актер:

- То, что делают 
пранкеры, - ужасно и 
отвратительно. Я тоже 
когда-то занимался те-
лефонными розыгры-
шами, звонил, напри-
мер, Березовскому. Но 
одно дело разыграть 
власть имущих, дру-
гое - звонить Фриске и 
Шепелеву, вытаскивать 
семейные дрязги на все-

общее обозрение. Счи-
тается, что бизнес у нас 
в стране можно делать 
на всем, но такое шоу - 
это некрасиво и грязно. 
Поэтому я на НТВ ни-
когда не хожу, знаю, что 
обязательно будет что-
то блевотное!

Иосиф ПРИГОЖИН, 
продюсер:

- У нас много чего 
неэтичного делается 
на телевидении, про-

грамма «Звонок», к со-
жалению, не первая 
и не последняя. Такие 
розыгрыши очень же-
стоки. Думаю, что даже 
противозаконны, ведь 
пранкеры влезают в 
семейные тайны. Я по-
нимаю, что, осуждая 
пранкеров,  могу стать 
их следующей мише-
нью. Известным людям 
нельзя расслабляться, 

нужно быть максималь-
но внимательными и 
бдительными. Трудно 
понять, кто тебе звонит, 
но стоит всегда быть 
начеку.

Надя РУЧКА, 
певица, сменившая 
Жанну Фриске в 
группе «Блестящие»:

- Я вообще никакие 
розыгрыши не люблю, 
ничем хорошим они 

обычно не за-
канчиваются. 
Тем более ког-
да разыгрыва-
ют пранкеры, 
ведь у них зада-
ча - затронуть 
б о л е з н е н н ы е 
темы, заста-
вить человека 
нервничать и в 
конце концов 
выставить его 
в неприглядном 
свете. Это не 

смешно, не забавно и к 
чувству юмора никако-
го отношения не име-
ет. Скорее это похоже 
на травлю, которую на 
улице иногда прохо-
жим устраивают всякие 
подонки-гопники.

Светлана ЖУРОВА, 
депутат Госдумы:

- Подобных розы-
грышей было уже 
немало, раньше они 
казались достаточно 
безобидными - люди 
поддавались на прово-
кацию, и диалоги по-
лучались шутливые. 
Но теперь масштаб 

другой: затрагивается 
судьба, вытаскивается 
на свет личная жизнь, 
и никто не знает, как 
далеко все это может 
зайти. Создатели про-
граммы не просчиты-
вают реакцию челове-
ка, которому звонят: а 
что, если его инфаркт 
хватит после такого 
разговора? Вообще, 
методы пранкеров - 
это, конечно, мошен-
ничество. И если по-
страдала репутация, то 
и Шепелев, и Фриске 
могут подать в суд. У 
отца Жанны столько в 
последнее время про-
блем, что одним иском 
меньше, одним больше 
- уже никакой разницы.

Только ленивый в по-
следнее время не кинул 
камень в огород Сергея 
Лазарева, вернувшегося 
с «Евровидения» всего 
лишь с третьим местом. 
Вот и девушки из арт-
группы «Сопрано Турец-
кого» решили утереть 

нос подопечному Филип-
па Киркорова, а заодно и 
перетянуть на свою сто-
рону его поклонников.

Певицы записали 
свою версию баллады  
You Are The Only One, 
которую Лазарев испол-
нял на конкурсе.

«Сережа Лазарев, 
классная песня! Но мы 
поем ее лучше!» - без 
тени стеснения заяви-
ли солистки группы в 
своем видеообращении, 
которое выложили в 
интернет. Девушки не 
сомневаются: если бы 
на «Евровидение» от 
России отправились 
они, то победа точно 
была бы за нами - ведь 
коллектив не имеет 

аналогов в мире, в нем 
представлены все су-
ществующие женские 
певческие голоса: от 
самого высокого коло-
ратурного сопрано до 
самого низкого меццо.

Филипп Киркоров, 
увидев провокационный 
ролик, серьезно обидел-
ся на коллег по цеху.

- Я, как автор произве-
дения, заявляю, что «Со-
прано Турецкого» нару-

шило авторское право, 
поскольку никто из пра-
вообладателей песни не 
давал им права на испол-
нение. Этот поступок я 
считаю некрасивым и 
низким, а еще называет-
ся коллеги по сцене. Но 
пусть эта дешевая слава 
за счет труда других лю-
дей останется на их сове-
сти, - прокомментировал 
ситуацию Филипп.

О.Л.

Певицы из группы «Сопрано Турецкого» решили урвать кусочек 
славы, но нарвались на отпор короля эстрады.

Дмитрий ШЕПЕЛЕВ:
- Я не возражаю, чтобы вы общались 

с ребенком, но вы много бед на-
творили. Вы пришли с оружием, 
вы привели ребят, которые на-
ходятся в федеральном розы-
ске... Я защищаю не себя - я 
защищаю своего ребенка. И 
буду защищать до тех пор, 
пока вы не выпустите пар, не 
успокоитесь, не приведете 
себя в порядок и мы 
не сможем разгова-
ривать спокойно. 
Все то, что вы раз-
несли по телека-
налам, это ложь, 
и вы это знаете. 
Я хочу, чтобы вы 
отказались от 
своих грязных 
слов. Я хочу, что-
бы вы забрали 
все свои иско-
вые заявления и 
перестали оспа-
ривать, что Платон 
- мой сын. Вы пре-
красно знаете, что 
он мой сын...

СЛОВО 
АДВОКАТУ

Сергей ЖОРИН:
- Пранки Вована и 

Лексуса больше похо-
жи на провокацию - они 
выявляют сущность по-
литиков, представите-
лей шоу-бизнеса и во-
обще публичных людей, 
их истинные намере-
ния. К конкретному ро-
зыгрышу я отношусь от-
рицательно. Владимир 
Фриске потерял дочь, 
находится в сильном 
душевном потрясении, 
не всегда отдает себе 
отчет в своих действиях 
и словах. Но при этом 
пранкеры не наруши-
ли какого-либо закона, 
вмешательством в лич-
ную жизнь этот звонок 
тоже нельзя назвать. В 
международных кон-
венциях о правах че-
ловека говорится, что 
если факты представ-
ляют определенный 
общественный интерес, 
то они могут быть обна-
родованы. Кроме того, 
права журналистов на 
получение информации 
расширены по сравне-
нию с правами обычно-
го гражданина.

«Мы опозорили Жанну 
на весь мир!»

Владимир 
ФРИСКЕ:

- Мы оба на-
ломали дров. 
Мы два иди-
ота. Мы опо-
зорили Жанну на 
весь мир. Я прихожу на могилу, 
и мне стыдно. Платоша твой сын, 

я знаю. Я хочу, чтобы мы нор-
мально воспитали нашего 

мальчика. Чтобы забыли 
все как страшный сон...

Я знаю, что ты его 
любишь, но мы его лю-
бим не меньше. Если 
мы с тобой встретим-
ся, я тебе одну вещь 
расскажу - ты во-
обще обалдеешь. Я 
был готов пойти на 
все, чтобы забрать 
ребенка. Что я хотел 
сделать - это у меня 
сейчас даже в голо-
ве не укладывает-
ся...

Подготовила Ольга Лесина

Киркоров обиделся на девушек

Пранкеры Вован и Лексус звонят Владимиру Фриске
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Она привыкла быть в тени

своего блистательного 
супруга, талантливых 

детей. Но все же понимают, 
что мужчину прежде всего 

делает его женщина. А 
дочери по крайней мере 
почитают мать за некий 

образец... Впрочем, 
гордость за родных - 

далеко не вся ее жизнь. В 
этом корреспондент «МН» 

убедился, побывав в гостях 
у Татьяны Михалковой 

на Николиной Горе.
- Татьяна Евгеньевна, семья 

Михалковых обосновалась 
здесь еще в 1949 году. По сосед-
ству дачи Вересаева и Качало-
ва. А помните свои ощущения, 
когда впервые тут оказались?

- В ту пору не было еще 
глянцевых журналов. Говорили 
только о передовиках произ-
водства. Поэтому ни о Сури-
ковых, ни о Кончаловских, ни 
о других знаменитых членах 
этого рода я, увы, не знала. Да 
и сам Сергей Владимирович 
(Михалков. - Ред.) скрывал все 
это, не афишировал. А потом 
Наталья Петровна (Кончалов-
ская. - Ред.) дала прочесть мне 
книгу «Дар бесценный», и на 
меня обрушились все эти имена, 
судьбы...

- Как вас принял тесть, 
главный советский писатель 
Сергей Михалков?

- Радостно. Я была у него 
самой долгой невесткой - дру-
гие очень быстро менялись. 
Андрон вообще каждую свою 
новую любовь непременно при-
водил знакомиться с родителя-
ми... Сергей Владимирович го-
ворил мне, что я похожа на его 
маму - это признак хорошего 
отношения. Сейчас вспоминаю: 
в воскресный день мы собира-
емся всей большой семьей на 
Николиной Горе. Тут пирожки, 
обед, а меня вызывают на показ 
в Москву (Татьяна Михалкова 
долго работала манекенщицей, 
была любимой моделью Вя-
чеслава Зайцева. - Ред.). Ну как 
разорваться? И Сергей Влади-
мирович начинает меня угова-
ривать остаться дома: «Ну за-
чем тебе это надо? Ну куда ты 
поедешь?..»

«Меня обвиняли 
в шпионаже»
- О работе манекенщицей 

какие у вас остались воспоми-
нания? 

- Вообще, изначально я со-
биралась стать преподавателем 
иностранного языка. Но меня 
не взяли на работу из-за излиш-
не яркой внешности. Длинные 
волосы и короткую юбку ру-
ководство института посчитало 
крамольными и недопустимы-
ми. Мне сказали, что выгляжу 
очень юной, что на фоне студен-
тов буду смотреться несерьезно. 
Расстроенная, я шла домой по 
Кузнецкому Мосту и вдруг за-
метила объявление о наборе 
манекенщиц. Когда появилась 
перед членами художественно-
го совета Дома моделей, Слава 
Зайцев стал восторгаться: «Ка-
кие ножки! Какие красивые 
волосы!» То есть меня хвалили 
за то же, за что в другом месте 
только что отругали!.. А если 
говорить о работе, то вся наша 
жизнь тогда состояла из сплош-
ных запретов. За нами так на-
блюдали, как не все родители 
смотрят за детьми. Помню, на-

пример, как 
за поход с Никитой Сергее-
вичем в ресторан получила 
выговор от директора Дома 
моделей. С ужасом вспоми-
наю и момент, когда за гра-
ницей Никита давал свой адрес 
знаменитым иностранным ак-
терам и режиссерам, братался с 
Даниэлем Ольбрыхским. Я смо-
трела на это и думала: «Боже 
мой, что ты делаешь?!» Просто 
слишком свежа в памяти была 
картина вызова меня на Лу-
бянку, после того как я, будучи 
в Швейцарии, дала редактору 
свой адрес, чтобы мне прислали 
журнал. Сколько меня потом 
мучили, показывали фотогра-
фии, спрашивали, кто есть кто, 
обвиняли в связи с иностран-
ным агентом, чуть ли не в шпи-
онаже...

- Вы с Никитой Сергееви-
чем вместе уже более сорока 
лет. А где познакомились?

- В Доме кино на премьере 
очередного фильма Ролана Бы-
кова. В те годы настоящей звез-
дой считался старший брат Ни-
киты. Тогда на экраны вышел 
его нашумевший фильм «Дво-
рянское гнездо», и имя Андрона 
было у всех на устах. А Никита 

только начинал путь в кино, де-
бютировав в картине «Я шагаю 
по Москве». Когда мы познако-
мились, он был студентом стар-
ших курсов и пригласил меня 
на просмотр фильма в Белые 
Столбы, в Госфильмофонд. Я, 
конечно, сразу попала под его 
обаяние, поняла, что Никита - 
очень неординарный, глубокий, 
серьезный человек.

- А вот ваша профессия, 
говорят, ему шибко не нрави-
лась...

- Да уж, он этого даже стес-
нялся, знакомым представлял 
меня как учительницу. Ему хо-
телось видеть меня не манекен-
щицей, а заботливой супругой, 
матерью, хранительницей до-
машнего очага. Помню, в Мо-
скву приезжают иностранцы, 

ожидается роскошный прием, 
а Никита категорично заявля-
ет: «Если туда поедешь, я со-
беру чемодан и уйду из дома». 

Так постепенно моя карьера и 
сошла на нет. Потом препо-

давала иностранный язык 
в Художественно-про-

мышленной академии 
им. С.Г.  Строганова. 

А спустя много лет 
модельный бизнес 

снова появился 
в моей жизни 
- в 1997 году я 
создала благо-
творительный 

фонд «Русский 
силуэт», кото-

рый занимается 
поиском талантли-

вых молодых дизай-
неров по всей стране...

«Бантик - 
это мой оберег»
- И все-таки вернемся к Ни-

ките Сергеевичу. Чем же он 
так пленил вас?

- Его семья жила своим за-
крытым кругом, но Никита 
очень компанейский, очень 
общительный. Знаете, он ведь 
даже обедать никогда не садит-
ся один - всегда рядом люди. Он 
много лет дружит с Алексан-
дром Адабашьяном, Эдуардом 
Артемьевым, последний даже 
стал его кумом...

- Эдуард Артемьев стал 
крестным вашей старшей до-
чери Анны еще в махровые со-
ветские годы. Интересно, как 
в семье автора гимна прохо-
дил обряд крещения?

- Сергею Владимировичу 
нельзя было присутствовать - 
да, такие были времена. А вот 
младшую Надюшку (родилась 
в 1986 году. - Ред.) уже крестили 
дома, вызывали священника. И 
тогда в общем-то все еще скры-
валось, даже иконы у Натальи 
Петровны висели за створками 
киота, не на видном месте. Но 
для исповеди к ней приезжал 
домой священник из Загорска. 
Перед смертью (в 1988 г. - Ред.), 
кстати, она все свои драгоцен-
ности отдала в Фонд мира.

- Никита Сергеевич похож 
на нее?

- Похож в том, что приуча-
ет детей к независимости. Он 
считает, что они всего должны 
добиться сами - без помощи 
громких имен, связей и денег 
родителей. Когда наши дети 
работают в качестве режиссе-
ров или актеров над тем или 
иным фильмом, то самое боль-
шее - могут показать отцу уже 
готовую работу, а так, чтобы он 
давал какие-то советы, помогал, 
- нет, это у нас не принято.

- Сегодня к вам на чай и 
пироги приезжает иногда сам 
президент. О чем бы спросили 
Владимира Владимировича 
тет-а-тет, будь такая воз-
можность?

- Наверное, не спросила бы, 
а попросила, чтобы будущий 
год он объявил Годом молоде-
жи. Был Год литературы, сейчас 
идет Год кино. А молодежь от-
носится ко всем этим сферам. 
Ей надо помогать, давать ей 
развиваться, ведь это залог рас-
цвета нашей страны. Именно 
поэтому в 1997 году я создала 
благотворительный фонд «Рус-
ский силуэт», который зани-
мается поиском талантливых 
молодых дизайнеров по всей 
стране.

- Ну и самое последнее. Как 
относитесь ко всем этим 
шуткам насчет вашего извеч-
ного бантика?

- Спокойно. Могу рассказать, 
как он вообще появился. Мой 
бантик идет еще из тех времен, 
когда я работала во Всесоюз-
ном доме моделей. Там была 
библиотека, где лежали глян-
цевые журналы. И я прибегала 
туда полюбоваться знамени-
тым снимком Коко Шанель с 
бантиком в волосах. На меня 
тот бант произвел столь силь-
ное впечатление, что я решила: 
хочу такой же. Дизайнеры сде-
лали мне точную копию банта 
Шанель, и с тех пор я с ним не 
расстаюсь. Ведь это не только 
символ иронии и элегантности, 
но и мощный оберег, защита от 
всего дурного. Я с ним уверен-
нее себя чувствую, и близкие по 
этому поводу уже давно пере-
стали со мной бороться.

Беседовал 
Феликс Грозданов,

фото из архива Т. Михалковой

Татьяна 
МИХАЛКОВА:

«Никита 
стеснялся 
моей 
профессии»

Только факты
Будучи дочерью 
военнослужащего, Татьяна 
родилась в немецком 
Заальфельде. Причем 
появилась на свет благодаря 
монахиням, так как в этом 
маленьком городке просто не 
было роддома.
После окончания института 
иностранных языков 
некоторое время работала 
гидом-переводчиком в 
Интуристе.
Когда Татьяна работала 
манекенщицей, при росте 
172 см она весила 47 
килограммов.
Предложение руки и 
сердца Михалков сделал ей 
публично, собрав большую 
толпу знакомых в Доме кино.
Расписались Никита и Татьяна 
в Грозном в перерыве между 
съемками фильма «Свой 
среди чужих, чужой среди 
своих».
У Михалковых две дочери 
(Анна и Надежда), сын (Артем) 
и шестеро внуков (Андрей, 
Сергей, Лидия, Наталья, Нина 
и Иван).

43 года вместе

Любимая 
модель 

Славы 
Зайцева

(начало 
1970-х 
годов)
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- Владимир Васильевич, 
мы представляем трудо-
вую вахту полярников как 
трудную, но порой скучную. 
Часто они, чтобы не сойти 
с ума от однообразия, под-
шучивают друг над другом. 

- Конечно. Был такой слу-
чай на дрейфующей станции 
«Северный полюс - 8». По-
скольку там постоянно ходи-
ли медведи, то без оружия за 
пределы станции выходить не 
рекомендовалось. Поэтому 
в каждом домике были или 
пистолеты, или винтовки. Ну, 
естественно, оружие требова-
ло ухода. И была такая шутка: 
в момент, когда человек раз-
бирал оружие, ему незаметно 
подкладывали какой-нибудь, 
скажем, вороненый винтик. 
Эта шутка периодически по-
вторялась, но тем не менее 
люди на нее раз за разом по-
купались.

- Как люди относились к 
шуткам?

- В тех условиях юмор не-
вольно присутствует всегда. 

Один мой товарищ, Гена 
Милошенко, очень любил 
пиво (а нам в банный день 
выдавали по банке). Нас в 
домике жило 10 человек. Я 
предложил ребятам: «Давайте 
скажем Гене, чтобы он сбрил с 
одной стороны половину сво-
ей шикарной черной бороды, 
а за это мы отдадим ему вы-
данное нам пиво». И он согла-
сился. Сбрил и ходил так неде-
лю. Забавное было зрелище.

Еще у нас был замначаль-
ника Силин Григорий Ми-
лентьевич, а его помощником 
- парторг Павлов Владимир 
Николаевич. Они без конца 
соревновались, кто лучше 
играет на бильярде. Вот пар-

торг как-то и говорит Сили-
ну: «Если я сейчас проиграю, 
то целую неделю буду ходить 
на одной ноге в унте, а на дру-
гой - в болотном сапоге». И 
проиграл. Потом так и ходил 
неделю, как обещал, в разной 
обуви.

- Тем не менее высокие ши-
роты - не всегда место для 
шуток...

- Случались и истории с 
печальным финалом. Так при 
разгрузке в «Мирном» погиб 
тракторист Иван Хмара, ко-
торый в последний момент 
пытался вытащить застряв-
шую в морском 
льду машину. 
Но, к сожале-
нию, эта его 
попытка ока-
залась фаталь-
ной. Он только 
нажал на газ, 
сделал букваль-
но один рывок 
вперед, и тут же 
трактор вместе с 
водителем ушел 
под воду. Этот 
геройский посту-
пок был оценен, 
и место это в Ан-
тарктиде назвали 
в его честь - мыс 
Хмары.

- Да, Антарктика шу-
тить не любит...

- Был эпизод при откры-
тии станции «Ленинградская». 
Высадили там с дизель-элек-
трохода «Обь» зимовочный 
состав станции, морской от-
ряд и свободную часть эки-
пажа. Только заложили 
фундамент будущего дома 
станции, как погода резко 
стала портиться. От «Оби» на 
будущую станцию прилетает 

Ан-2, и летчик говорит: «По-
года ухудшается. Боюсь, 
что другого рейса у меня не 
получится». А там ни ноче-
вать, ни укрыться вообще не-
где - верная гибель для людей 
в случае бурана. Командир 
Ан-2 приказывает: «Давай-
те забирайтесь все в салон». 
Перед этим он максимально 
слил топливо. Осталось толь-
ко, чтобы хватило добраться 
до судна. Расстояние между 
кораблем и берегом 20 кило-
метров. Вместе с механиком 

и командиром набралось 38 
человек - летели стоя, при-
жавшись друг к другу. Я был в 
их числе и могу рассказать о 
своих ощущениях: в автобусе 
в час пик, наверное, свободнее 
бывает, чем было тогда в Ан-
2. Мы долетели до судна, сели 
около борта на лед. Стрела 
крана уже была заведена, сра-
зу подцепили самолет и бук-
вально только-только успели 
поднять на борт. И тут начал-

ся просто ураганный ветер. 
Еще бы на полчаса задержа-
лись и точно не смогли бы от-
туда никого вывезти - все бы 
погибли.

- Говорят, когда самолет 
на лыжах садится на ледник 
при сильно отрицательной 
температуре, поверхность 
ледника становится не при-

способленной 
для посадки...

- Когда я в по-
следний раз воз-
вращался из Ан-
тарктиды в 1981 
году (это была 
26-я САЭ), со 
станции «Вос-
ток» пришло 
с о о б щ е н и е , 
что у одного 
из полярников 
наблюдаются 
острые про-
явления гор-
ной болезни. 
Если его не 
вывезти, то 
вряд ли он 

выживет. А температура 
там была уже чуть ли не под 
минус 700 С! (При такой тем-
пературе лед становится при-
мерно как наждачная бумага 
и теряет все скользящие свой-
ства.) Лететь из «Мирного» 
примерно 8 часов.

Командир Ил-14 Кравчен-
ко Евгений согласился ле-
теть, но он поставил условие 
принимающей стороне: что-
бы взлетную полосу (метров 
тридцать) предварительно 
«оплавили» паяльными лам-

пами. Сказал, что он мотор 
глушить не будет, винт оста-
нется работать и что они 
должны больного быстро 
внести в дверь, которую лет-
чик откроет, и он сразу же 
взлетит. Так и было сделано. 
Он сел, и только успели за-
нести больного в салон, пи-
лот сразу же дал по газам и 
улетел. Это был, пожалуй, 
единственный случай на моей 
памяти, когда при такой тем-
пературе садился самолет на 
лыжных шасси на ледник.

- Во время зимовок с пинг-
винами не общались?

- С ними был связан один 
смешной случай. Шла раз-
грузка материалов и продук-
тов с судна на берег. Моряки 
поймали императорского 
пингвина и доставили его на 
палубу. Обрезали халат, что-
бы он был ему по росту, на-
рядили в него пингвина, под-
поясали, в нагрудный карман 
положили кусок белой бу-
мажки и авторучку. И вот це-
лый день идет разгрузка, а он 
ходит по палубе и никуда не 
пытается убежать. Приходят 
полярники что-то уточнить 
по грузу, а их посылают к 
бригадиру. Они спрашивают: 
а где, мол, бригадир-то? Им 
отвечают: да там, дескать, 
где-то у трюма. Они подходят 
к трюму и видят в роли брига-
дира пингвина в халате. Сразу, 
конечно, взрыв хохота - розы-
грыш удался.

Виталий Карюков

21 мая в России -  День полярника. Профессия эта очень тяжелая и требует не только 
хорошей физической подготовки, но и психологической совместимости с товарищами 

по зимовке. А ведь долгими полярными месяцами на станциях случается всякое. 
О том, как зимовали те, кто участвовал в таких экспедициях, рассказывает заместитель 

начальника Центра ледовой и гидрометеорологической информации Арктического 
и Антарктического научно-исследовательского института Владимир ЕВСЕЕВ. 

За 62 года трудовой деятельности он побывал в 18 (!) высокоширотных экспедициях 
в Арктике и Антарктике...

р ,
едний момент 
щить застряв-

-
-
о 
з, 
ь-
к 

же 
с 

ел 
от 
ту-
ен, 

Ан-
али 
мыс 

р
спо
для 

- 
след
вращ
тар
год
26-
ста
ток
с о
чт
из
на
ос
яв
н
Е
в
в

выживет. А 
там была уже чут

0 (

е-
й 
р

ся просто ураганный ветер. 
Еще бы на полчаса задержа

о 
и 

е. 
ь 
о 
. 

х 
.

«И в Арктике, и в Антарктике
шутки и юмор всегда невольно 
соседствовали с трагедиями»

Люди обживают даже самую суровую 

климатическую область Земли - Антарктику

Пингвины охотно общаются с полярниками
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«Бабушка панически бо-
ится, когда мои дети едят 
мороженое или пьют про-
хладную воду. «Разогрей мо-
роженое, а потом ешь. Не 
кусай мороженое, а лижи по 
чуть-чуть. Не глотай его 
кусками - схватит горло. 
Будет ангина» - вот обыч-
ные ее выражения, когда ре-
бенок ест мороженое. Я не 
верю в эти страхи. Всегда 
ела мороженое, как хотела, 
и никогда не болела. Откуда 
такие суеверия?
Инга Потехина, Воронеж».

На самом деле это никакие 
не суеверия, а научные фак-
ты. Может быть, ваша мать 
ведет себя не очень педаго-
гично, но правда в ее словах 
есть. Даже небольшое коли-
чество холодных морожено-
го или воды может реально 
привести к ангине или другим 
инфекциям носоглотки. Про-
исходит это так: холод вызы-
вает спазм сосудов в области 
миндалин, в результате нару-
шается их питание и ослабе-
вает противобактериальная 
защита. А в полости рта поч-
ти всегда есть условно-пато-
генные бактерии, которые 
при нормальном иммунитете 
безопасны, но, когда эта за-

щита слабеет, они могут вы-
звать инфекцию. Поэтому 
не надо летом набрасываться 
на мороженое и глотать его 
большими кусками. По этой 
же причине воду и другие 
напитки из холодильника в 
жаркую погоду пить опасно 
и детям, и взрослым. Лучше, 
чтобы они были комнатной 
температуры или чуть-чуть 
охлажденными. А мороже-
ное нужно есть спокойно, 
растворяя постепенно во рту, 
а не проглатывая кусками. То, 
что у вас это никогда не вы-
зывало ангины, здорово - у 
вас хороший иммунитет. Но 
так бывает не у всех, к сожа-
лению.

Что американцам 
запросто...

Крайне важно, что новый тест 
очень прост, кровь для него берут из 
вены точно так же, как для обычно-
го так называемого биохимического 
анализа. Поэтому он будет хорошо 
подходить для скрининга - быстрого 
и простого отбора пациентов даже 
с ранними формами рака. Сейчас в 
мире для этого рекомендуют колоно-
скопию, которую после 50 лет нужно 
проводить не реже одного раза в де-
сятилетие. Это совсем непростая и не 
очень приятная процедура, при ко-
торой гибкий эндоскоп вводят через 
прямую кишку в толстый кишечник. 
В США это профилактическое ис-
следование для людей старше пяти-
десяти поставлено на поток. Каждый 
эпизодически получает по почте при-
глашение на такую диагностическую 
процедуру.

У нас такое исследование прово-
дят по показаниям, когда есть симп-
томы какого-либо заболевания тол-
стого кишечника. Если же кто-то 
хочет просто провести такое про-
филактическое 
исследование, 
как это делают в 
США, чтобы не 
проморгать бо-
лезнь, это мож-
но сделать на 
платной основе в 
индивидуальном 
порядке. Может 
быть, всем по-
головно его и не 
стоит делать, но 
тем, у кого есть 
факторы риска 
развития коло-

ректального рака, это исследование 
лишним не будет (см. «Это важно»).

Почему ранняя диагностика рака 
толстой и прямой кишки так важна? 
Во-первых, это заболевание одно 
из самых распространенных - в раз-
витых странах эта злокачественная 
опухоль стоит на 3-м месте среди 
всех видов рака. Во-вторых, болезнь 
весьма тяжелая и тяжело лечится. 
Несмотря на большие достижения 
в ее лечении, результаты далеко не 
самые лучшие: пятилетнее выжива-
ние после хорошей терапии бывает 
примерно у 60-65% пациентов. И 
в-третьих, если опухоль выловить на 
ранних стадиях, то результаты будут 
гораздо лучшими. Для этого и нужен 
скрининг. И лучше простой и не очень 
затруднительный, как колоноскопия.

Наука - практике
Над поиском такой методики тру-

дится немало ученых в мире. Напри-
мер, в США недавно появился метод 
диагностики по сложному анализу 
стула. Но наши ученые предложили 
еще более удачное решение. Про-

цедура исследования сведена к забо-
ру крови из вены, как это делают при 
биохимическом анализе крови. Рос-
сийский биочип построен на совсем 
иных принципах, чем американский 
набор для диагностики. Хорошо из-
вестно, что в крови есть маркеры, 
которые могут свидетельствовать 
о наличии опухоли. Они тем или 
иным образом связаны с обменом 
веществ в злокачественных клетках 
и с ответом организма на опухоль. И 
таких маркеров много. Беда в том, 
что они весьма капризны: могут 
быть не только при колоректаль-
ном раке, но и при других опухолях 
и даже при иных состояниях. То есть 
их специфичность для данного вида 
рака не всегда достаточна для уве-
ренной постановки диагноза. Наши 
ученые нашли выход из этой про-
блемы: они сделали комбинирован-
ный чип, который определяет сразу 
не один маркер, а много. Благодаря 
этому точность диагностики повы-
силась многократно.

Не будем приводить названия мар-
керов, которые определяются при 
использовании чипа. Для нас гораздо 
важнее чувствительность предло-
женного теста - она составляет 88%. 
То есть он определяет наличие опухо-
ли у 88% больных из 100. Это очень 
хороший показатель.

Отчет об исследовании отече-
ственного чипа опубликован на днях 
во влиятельном международном 
журнале Cancer Medicine, и есть все 
основания полагать, что скоро такая 
полезная диагностическая система 
поступит в практическое здравоох-
ранение. И самое главное, по этому 
же принципу можно разработать 
диагностические чипы и для других 
видов рака.

Когда МОРОЖЕНОЕ 
летом бывает опасно

Материалы подготовил Олег Днепров

Действительно, не только в шашлыках, но и 
в барбекю и прочих блюдах, приготовленных 
на открытых углях, канцерогенов достаточно 
много. Причина их появления понятна: темпе-
ратура готовки таких блюд столь высока, что 
способствует образованию в мясе двух типов 
канцерогенных веществ: так называемых гете-
роциклических аминов и продуктов перекисно-
го окисления липидов. Оба типа веществ отно-
сятся к весьма 
сильным кан-
ц е р о г е н а м . 
В котлетах и 
прочих мясных 
блюдах, при-
готовленных 
на сковороде, 
они тоже об-
разуются, но 
в несколько 
меньших коли-
чествах.

Но есть не-
сколько приемов, которые позволяют суще-
ственно сократить образование этих веществ 
при готовке на открытых углях. Первый при-
ем: надо мариновать мясо не уксусом, а сухим 
вином. Причем красное лучше. В сухих винах 
достаточно органических кислот для про-
цесса маринования, и при этом они реально 
снизят образование канцерогенных веществ 
при готовке. Пропитка мяса красным вином 
на 75% снижает поступление канцерогенов в 
организм. Хороший эффект использования в 
качестве маринада дает пиво.

Помимо этого важную роль играют трав-
ки и специи, которые вы добавляете в мари-
над (красный, черный и белый перец, чеснок, 
лук, орегано, розмарин, тимьян, петрушка, 
базилик и т.д.). В них, как и в вине, много 
антиоксидантов, препятствующих образова-
нию канцерогенов при высокой температуре. 
Старайтесь, чтобы специи и травы хорошо 
покрывали поверхность мяса - именно здесь 
происходит реакция, в результате которой 
они образуются. Мариновать вином или пи-
вом с травками и специями можно не только 
мясо, но и птицу и даже рыбу. Мясо желатель-
но вымачивать не менее получаса, но опти-
мальное время - 2 часа. Для птицы достаточ-
но 30-60 минут, а рыбу можно замариновать 
еще быстрее.

БЫВАЕТ ЛИ ШАШЛЫК БЫВАЕТ ЛИ ШАШЛЫК 
БЕЗ КАНЦЕРОГЕНОВ?БЕЗ КАНЦЕРОГЕНОВ?

«Мы всей семьей очень любим шашлык. 
С мая по октябрь готовим его каждые вы-
ходные, а в отпуске и чаще. Говорят, что 
это очень вредно, много канцерогенов об-
разуется при готовке. Скажу честно, мы 
не можем отказаться от любимого блюда. 
Поэтому, подскажите, можно ли как-то 
готовить шашлык, чтобы в нем не было 
канцерогенов?

Мария Епиходова, Брянск».

Российские ученые из 
МФТИ и еще несколь-
ких академических ин-
ститутов создали чип, 
который позволяет с 
высокой точностью 
определять один из 
самых распространен-
ных раков - колорек-
тальный (так называют 
злокачественные опу-
холи толстой и прямой 
кишки).

В России создан уникальный В России создан уникальный 
БИОЧИПБИОЧИП для диагностики рака для диагностики рака

ФАКТОРЫ РИСКА КОЛОРЕКТАЛЬНОГО РАКА:
 наличие таких болезней, как дивертикулы 

   толстой кишки и неспецифический язвенный 
    колит (болезнь Крона);

 возраст старше 50 лет;
 наличие этой опухоли у кровных родственников;
 большое содержание жиров и мяса в питании;
 пристрастие к алкоголю;
 курение;
 сахарный диабет, ожирение, низкая физическая 

    активность.
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Материалы подготовила Аделаида Сигида

Перевод дачных участков в ка-
тегорию земель ИЖС влетит 
россиянам в копеечку.

Депутат ГД Олег Нилов 19 мая 2016 
года подал на рассмотрение законо-
проект №1076582-6 «О внесении изме-
нений в отдельные законодательные 
акты в части обязательного отнесения 
земельных участков, предоставленных 
для ведения садоводства, огородниче-
ства и дачного хозяйства, к категории 
земель населенных пунктов».

Иными словами, все дачные участ-
ки после принятия закона будут пере-
ведены в категорию земель под ИЖС 
(индивидуальное жилищное строи-
тельство), и на это автор закона дает 
субъектам РФ срок полгода.

Цели «перевода» лежат на поверх-
ности - для участков под ИЖС налог 
на землю в 10 раз выше, чем для анало-
гичных по площади дачных участков. 
«Процентная ставка на дачные участки 
и дачные дома составляет 0,1-0,3% от 
кадастровой стоимости в год, тогда как 
налог на землю под ИЖС и стоящие на 
ней строения - 1,5-2%», - говорит пред-
седатель Профсоюза садоводов России 
Людмила Голосова. Если сегодня сред-
ний налог на дачный участок с домиком 
с кадастровой стоимостью 1 млн руб. 
составляет 1-3 тыс. руб. в год, то после 
принятия закона заплатить придется 
уже 15-20 тысяч.

Причем пересчитают и кадастро-
вую стоимость. Теперь дачный до-
мик будет считаться уже не дачей, а 
домом для постоянного проживания. 
И если дача могла стоить 1 млн руб.,  
то «полноценный дом» для прожива-
ния будет оценен налоговиками в не-
сколько миллионов.

Теоретически земли под ИЖС име-
ют ряд преимуществ - в отличие от 
дачных товариществ в поселках под 
ИЖС власти субъектов РФ должны 
строить дороги, больницы, школы.

Но это теоретически.
«Не надо ждать, что когда все дачи 

станут поселками и деревнями, то в них 
сразу появятся дороги, школы и  дет-
ские сады, - комментирует Людмила 
Голосова. - Денег на это у субъектов 
нет, к тому же новым законом подоб-
ного облагораживания СНТ за счет 
бюджета даже не предусмотрено».

Одно из оснований для принятия 
нового закона - за последние 25 лет 
исчезли десятки тысяч деревень. Вот 
их и заменят дачники, полагают де-
путаты. В своей «даче под ИЖС» те-
перь можно будет официально про-
писаться. Привлеченные пропиской, 

те же москвичи начнут переселяться 
на дачи толпами, уверяют депутаты.

«Государство уморило тысячи дере-
вень, - говорит Голосова. - В оставшихся 
деревнях закрываются школы, фель-
дшерские пункты, магазины, аптеки и 
так далее. Во многих деревнях, хуторах 
нет централи-
зованного газа, 
водопровода, а 
порой даже нет 
электричества. 
В новых дерев-
нях, переделан-
ных из СНТ, ни-
чего этого тоже 
не будет. Автор 
законопроекта 
сообщает, что 
закон не по-
влечет допол-

нительных расходов из федерального 
бюджета. А раз расходов не будет, то 
не будет ни дорог, ни больниц, ни школ, 
ни детских садов, ни магазинов!»

Но ведь налоги на земли ИЖС как 
раз потому и выше, чтобы власти 
могли на эти деньги обустраивать 
населенные пункты. А так получает-
ся - деньги мы с вас соберем, а жить 
вы будете по-прежнему, как обычные 
дачники: без газа, водопровода и без 
всяких других следов цивилизации.

Сейчас в России насчитывается
23 млн садовых участков. Новый за-
кон, по предварительным оценкам, по-
зволит собрать не менее 300 млрд руб. 
дополнительных налогов.

В правительстве обсуждают воз-
можность повышения ставки налога 
с доходов физических лиц после вы-
боров 2018 года. Как сообщают СМИ, 
она вырастет с 13 до 20%. Между тем 
налоги в России и так выше, чем в 
большинстве стран мира.

Аудиторская компания PwC созда-
ла интерактивную инфографику, на 
которой видно, какие налоги платят 
в 189 странах мира. Россия по раз-
меру взимаемого налога оказалась в 
числе лидеров. Многие граждане РФ 

ошибочно ду-
мают, что пла-
тят с зарпла-
ты всего 13% 
налогов. Од-
нако в реаль-
ности в доход 
г о с у д а р с т в а 
идет 48,6% - 
35,6% платит 
с зарплаты ра-
ботника рабо-
тодатель плюс 
те самые 13%.

Нешуточная борьба раз-
вернулась за подмо-
сковную землю между 
застройщиками многоэ-
тажных домов и владель-
цами дач. На войне как 
на войне – все средства 
хороши.

Дача в Домодедове 
досталась Шелково-
му в наследство от те-
стя - генерал-майора: 
гектар земли тестю 
выделили в 50-е годы. 
Для дачного хозяйства 
целый гектар показалось 
многовато, и генерал про-
дал половину участка своему 
сослуживцу - полковнику. Кто 
знал, что спустя полвека за ге-
неральский гектар начнется на-
стоящая война?

Пару лет назад внучка пол-
ковника заявила Шелковому, 
что продает свою землю за 
20 млн руб. под многоэтажное 
строительство, и посоветовала 
ветерану сделать то же самое 
- для строительства много-
квартирного дома половины 
гектара мало.

Степан Шелковой стал 
упорствовать и землю прода-
вать отказался - ему хотелось 
провести остаток жизни на 
даче, а не в душной квартире 
в центре Москвы.

Такой поворот событий со-
седке не понравился - в доме 
на своей половине она по-

с е л и л а 
г а с т а р -

байтеров и 
кавказскую 

овчарку.
Так отдых стал кошмаром. 

Приехав на дачу, он мог обна-
ружить, что дверь вскрыта, 
часть вещей исчезла, а часть 
раскидана кем-то по двору.

Полиция в отношения 
дачников предпочитала не 
вмешиваться. Кончилось все 
тем, что ветерану пришлось 
ретироваться из загородного 
дома в московскую квартиру. 
Но на этом история не закон-
чилась - неизвестные злоу-
мышленники названивают 
ветерану с угрозами и требу-
ют продать участок.

«Говорят, что сожгут, - ком-
ментирует пресс-секретарь 
Ассоциации адвокатов за 
права человека Юлия Гусей-
нова. - Сейчас ветеран с доче-

рью приехал - ворота и зам-
ки сломаны, межкомнатные 
двери унесены в неизвестном 
направлении».

Полиция сказала: будем про-
водить проверку. Ветеран опа-
сается, что результат проверки 
снова окажется нулевым.

«Схема сейчас применяется 
по всему Подмосковью, - про-
должает Юлия Гусейнова. - Бе-
рется СНТ или жилой частный 
сектор, находится несколько 
собственников, у которых вы-
купаются участки. Затем на 
этом месте незаконно стро-
ится многоквартирный дом. В 
какой-то момент строитель-
ство легализуют. Все, с этого 
момента поселок погиб! Ис-
пугавшись многоэтажной за-
стройки, люди продают участ-
ки, их просто выживают».

По мнению экспертов ас-
социации, участок Шелкового 
должен стать той самой «от-

правной точкой», откуда в по-
селке начнется многоэтажное 
строительство. Тем более что 
генеральский гектар удачно 
расположен - он крайний.

«Полиция почему-то почти 
всегда оказывается на стороне 
тех, кто захватывает эти участ-
ки, - считает пресс-секретарь. 
- В итоге дачники разбегают-
ся - они даже не могут в домах 
остаться ночевать, чтобы ни-
кто ночью не поджег».

Юлия Гусейнова приводит 
в пример деревню Заборье 
того же Домодедовского райо-
на - здесь около леса на месте 
бывших частных домов строят 
целый жилой квартал: «Лепят 
с двух сторон многоэтажные 
дома с огромной скоростью. 
Люди, приобретая участок, ду-
мали, что будут жить в частном 
секторе. А тут вдруг им под нос 
ставят многоэтажный дом».

Застройщик на все претен-
зии отвечает: скажите спаси-
бо, что рядом с вами строят 
магазин.

Похожий конфликт слу-
чился в подмосковной Маке-
евке. Когда в 2009 году стало 
известно о планах сноса, жи-
тели успели мобилизоваться: 
«Ни на один дом поселок не 
ужался. Отстояли. Жестко 
вопрос стоял между собствен-
никами и государством».

Поселку Офицерскому в 
Чеховском районе Подмо-
сковья повезло меньше - в 
свое время там тоже были 
генеральские дачи. Поселок 
даже строился в виде пяти-
конечной звезды. Однако на-
следники стали потихоньку 
распродавать нажитое деда-
ми. В поселке теперь строят-
ся многоэтажные дома.

Многие жители захватыва-
емых поселков ставят «крест 
оберегающий»: мол, придет 
застройщик, а как строить? 
Надо же крест сносить. Ба-
тюшки с радостью приходят 
освящать такие кресты.

Вот только не всегда по-
могает.

Налоги для дачников хотят поднять

САДОВОДОВ ВЫЖИВАЮТ ИЗ ПОДМОСКОВЬЯ

Для сравнения: в США «трудовой 
налог» с работодателя составляет 
всего 9,8%, в Великобритании -
11,2%, в Норвегии - 15,9%. 
Обогнала Россию Франция - 
здесь работодатель должен 
платить налог 53,5% от зарплаты 
работника.
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Подросток часто хочет иметь 
свои деньги - не родительские 
карманные, а лично заработан-
ные. Легко ли найти подработку 
в школьном возрасте?

Самые несложные виды заработка 
тинейджер может найти даже без по-
мощи взрослых. В таких случаях офи-
циального трудоустройства обычно 
не происходит, все на уровне устных 
договоренностей. В более серьезных 
вариантах часто работодатель просит 
согласия родителей, устного или пись-
менного. Оплата может быть по факту 
- день в день - или же в конце месяца.

Поговорив с подростками, имеющи-
ми опыт подработки, мы определили 
топ самых востребованных вариантов 
работы для школьников.

1. Промоутер
Самый распространенный вид при-

работка школьников - раздача листо-
вок. Подростков берут охотно, надо 
только побегать по своему району 
и найти точку, где нужен промоутер 
(так называется эта профессия). 
Платят по-разному, начиная от 100 
рублей в час (а можно найти вари-
анты и за 300 рублей). Соглашать-
ся на такую работу можно, если 
у вас стальные нервы. Люди 
попадаются разные: кто-то с 
удовольствием берет листов-
ки, а кто-то посылает куда по-
дальше.

2. Бытовая помощь
Многие ребята находят 

денежные «тимуровские» 
занятия. «Я предложил со-
седям по дому выгуливать 
их собаку, когда им неког-
да, - рассказывает 13-лет-
ний Кирилл. - Мне платят 
по 200 рублей за такую 
прогулку. Мне это 
нравится, я лю-
блю животных 
и заодно могу 
подработать». 
Довольно часто 
старшеклассни-
кам доверяют 
сбегать в мага-
зин за продуктами 
или, например, на 
почту, в химчистку 
- за такие задания по-
сыльный тоже может 
получать небольшое 
вознаграждение.

3. Работа 
в интернете

Увлечение гадже-
тами и интернетом мо-
жет сослужить и хоро-
шую службу. 15-летняя 

Анастасия нашла через 
соцсети интересную подра-

ботку - она хорошо рисует 
и сейчас делает аватарки на 
заказ. А ее ровесница Елена 
очень увлечена фотографи-
ей и уже нашла среди своих 
друзей и в соцсетях заказчи-

ков на фотосессию. «Я беру 
символическую плату, по 300 
рублей, мой интерес - скорее, 
наработка опыта, но заодно я 
хочу и подрабатывать», - го-
ворит девушка.

4. Грузчик
Хотя официально на работу грузчи-

ком берут с 18 лет, но работодатели с 
удовольствием принимают и более мо-
лодых юношей, оформляя их на другую 
должность.

Андрей рассказывает, что впервые 
устроился на работу в 16 лет - хотел за-
работать на фотоаппарат. «Я окончил 
10-й класс и во время летних каникул 
решил немного заработать. Меня сразу 
приняли на работу грузчиком в торго-
вую сеть после небольшого собеседова-
ния. За месяц мне платили 12 тысяч руб-
лей, и это казалось мне очень большой 
суммой». Десятиклассник поддерживал 
порядок на складе, разгружал товар, 
следил за наличием товара в отделе без-
алкогольных напитков.

«Работать было тяжело, в первую 
очередь физически. Обязанности на 

меня возлагались ровно такие же, 
как и на взрослых сотрудников», - го-
ворит Андрей. В итоге юноша смог 
купить вожделенную зеркалку.

«Это был отличный опыт. В пер-
вую очередь я усвоил, что все победы 
в жизни достигаются исключительно 
путем долгой, подчас изнурительной, 
упорной работы, а деньги приобрета-
ют для тебя совсем иную цену, если 
они заработаны собственным тру-
дом. Несомненно, работа помогла 
мне развить в себе упорство и стрем-
ление, желание идти к своим целям, 
осуществлять свои мечты. Труд вос-
питывает в нас самих чувство от-
ветственности, дисциплинирует нас, 
поэтому я считаю, что труд в любом 
возрасте - положительное явление», - 
заявляет молодой человек.

5. Мойка машин
Этот способ заработка пока еще 

существует, хотя много дети на этом 
не зарабатывают. Не каждый води-
тель соглашается на такую непро-
фессиональную мойку его автомо-
биля. Тем не менее часто в пробке 
мальчишки и девчонки бегают от 
машины к машине, протирая стекла 
и фары, получая мелочь от автолю-
бителей. 12-летний Саша говорит, 
что иногда получается заработать до 
300 рублей в день и даже больше, но 
приходится стараться как следует.

Евгения Кузнецова

ПЕРВЫЙ ЗАРАБОТОКПЕРВЫЙ ЗАРАБОТОК Иван КАТЫШЕВ, руководитель 
группы юридических услуг компа-
нии «Интеркомп»:

- Чтобы максимально обезопасить 
себя от обмана, обязательно необхо-
димо оформлять трудовые отношения 
с работодателем. Это может быть как 
трудовой, так и гражданско-правовой 
договор (ГПД). Необходимо тщательно 
изучить условия оплаты труда, пропи-
санные в договоре. В нем должен быть 
четко определен размер заработной 
платы, в ГПД - порядок определения 
размера вознаграждения, например, 
часовая ставка за работу. Кроме того, 
необходимо обратить внимание, что 
труд несовершеннолетних запрещено 
использовать на работах с вредны-
ми и опасными условиями труда, на 
подземных работах, в ночное время. 
Если предлагаются именно такие ус-
ловия труда, значит, работодатель не 
соблюдает законодательство. Также 
для несовершеннолетних работников 
должна быть установлена сокращен-
ная продолжительность рабочего вре-
мени.

Трудовой договор по общему прави-
лу может заключаться с 16 лет, а с со-
гласия родителей - с 14 лет. Граждан-
ско-правовые договоры также могут 
заключаться несовершеннолетними от 
14 до 18 лет при наличии письменного 
согласия родителей.

СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

РАБОТА ДЛЯ ПОДРОСТКА: КАК И ГДЕ ЕЕ ИСКАТЬ

Не всегда подработка школьников проходит гладко. Бывают и негативные приме-
ры. Две жительницы Перми 16 и 15 лет устроились в фирму промоутерами, правда, 
без оформления трудовых договоров. Девушки должны были получать 90 рублей 
за час работы. Однако по итогам работодатель выплатил школьницам не всю сум-

му. Начальница штрафовала юных сотрудниц за ошибки и нарушения, долг 
все копился, и подруги не увольнялись, надеясь на итоговое получение 

зарплаты.
«Нашим дочерям не выплатили более 10 тысяч рублей каждой. Кроме 
того, подростки были приняты на работу без проведения обязательного 
предварительного медицинского осмотра за счет средств работодате-
ля. Работодатель игнорировал требования закона о создании безопас-
ных условий труда: подростки не прошли обучение технике безопас-

ности и подготовку по охране труда», - рассказывает мама одной из 
девушек. Родителям пришлось обращаться в прокуратуру, которая 
вынесла предписание и заставила фирму расплатиться с юными 
подработчиками, но всю сумму получить все равно не удалось.
В случаях, когда деньги выплачиваются не сразу после выполнен-

ной работы, то есть не сдельно, а в конце месяца, лучше подстрахо-
ваться. Стоит помнить, что уже с 14 лет подросток имеет законное 
право на подработку и такие отношения с работодателем лучше 
оформлять договором об оказании услуг.

ЧТОБЫ НЕ ОБМАНУЛИ
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Очень интересный подход к работе 
школьников существует в Латвии. Там 
старшеклассникам дают возможность 
открыть пробное дело. 14-летняя латыш-
ка Элина сама откопала в интернете ин-
формацию о такой возможности: «Фирму 
можно зарегистрировать только с 10-го 
класса. Это делается не лично, а через 
школу, командно. Проект существует в 
течение года - дается возможность ребя-
там попробовать себя в реальном бизне-
се». В школах Латвии с 9-го класса учат 
основам бизнеса: как быть лидером, в 
чем особенности делового этикета, что 
такое маркетинг и бухгалтерия. С этими 
знаниями желающие могут со следую-
щего класса открыть свой бизнес. Элина 
с подругами сейчас печет сладости, по-
лучается отлично, так что девушки реши-
ли подготовиться и попробовать открыть 
школьное кафе. Элина считает, что такой 

опыт поможет ей в будущем: став взрос-
лой, она хочет заняться именно таким 
бизнесом.

В России пока нет таких официальных 
возможностей для юных бизнесменов. 
Но курсы для желающих стать предпри-
нимателями уже открываются. Ребя-
та изучают серьезные формулы рабо-
ты бизнес-систем. Как отмечает отец 
российских стартапов, бизнес-тренер 
Аркадий Морейнис, ведущий подоб-
ных курсов, ребенку такие знания при-
годятся обязательно. Даже если он не 
станет предпринимателем, он научится 
мыслить в бизнес-направлении. В рос-
сийских школах дают больше теорию, 
причем поверхностную, считает эксперт, 
которая никак не учит школьника тому, 
как же устроен бизнес изнутри. Так что 
задумываться о практических навыках 
пора уже с подросткового возраста.

ДЕТСКИЙ БИЗНЕС: ВСЕ ПОВЗРОСЛОМУ
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Сдержанное челове-
ком слово. 7. Любительница вкусной еды. 10. Гладкий участок 
суши. 11. Тибетская возвышенность на карте. 12. Муха, атаку-
ющая сивку. 13. Английский город со старейшим вузом. 15. Ле-
нинская оттепель. 16. Вал среди шестеренок. 17. Нескользя-
щая обувь легкоатлета. 18. Соседняя с Европой часть света. 
19. Формальный ответ бюрократа. 22. Вывеска как ориентир. 
25. Мерлуза на прилавке. 26. Муж Марины Зудиной. 29. Коло-
кольная тревога. 31. Травка поверх пруда. 33. Так зовут актри-
су Робертс. 35. Грозный царь всея Руси. 36. Его отсчитывают 
часы. 38. Египетская опера Дж. Верди. 39. Игровой контакт 
глазами. 41. «Площадка» для макияжа. 42. Горы на востоке 
США. 44. Погоня за воланом на лужайке. 47. Изъян, несовер-
шенство. 49. Летит – говорит, а сядет – молчит. 50. Удел дела, 
которое не хочется делать. 53. Выдающийся русский хирург 
и анатом. 55. Труд пожарных. 56. Голенище-воронка. 60. Му-
зыкальный центр с ручным приводом. 61. Специалист с техни-
ческим образованием. 62. Столица Кабардино-Балкарии. 63. 
«Возраст» происшествия.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Участник словесного кон-
фликта. 2. Туда прорубил окно Петр Первый. 3. Часть носа, 
прикрытая «крылом». 4. Имя этой актрисы носит московский 
театр. 5. Будущее толокно. 6. Напиток Бахуса. 7. Рельеф Зем-
ли. 8. «Кожура» колбасы или дирижабля. 9. Возбуждает аппе-
тит. 14. Картошка фастфуд. 20. Солдат, который все время на 
ногах. 21. Символ японской весны. 23. Хозяйка двух веселых 
гусей. 24. Тапочка по лекалу валенка. 27. Показная удаль. 28. 
Балаганный артист. 30. «Слепой» напарник рыжей плутовки. 
32. И Батыршина, и Чурикова. 34. Философ, противополож-
ность материалиста. 37. Детсад для крох. 40. Зазноба устами 
славянина. 42. Сыграл Пухова в «Чародеях». 43. Передача от 
ноги футболиста. 45. Валит коромыслом из трубы. 46. Иден-
тификатор здания. 47. Неожиданная атака кочевников. 48. 
Нога как орган движения. 50. Искусственный ватин. 51. Намек 
на приход марта. 52. Николай – польский астроном. 54. Товар 
не в розницу. 57. Краска из печки. 58. Разряд посла и капита-
на. 59. Автор-исполнитель песен.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Газетчик. 7. Обломок. 10. Ледокол. 11. Евдокия. 
12. Анды. 13. Никотин. 15. Сыч. 16. Чад. 17. Ермолка. 18. Айва. 19. Абра-
зив. 22. Работник. 25. Паб. 26. Душанбе. 29. Валет. 31. Вятка. 33. Скупка. 
35. Иван. 36. Боинг. 38. «Анжи». 39. Шляпница. 41. Неру. 42. Институт. 44. 
Ширпотреб. 47. Красноярск. 49. Оса. 50. Клязьма. 53. Волокно. 55. Аме-
рика. 56. Раструб. 60. Убежище. 61. Лежанка. 62. Израиль. 63. Давность. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Гангстер. 2. Задача. 3. Чавыча. 4. Клондайк. 5. Едок. 
6. Шкет. 7. Оленевод. 8. Оговорка. 9. Кряканье. 14. Ока. 20. Репетитор. 
21. Забава. 23. Бабуся. 24. Нива. 27. Штабист. 28. Навигатор. 30. Лата-
ние. 32. Яна. 34. Канифоль. 37. Гафт. 40. Леди. 42. Идальго. 43. Сан. 45. 
Рея. 46. Бокал. 47. Кабак. 48. Конечность. 50. Каракули. 51. Запряжка. 52. 
Акварель. 54. Опт. 57. Сажа. 58. Ранг. 59. Блад.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №22 (1170)ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №22 (1170)
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Это подходящее время для 
восполнения пробелов в 
повседневной работе, ис-
правления личных ошибок 
и внесения изменений в 
свои стратегические планы. 
В среду благодаря Солнцу 
Близнецы сумеют совмещать 
несколько дел сразу. В пят-
ницу не навязывайте окру-
жающим своего мнения.
Благоприятные дни - 1 и 6.
Неблагоприятные дни - 4 и 5.

Чувство долга может захва-
тить личные предпочтения 
Стрельцов. Скорее всего, 
вы будете сначала делать то, 
что необходимо, а уже затем 
то, что вам нравится. В чет-
верг Сатурн подарит эмоци-
ональную чувствительность. 
В субботу не берите на себя 
обязательства, которые не-
возможно выполнить.
Благоприятные дни - 2 и 7.
Неблагоприятные дни - 4 и 6.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Попробуйте отвлечься от 
глобальных задач и переве-
сти все внимание на быто-
вые проблемы. Кроме того, 
будьте готовы к досадным 
просчетам, связанным с вы-
полнением ваших прямых 
обязанностей. В среду ваше-
го обаяния и энергии хватит 
на двоих. Сделайте ставку на 
дипломатичность в субботу.
Благоприятные дни - 1 и 7.
Неблагоприятные дни - 4 и 6.

Неделя будет особенно 
благоприятна для межлич-
ностного взаимодействия. 
Любого рода общение будет 
выгодным и обеспечит море 
полезных связей и положи-
тельных впечатлений. В пят-
ницу не удивляйтесь частым 
перепадам настроения. Во 
вторник с противоположным 
полом лучше не шутить.
Благоприятные дни - 2 и 7.
Неблагоприятные дни - 1 и 5.

Ракам не стоит делать каких-
либо долгосрочных планов, 
так как придется все время 
приспосабливаться к меняю-
щейся обстановке. Если буде-
те держать глаза и уши востро, 
то узнаете много любопытных 
подробностей. Воскресенье 
лучше посвятить встрече с дру-
зьями. Не торопитесь, остере-
гайтесь подвохов во вторник.
Благоприятные дни - 2 и 6.
Неблагоприятные дни - 1 и 5.

Неделя сложится удачно, если 
Львы будут придерживаться 
строгой дисциплины и не бу-
дут давать себе поблажек. 
Кроме того, вероятно, вам 
все же придется изменить 
планы на предстоящий отдых. 
Субботу проведите со второй 
половиной.  В понедельник 
доверьтесь интуиции и дей-
ствуйте по ситуации.
Благоприятные дни - 1 и 7.
Неблагоприятные дни - 4 и 6.

Здоровье и финансовое по-
ложение могут накладывать 
определенные ограниче-
ния на Дев в этот период. 
Кроме того, не удивляйтесь 
некоторым препятствиям, 
вызванным вашими про-
шлыми ошибками. В субботу 
Юпитер сулит успех в оздо-
ровительных процедурах. Во 
вторник избегайте споров.
Благоприятные дни - 2 и 7.
Неблагоприятные дни - 1 и 5.

Звезды рекомендуют Весам 
не сидеть без дела, особен-
но в начале недели. В от-
сутствие конкретной цели 
вы можете быть подвержены 
депрессиям, меланхолии и 
разочарованиям. Четверг 
благоприятен для творче-
ской деятельности. Холостые 
посиделки в воскресенье мо-
гут иметь последствия.
Благоприятные дни - 1 и 6.
Неблагоприятные дни - 4 и 5.

Скорпионам придется вре-
менно воздержаться от ро-
мантических приключений. 
Целенаправленная работа 
в эти дни даст максимально 
полезный результат. Будьте 
сдержанны, не поддавай-
тесь на провокации в сре-
ду. Выходные идеальны для 
общения с детьми, не сиди-
те дома.
Благоприятные дни - 3 и 6.
Неблагоприятные дни - 5 и 7.

Козероги могут встретить 
новый источник информации 
или возобновить старые свя-
зи. Кроме того, будьте гото-
вы к неожиданным встречам, 
в любом случае сюрпризы 
пойдут вам на пользу. В вы-
ходные уделите время похо-
ду по магазинам. Во вторник 
любые амбициозные планы 
вам по плечу.
Благоприятные дни - 2 и 7.
Неблагоприятные дни - 1 и 5.

Идеализм Водолеев в эти дни 
может быть подвержен ис-
пытаниям на прочность. На 
этой неделе не будет ничего 
постоянного - будьте готовы 
к неожиданностям. В пятницу 
не рекомендуются тяжелый 
физический труд и перена-
пряжение. Подготовьтесь к 
монотонной систематической 
работе во вторник.
Благоприятные дни - 1 и 6.
Неблагоприятные дни - 4 и 5.

Благородные намерения 
Рыб будут бесполезны, если 
они будут потакать своим 
непредсказуемым желани-
ям. Это не лучшее время для 
того, чтобы найти общий 
язык с кем-либо. В среду 
Нептун усилит творческие 
способности. В выходные до-
делайте отложенные домаш-
ние дела.
Благоприятные дни - 3 и 6.
Неблагоприятные дни - 1 и 5.

Жена говорит мужу:
- Если ты будешь при-

ставать к горничной, я с 
тобой разведусь!

- Из-за такого пустя-
ка?

- Ты ее разбалуешь. 
Такого мужа, как ты, я 
всегда найду, а такую 
горничную - вряд ли!

- Почему вы разве-
лись?

- Из-за секса.
- В смысле редко им 

занимались?
- Часто, но не одно-

временно.

Каждый раз, когда 
мне в голову приходит 
очередная гениальная 
идея, я слышу щелчок. 
Видимо, нервно прику-
ривает мой ангел-хра-
нитель.

Звонок в домофон:
- Кто там?
- Установка окон.
- Так у меня уже ста-

вят…
- Я выпал нечаянно!

- Скажите, у вас есть 
иконки?

- Нету.
- А свечи?
- Тоже нету.
- А лампадки?
- Молодой человек, 

это районная админи-
страция! У нас нет ни-
чего святого!

Говорю мужу: 
- В воскресенье схо-

жу в церковь, исповеду-
юсь…

Муж:
- Валидол возьми... 

Вдруг батюшку прихва-
тит…

Скрытый микрофон в 
очереди к логопеду по-
зволяет создавать до 600 
наименований мебели 
«Икеи» в день.

- Ты будешь любить 
меня после свадьбы?

- Думаю, что да! Меня 
всегда тянуло к замуж-
ним дамам!

Небольшой со-
вет - если при 
взятии кредита в 
качестве цели ука-
зать покупку ружья 
«Сайга», то в слу-

чае чего коллекторы 
будут звонить только с 
10 утра и до 6 вечера по 
рабочим дням.

Мать ругает ребенка:
- Ты настоящий по-

росенок, весь замарался! 
Ты знаешь, кто такой 
поросенок?

- Да, мама, поросенок 
- это сын свиньи!

- Как вам лекция о 
культуре языка?

- Взвинчен и раздо-
садован. Теперь поди 
прочь.

- Смотри, сынок, ког-
да-нибудь это все станет 
твоим!

- Но это договор ипо-
теки...

- Да!

Кашу в голове ино-
гда нужно помешивать, 
чтобы не пригорала.

ПРОГНОЗ

1 июня квадратура Солнца и Нептуна подарит гармонию и спокойствие. 
Это хороший день для работы над творческими проектами. 2 июня 
оппозиция Солнца и Сатурна сулит задержки, отсрочки и дру-
гие препятствия в работе, постарайтесь не давать пустых 
обещаний. 3 июня квадратура Венеры и Нептуна - воз-
можны затруднения в финансовой и любовной сферах. 
4 июня квадратура Солнца и Юпитера - желание видеть 
себя важным и незаменимым может перерасти в манию 
величия. 5 июня квадратура Венеры и Юпитера наградит 
большим аппетитом в сфере удовольствий и денег.

1 - 71 - 7
ИЮНЯИЮНЯ
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМО ПОЛУЧИТЬ КОНСУЛЬТАЦИЮ СПЕЦИАЛИСТА
Реклама

Качество лекарств контролируется государством
Цены действительны до 15.06.2016 

Более 700 аптек ГОРЗДРАВ рядом с Вашим метро и в городах Подмосковья

МИКОЗАН НАБОР ДЛЯ УДАЛЕНИЯ ГРИБК.
ПОРАЖЕНИЯ НОГТЕВОЙ ПЛАСТИНЫ

849,00

МОТИЛИУМ ТАБЛ. Д/РАССАС. 10 мг №30 533,00

НО-ШПА ТАБЛ. 40 мг №100 209,00

ОМЕЗ КАПС. 20 мг №30 140,00

ОТИПАКС КАПЛИ УШН. 15 мл 183,00

РИНОПРОНТ КАПС. №10 130,00

РИНОФЛУИМУЦИЛ СПРЕЙ НАЗ. 10 мл 207,00

САБ СИМПЛЕКС СУСП.
ОРАЛ. 69, 19 мг/мл 30 мл

217,00

САЛИЦИЛОВО-ЦИНКОВАЯ ПАСТА 25 г 19,00

САНОРИН СПРЕЙ 0,1% 10 мл 129,00

ТАНТУМ ВЕРДЕ СПРЕЙ 30 мл 239,00

ТАУФОН-ФАРМСТАНДАРТ
КАПЛИ ГЛАЗН. 4% 10 мл

97,00

ТЕСТ-ПОЛОСКИ АККУ-ЧЕК АКТИВ №50 750,00

ТИЗИН КСИЛО СПРЕЙ НАЗ. 0,1% 10 мл 84,00

ФИТОЛИЗИН ПАСТА 100 г 320,00

ХОНДРОКСИД ФОРТЕ КРЕМ 30 г 294,00

ЦИТРАМОН П-ФС ТАБЛ. №10 6,00

ЭНТЕРОЛ КАПС. 250 мг №30 459,00

НЕ ЭКОНОМЬТЕ НА ЗДОРОВЬЕ - ЭКОНОМЬТЕ НА ЦЕНЕ!
По обращению депутата Государственной думы Александра 
Агеева ГОРЗДРАВ отменил розничную наценку на весь список 
ЖНВЛП (жизненно необходимые и важнейшие лекарственные 
препараты). Выберите ближайшую к Вам аптеку ГОРЗДРАВ на 
сайте www.ГОРЗДРАВ.рф или по телефону 8 (499) 653-62-77.

Также специальные цены во ВСЕХ аптеках ГОРЗДРАВ:
АЙСТИЛ КАПЛИ ГЛАЗН. 0,15% 10 мл 405,00

АКРИДЕРМ ГК МАЗЬ 15 г 342,00

АКРИДЕРМ МАЗЬ 0,05% 15 г 73,00

АЛМАГЕЛЬ А СУСП. 170 мл 153,00

АНАЛЬГИН-ФАРМСТАНДАРТ ТАБЛ.
500 мг №10 6,50

АНДИПАЛ-ФС ТАБЛ. №10 28,00

БАЗИРОН АС ГЕЛЬ 5% 40 г 609,00

БИФИФОРМ КАПС. №30 270,00

БЫСТРУМГЕЛЬ ГЕЛЬ 2,5% 50 г 207,00

ВАЛЕРИАНЫ НАСТОЙКА 25 мл 9,00

ВЕНАРУС ТАБЛ. П.О. 450 мг + 50 мг №30 477,00

ВЕНАРУС ТАБЛ. П.О. 450 мг +50 мг №60 789,00

ВЕНОЛАЙФ ГЕЛЬ 100 г 560,00

ВЕНОЛАЙФ ГЕЛЬ 40 г 265,00

ВИЗИН КАПЛИ ГЛАЗН. 15 мл 220,00

ГЛЮКОМЕТР АККУ-ЧЕК АКТИВ 820,00

ДИФЛЮКАН 150 мг №1 361,00

КАРДИОМАГНИЛ
ТАБЛ. П.О. 75 мг №100 185,00

КВИНАКС КАПЛИ ГЛАЗН. 0,015% 15 мл 355,00

КЕСТИН ТАБЛ.
ЛИОФИЛИЗИРОВАННЫЕ 20 мг №10 458,00

КЕСТИН ТАБЛ. П.О. 20 мг №10 392,00

КОМПИД КАРАНДАШ, ЗАЩИЩАЮЩИЙ
ОТ ПОЯВЛЕНИЯ МОЗОЛЕЙ 8 мл 39512 245,00

КОМПИД ПЛАСТЫРЬ ОТ ВЛАЖНЫХ
МОЗОЛЕЙ НА НОГАХ МАЛЫЙ №6 217,00

КОМПИД ПЛАСТЫРЬ ОТ ВЛАЖНЫХ
МОЗОЛЕЙ НА НОГАХ СРЕДНИЙ №5 217,00

КОМПЛИВИТ МАМА ТАБЛ. П.О. №30 122,00

КОМПЛИВИТ-АКТИВ ТАБЛ. П.О. №30 141,00

КОРВАЛОЛ-МФФ КАПЛИ 50 мл 15,00

ЛАКАЛЮТ ЗУБНАЯ ПАСТА АКТИВ
75 мл 193,00

ЛАРИПРОНТ ТАБЛ. ДЛЯ РАС. №20 209,00

ЛИОТОН 1000 ГЕЛЬ 30 г 279,00

ЛОЦЕРИЛ ЛАК Д/НОГТЕЙ 5% 2,5 мл 1219,00

МАРИМЕР ФОРТЕ СПРЕЙ 100 мл 250,00

МЕТИЛУРАЦИЛ МАЗЬ 10% 25 г ТУБА 40,00

МИГ №10 59,00
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